
D O S S I E R S O B R E V E G U E T A 

INTRODUCCIÓN 

Las razones que han obligado a la Junta de Gobierno de esta Asociación de 

Vecinos y en particular a su Presidente, D. Nicolás Martín Betancort, las 

justifican diez años, día por día, de constante lucha reivindicativa a través de 

todos los medios de comunicación locales -prensa, radio y T.V.-, amén de las 

múltiples gestiones personales ante nuestras instituciones públicas, sin que 

hasta el momento presente hayamos conseguido un plan coordinado de actuación que 

permita la recuperación de este viejo barrio y se evite el continuado deterioro 

de nuestro patrimonio histórico-artístico. 

La desidia dimanante de nuestros gobernantes de turno, demostrada con el 

transcurrir del tiempo, nos hace pensar en su falta de sensibilidad, falta de 

interés, quizás alguna razón desconocida o, lo que sería peor, analfabetismo 

histórico. 

Por eso, ya es hora de que nuestras actuales autoridades demuestren que se 

encuentran lejos de las razones anteriormente expuestas. Esta actitud se 

demostraría con actuaciones inmediatas y con menos declaraciones de voluntades 

que, hasta la fecha, nada han resuelto. 

Si en verdad hay una decidida voluntad por salvar a Vegueta y todo lo que 

este barrio representa, proponemos SE CREE UNA GERENCIA para coordinar toda la 

Iproblemática expuesta en este DOSSIER, con los suficientes poderes para que 

pueda dar soluciones en bien de nuestra ciudad, de nuestro pueblo y prestigio 

para nuestras autoridades. A esta Gerencia habría que dotarla de autoridad y 

medios económicos suficientes para erradicar, definitivamente, el cáncer que 

pretende acabar con nuestro QUERIDO, HISTÓRICO Y ARTÍSTICO BARRIO DE VEGUETA. 
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DOSSIER DE PROPUESTAS FORMULADAS POR LA ASOCIACIÓN DE VECINOS "SANTA ANA" PARA 
LA RECUPERACIÓN Y POTENCIACIÓN DEL BARRIO DE VEGUETA 

IMPORTANCIA DE VUEGUETA EN CUANTO A LA INDUSTRIA TURÍSTICA DENTRO DE NUESTRO 
MUNICIPIO 

Siendo Vegueta el comienzo de nuestra ciudad, mantiene en sus calles y 
plazas los edificios más antiguos y con más carácter que definen nuestra 
historia como pueblo. Están enclavados en su núcleo la Catedral, diversos 
museos, iglesias, conventos, instituciones públicas como Las Casas 
Consistoriales, el Palacio de Justicia, la plaza del mercado, amén de varias 
bibliotecas y centros culturales de toda índole. 

Lo dicho anteriormente nos lleva a la conclusión de que Vegueta debería ser 
paso obligatorio de todas las corrientes turísticas que nos visitan, siendo por 
ello de importancia capital el dotarla de nuevos atractivos dinámicos que haga 
mucho más interesante la visita a dicho enclave. 

Como primera medida se impondría la creación de una OFICINA DE INFORMACIÓN Y 
RECEPCIÓN, dirigida hacia nuestros visitantes y que, a la vez, se encargaría de 
ofrecer el trabajo artesanal de nuestra tierra ofreciendo, al mismo tiempo, el 
correspondiente asesoramiento de donde se sirven nuestras comidas autóctonas e, 
igualmente, todo tipo de información cultural, social y económica. Esta misma 
oficina podría ejercer una doble función, como sería la organización dentro del 
barrio de las distintas actividades culturales que se pudieran desarrollar como, 
por ejemplo: Bailes típicos, conciertos musicales (con la actuación periódica de 
la Banda Municipal de Música), grupos folclóricos, etc., etc. Naturalmente 
quedaría bajo la responsabilidad de esa oficina la difusión de estos actos en 
los medios informativos habituales (prensa, radio, T.V) y, asimismo, a las 
diversas agencias de viajes, operadores turísticos, hoteles, etc. establecidos 
en nuestra isla y a cualquier otra oficina que pudiera haber en los enclaves 
turísticos más relevantes. 

Como segunda medida y considerando que el Teatro Guiniguada (antiguo cine 
Avellaneda) está infrautilizado, esta AA/VV piensa que tal teatro pudiera ser un 
magnífico lugar para celebrar congresos -tan en boga actualmente- siempre y 
cuando se le dotara de los correspondientes servicios de megafonia, traducción 
simultánea, servicio de azafatas, etc. Creemos, no sin razón, que la carencia en 
nuestra isla de una buena oferta para la captación de congresistas -por la 
carencia de un adecuado palacio de congresos- hace que se pierdan un buen montón 
de divisas tan necesarias para nuestra economía. Una buena utilización del 
Teatro Guiniguada como mini-palacio de congresos podría paliar en parte esta 
carencia, con la sugestión de que el lugar donde está ubicado invita a ello. 

PLAN DE ACTUACIÓN INMEDIATA A CORTO Y MEDIO PLAZO 

Plan de limpieza viaria.- Vegueta necesita con carácter de urgencia un 
tratamiento de choque en el tema de limpieza y, posteriormente, un buen servicio 
de mantenimiento. El tema de la limpieza de Vegueta es un asunto que nos 
preocupa grandemente y por ello insistimos en que tal servicio debe ser 
efectuado a todo el conjunto del barrio y no solamente se le de especial 
atención a las calles y plazas del casco antiguo. También, con referencia a este 
tema, es imprescindible el desatasco y limpieza de cloacas y alcantarillas e 
igualmente ejecutar un programa de desinsectación y desratización de las mismas. 
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Limpieza y adecentamiento de fachadas.- Precisamente una de las cosas que 
distingue a Vegueta del resto de la ciudad es la gran cantidad de viejas casas y 
casonas situadas a lo largo y ancho del barrio, además, como en el resto de la 
ciudad, existen inmuebles modernos de todas clases. Desgraciadamente gran parte 
de estos edificios viejos y nuevos presentan un estado lamentable por lo que se 
hace imprescindible un plan de limpieza y adecentamiento de fachadas, en unos 
casos prestando la ayuda que fuere necesaria a aquellos que no cuenten con los 
medios necesarios para hacerlo y en otros casos aplicando el vigente Bando 
Municipal al respecto y haciéndolo cumplir. 

Jardinería.- Nuestro barrio posee pocas zonas ajardinadas y por ello es 
necesario aprovechar muy bien las pocas existentes y, si es posible, habilitando 
otras en aquellos lugares o plazas que lo permitan, con el objetivo de plantar 
árboles y plantas de flores que den una nota de alegría y buen gusto a nuestro 
entorno. Para ello se hace necesaria una visita in situ por parte del Sr. 
Concejal de Parques y Jardines y técnicos adscritos a su consejalía con la 
finalidad de poderles informar de los espacios que se podrían aprovechar. 

Alumbrado público.- El estado actual del alumbrado público del barrio no merece 
otro calificativo que el de ruinoso. Estimamos que, mientras se habiliten los 
fondos necesarios para llevar a ejecución el proyecto que al respecto tiene 
aprobado el Excmo. Ayuntamiento de nuestra ciudad, se hace necesario 
acondicionar el alumbrado monumental donado por el Excmo. Cabildo Insular, toda 
vez que el 75% de los focos permanecen apagados por estar agotadas sus lámparas. 
El resto del alumbrado, como son las farolas, están a falta de cristales y a 
otras sólo les queda el brazo que las soporta; de ahí la importancia de, al 
menos acondicionar lo que hay. Otro factor que afea el entorno es lo mal que se 
encuentran los tendidos eléctricos y telefónicos, por lo que sugerimos sería 
conveniente tratar de adecuar sus conducciones de forma subterránea. 

Aceras y pavimentos.- Infinitas son las calles y aceras que requieren una 
pronta intervención para reparar su lamentable estado. Baldosas rotas y calles 
llenas de baches son una de las constantes del barrio. Sugerimos su reparación 
inmediata previa comprobación por parte del Sr. Consejal y técnicos responsables 
de lo que denunciamos. 

Vigilancia.- Consideramos de extrema necesidad se nos asignen unos agentes de 
la Policía Local que cuiden del orden y eviten con su presencia y actuación la 
inseguridad que, desde largo tiempo, padecemos. En particular son los turistas 
los que más sufren asaltos a plena luz del día, sin que ello quiera decir que el 
resto de los transeúntes se libren de este tipo de delitos. La vigilancia 
policial la hemos demandado en múltiples ocasiones por, entre otras razones, la 
mala imagen que estamos causando a los foráneos y porque incluso nuestros 
propios conciudadanos evitan, si no les es necesario, deambular por ciertas 
calles del barrio dado el peligro de robos e intimidaciones. Pedimos, pues, que 
la Policía Local patrulle por nuestro sector con la mayor frecuencia posible, 
pero no exclusivamente dedicarse a denunciar vehículos -que en muchos casos está 
justificado- sino para la más imperiosa necesidad de vigilancia. Creemos que 
esos policías deben patrullar a pie, en parejas y por separado y no "juntitos 
como hermanitos buenos". 

Aparcamientos.- Consideramos se hace impescindible poner en marcha la segunda 
fase de aparcamientos controlados la cual quedó pendiente de conocer los 
resultados de la puesta en marcha de la primera fase. Consideramos que esta 
primera fase ha tenido un éxito notable. Asimismo proponemos el desalojo de los 
locales de los "mercadillos" y habilitar el lugar como aparcamientos para, de 
esta manera, dar un desahogo al CASCO ANTIGUO y hacer más cómodo al visitante su 
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sentendadosl 
edificios históricos 
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paso por Vegueta y sus aledaños. 

Proponemos la peatonalización de la calle Mendizábal, con la única excepción 
de dejar paso por la misma a los vehículos de las personas que en la citada 
calle viven. A este respecto a dichos vecinos se les podría proveer de una 
tarjeta municipal que les autorizace el paso del automóvil para cubrir sus 
necesidades particulares o comerciales. 

Al igual de lo que se ha realizado en otras zonas de la ciudad y dado que no 
crearía un mayor problema al tráfico rodado es por lo que también proponemos sea 
ampliada la plazoleta de Mesa de León. A este fin acompañaremos el 
correspondiente croquis. 
Plaza del Espíritu Santo.- Nuevamente pedimos sea modificado por la Corporación 
Municipal el proyecto de la llamada Plaza del Espíritu Santo y se evite quede 
convertida en lo que, con las actuales obras, en vez de darle un aspecto de 
belleza y buen gusto la están pareciendo a un mausoleo en vez de a una fuente. 
El lugar invita a que se realize una bella obra que, no cabe duda, prestigiaría 
a nuestras autoridades y por nuestra parte de ninguna manera podemos permitir 
que la única zona verde que queda en tal sitio desaparezca. 

En relación con lo anterior opinamos que más que cambiar el aspecto de la 
plaza lo que había que hacer era restaurar la fuente, ya que la misma se 
encuentra en un deplorable estado de conservación por falta de muchos de sus 
elementos. La restauración debería contemplar, incluso, la renovación de la 
bomba y conductos de agua a fin de que tuviese su aspecto primigenio. 

Observamos con estupor como se gasta alegremente el dinero público en una 
obra en la que hemos podido comprobar personalmente que parte del nuevo 
pavimento que se le está poniendo a la calle del Espíritu Santo sufre, sin que 
todavía se haya terminado la obra, gran cantidad de roturas ya que se ha 
utilizado un tipo de material que estimamos no es el adecuado. 

... -j.-' 

Por ello solicitamos que el proyecto que ampara las actuales obras de 
reforma sea sometido al criterio del Sr. Arquitecto Jefe Municipal, D. Enrique 
Spínola, a quien consideramos una autoridad en la materia. 

Plaza de Santa Ana.- Es de necesidad urgente acometer un plan de restauración 
de nuestra Plaza Mayor, no sólo por motivos históricos sino por la importancia 
de las construcciones que se encuentran a su alrededor, como son: Las Casas 
Consistoriales, la Catedral, el Obispado de Canarias y una serie de viejos 
edificos que convierten a esta plaza en un marco singular único en el 
archipiélago. La restauración debería contemplar la reposición del amueblamiento 
y elementos arquitectónicos hoy faltantes o destruidos para conseguir con ello 
un mayor prestigio y respeto a nuestro PATRIMONIO. 

Plaza de Santo Domingo.- La plaza de Santo Domingo "está pidiendo a gritos" una 
intervención inmediata para restaurar los bancos y pavimentos estropeados por su 
mala colocación. El pilar, que es un singular objeto arquitectónico de la plaza, 
necesita de su urgente restauración y, asimismo, es hora ya de colocar un 
alumbrado acorde con el entorno pues el actual esta en pésimas condiciones. Es 
imprescindible se coloquen unos pilones en el borde de la plaza que impida a los 
vehículos que la invadan y la conviertan así en una especie de aparcamiento. 

"III-
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c 1991 DOMINICAL 

Otro nn t iguo encuadre: la fuente del Espíritu Santo, tantos años fiel a su primitivo 
emplazamiento 

nitn riiticCi ilíMiil»' fr\R%i'iÁt^-' " •'-• ' 
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IQ DE VEGLmTA 

7- TELEFONO: 31 II ÓT V-.,. 

0̂ 
..larJa 

[_ 1. :.;«., ̂  I./.. 

NCJDü: .>i¿ /níGISTOO 

Lag Pglmao ds Gran CaJiaria, 14 de marzo de 1.991 

Iltrao. Sr. Alcalde-Presidente del Excmo. Ayiuitamiento de -
Las Palmas de Gran Canaria. 

59) Denimciamoa, asimismo, el cambio de uso que se pre—•. 
tendo dar a la citada oalle del Espíritu Sonto, por cuanto 
consideramos que oe viilneran las actuales reglamentaciones 
al eíeoto.El cambio de uso de una vía pública debe estar -
sometido a la correspondiente información ciudadana y no -
solamente esto no so ha hecho sino que taitipoco en esta Aao^ 
elación de Vecinos hemos recibido ning]Jn' tipo de informa
ción al respecto. 

Por lo tanto, en aras de la conservación del patrimonio-
de Yegueta estamos confonnes con todas aquellas obras p ú 
blicas y particulares que rehabiliten edificios y espacios 
pero, de ninguna manera, estaremos conformes con bodrios -
que no solo no rehabilitan sino que treírisformon el ambien
te y el espacio y es por ello que solicitamos la inmediata 
paralización de las obras que se realizan en la calle del-
Bspiritu Santo y aledaños, se vuelvan a dejar las OOSRS co
mo estaban yíoe realice un proyecto en el que se contemple 
la restauración de la fuente y templete que da lugar al — 
nombre de la calle y para ello nos permitimos aoompañorle-
una fotocopia de lo que era tal monumento a principios del 
presente siglo. 

Lo que le comunicamos a los efectos que estime oportu— 
nos. 

lie. saludamos .muy atentamen' 
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LOCAL Diario de Las Palmas Viernes, 1 de Marzo de 1991 / 1 1 

Vegueta recurrirá por la irrupción 
y uso de "la cultura del cemento" 
La fuente del Espíritu Santo no 

contempla los adornos originales 

Vegueta está molesta. La restauración de la plaza y 
calle del Espíritu Santo tta vuelto a enfrentar a los 
vecinos con el Ayuntamiento de Las Pelmas de Gran 
Canaria. La irrupción de tractores que se cobrara el 
primer asalto al levantar los adoquines de dicha calle, 
supone la imposición de «la cultura del cemento». 

D.f • HERBIABIDEZ 

Las Palmas (Redacc ión) 

La memoria descriptiva de 
los trabajos de restauración 
de la Plaza v calle del Espíritu 
Santo, reza que «se trata de 
restaurar este espacio muy 
deteriorado por el t iempo v 
cuyo elemento más significa
tivo es la fuente». La peato-
nallzaclón de la calle t rae 
consigo la construcción de 
dos plataformas - u n a tr ian
gular y otra rectangular a 
modo de pasco - que unen el 
desnivel que so origina con 
una escalinata que se parte 
al llegar a la fuente. 

La Asociación de Vecinos 
Santa Ana del barrio de Ve
gueta sostiene que, «el pro 
yecto carece de las bendicio
nes de los vecinos». Las 
quejas de los habitantes de la 
zona llegan a decir que «el 
proyecto no pasó por la Co
misión Vegueta-Trlana ni ei 
Ayuntamiento remitió ei in
forme técnico pertinente». 

La memoria no contempla 
la dotación a la zona de pun
tos de luz, agua, cables tele
fónicos, reclamaciones que 
los vecinos venl.in haciendo 
•desde hace diez aflos». Nico
lás Martin, portavoz de los 
vecinos, dice que «dentro de 
seis meses se volverá a rom
per. Y están dedicando un di
nero a algo que no lo necesi
ta», 

Martin resalta que a medi
da que avanzan ios trabajos { 
•desaparece el poco verde 
que le queda al barrio, y que i 

no se volverá a ver nunca 
más». En este punto la me
moria de la obra añade que 
«todas las especies arbóreas 
de la plaza se respetan», y 
que «para potenciar la vege
tación existente», se Inclui
rán a la araucaria, palmeras y 
un drago de la plaza, «tres 
grupos de palmeras cana
rias». 

Imposición forzosa de 

técnicas no artísticas 

Esta cuestión no se ha lie 
vado a efecto, según los veci
nos. Insistiendo que «son téc
n icos y no a r t i s t a s que 
intentan Imponernos por la 
fuerza la cultura del cemen
to». 

Los destrozos en el pavi
mento de la calle Espíritu 
Santo fueron el detonante 
de la denuncia vecinal. Reto
mando la memoria, ésta dice 
que «ei pavimento de adoqui
nes naturales y rodapiés de 
piedra natural serán levanta
dos con sumo dudado aprot_ 
vechando todos aquellos que 
estén en buen estado, que 
son la gran mayoría». 

Nicolás Martin añade que 
pedirán responsabilidades a 
quien corresponda, por la 
•destrucción de parte del 
casco histórico», sin que ios 
responsables autonómicos y 
municipales hayan explicado 
el porqué no se contempla 
•In restauración del pllarete, 
la paloma y ios cuatro angeli
tos», partes de la fuente de 
urgente reparación. 

Según la Asociación de Vecinos Santa Ana. del barrio de Vegueta. «el 
proyecto carece de las bendiciones de los vecinos»/LUIS DEL ROSARIO 

Precedente 
peligroso,. 
Las obras en la plaza 

y calle del Espíritu San
to sientan un «grave 
precedente», de llevar
se a cabo según los mo
delos propuestos por el 
Ayuntamiento, a modo 
de entender de los ve
cinos. Los proyectos 
fueron enviados desde 
la Dirección General de 

I la, Vivienda del Cobler-
' nOdetánanat 'á Ib'cor-

po rac l ón m u n i c i p a l , 
para su valoración eco
nómica y su posterior 
remisión a la Comuni
dad Autónoma para su 
inmediata ejecución. 

Los vecinos se sien
ten de f raudados en 
tanto los bocetos Ini
ciales tenían previsto 
restaurar en base a dar 
la forma primitiva, en 
este caso, de la fuente 
y plaza del Esp í r i tu 
Santo. 

Nicolás M a r t i n , al 
Igual que ei resto de la 
vecindad, estima que 
ios proyectos de remo-
zamlento de otras pla
zuelas, también en el 
casco de Vegueta. se 
real izarán sin previa 
consulta a los habitan
tes de la zona. 

Martin va más allá y 
se pregunta «en base a 
qué criterios se ha de
sarrollado este proyec
to V en qué razón se 
fundamenta», para, en-,-
tre otras cosas, susti
tuir «la piedra volcáni
ca por la de cantería de 
Arucas». 

Los hechos se con - -
tradlcen con las inten
ciones de la memoria 
de obra, que exalta «las 
escasas e s t r u c t u r a s 
que perviven de la t ra
ma histórica urbana», 
como la plaza y fuente 
del Espíritu Santo. 
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Museos.- Resulta de todo punto incomprensible que estos centros permanezcan 
cerrados en los días y horas que debieran, con lo cual se hace imposible su 
visita. Observamos, con la natural indignación que esto produce, la 
irresponsabilidad con que se lleva la marcha de estas instituciones por parte de 
sus dirigentes, toda vez que se demuestra con su comportamiento que las cosas 
van a comodidad de los funcionarios adscritos a las mencionadas instituciones y 
no a cubrir las necesidades culturales del pueblo, que son quien en realidad les 
pagan y a quienes por obligación se deben. Por ello, es de sentido común que los 
sábados, domingos y festivos permanezcan abiertos de 10 a 15 horas, por 
considerar que es el horario más adecuado para los visitantes ya que es un 
atractivo a ofrecerles en una ciudad que carece de muchos alicientes. 

Mercado de Vegueta.- Hace mucho tiempo que se viene hablando de su reforma y 
tenemos confirmación de que existe un proyecto para llevarla adelante. Sea como 
quiera que fuere es hora ya de que se acometan las tan ansiadas obras de mejora 
y reforma porque, la verdad, el aspecto que presenta nuestro viejo y 
característico mercado es de pena por su incalificable estado de abandono. 

Últimamente nuestros ediles han ignorado o querido ignorar que, para el gran 
canario el mercado de Vegueta es algo muy entrañable y, particularmente para los 
que tenemos más de cuarenta años, ha sido lugar de encuentro para los de nuestra 
tierra -de la capital y de los campos de la isla-, fuente de suministro de toda 
clase de productos y fue por ello rincón bullanguero de nuestro pueblo. Por 
estas y otras variadas razones que sería prolijo transcribir, no debemos 
consentir que continué en la situación en que se encuentra aunque sólo sea por 
la dignidad y prestigio de nuestra ciudad. Sería también muy conveniente el 
aprovechar para mejorar sus alrededores amueblándolos, embelleciéndolos y 
reordenandolos. 

Urbanismo y medio ambiente.- La conformación de nuestros edificios, monumentos 
y plazas, asi como su propio entorno, y desde el punto de vista propiamente 
estético, nos encontramos con la anarquía más absoluta por la abrumadora 
cantidad de toda clase de letreros y anuncios de comercios de muy mal gusto que 
no guardan armonía con las formas históricas de nuestro conjunto patrimonial. 
Para corregir tal anarquía se hace imprescindible crear un tipo o variedad de 
letrero o anuncio que esté en consonancia con el entorno donde se coloque. 

A tenor del respeto que se debe tener a nuestro patrimonio 
histórico-artístico no queremos dejar en el tintero lo que está sucediendo con 
los edificos de nueva construcción. Vegueta se ha convertido últimamente en 
paraíso de la mayor y exacerbada especulación. Este afán especulativo hace que 
se coloquen en las fachadas de edificios de nueva planta balcones de 
cuadradillos, haciendo dejación de la utilización de materiales tradicionales en 
nuestras construcciones como son las maderas, los hierros forjados y la cantería 
de piedra natural. 

Señalización de lugares de interés histórico, artístico y cultural.- Observamos 
que no existen indicaciones TRANSITO para el visitante foráneo que identifiquen 
e indiquen los enclaves históricos, artísticos y culturales de nuestro barrio. 
Por ello se hacen necesarios los mismos, sin olvidar el más cuidadoso respeto en 
su realización utilizando siempre materiales que guarden consonancia con el 
entorno; estos materiales pueden ser la cerámica, la piedra natural, etc., e 
incluso materiales sintéticos de probada fortaleza que den apariencia de bronce 
o de hierro forjado, que existen en el mercado. 

Ruidos y polución ambiental.- Es notable el alto índice de decibelios por el 
exceso de ruidos en las calles de nuestro barrio. La carencia de una adecuada 
vigilancia a este respecto por parte de la Policía Local, hacen que los ruidos 
provocados por los escapes de determinados vehículos como son, ciclomotores, 
motocicletas, automóviles y camiones con escape abierto, hace estremecer al más 

-IV-

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
01

1.



«dMay que renovar las ordenanzas, 
con medidas más protectoras» 
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apacible do los ciudadanos. 

Igualmente, otro grave problema es el de la polución por humos de los 
escapes de los antes mencionados vehículos. Este tipo de polución provoca 
grandes deterioros en edificios y fachadas, sobre todo se cree que es una de las 
causas fundamentales en lo que popularmente se conoce como "mal de la piedra. 
Sabemos que los ácidos, azufres y otras materias contenidas en los gases do 
escape de automóviles e industrias producen, al penetrar en la piedra, un lento 
y palulatino desmoronamiento de la misma y al que hay que añadir los efectos que 
también causan los agentes atmosféricos. Una prueba evidente de lo que se 
comenta se puede observar en la cantería de la Catedral y en otros varios 
edificiüs del barrio que tienen en sus fadiadas ornamentos de piedra. 

Esl.a fuerte polución viene dada por la gran congestión de tráfico oh".' calles 
tales como Granadera Canaria, Reyes Católicos, Doctor Chil, Espíritu Santo, 
Castillo, neloj y Obispo Codina. En realidad estas calles no fueron diseñadas 
para soportar la enorme riada de coches que, a duras penas, las atraviesan 
diariamente añadiendo otros efectos negativos como son las vibraciones de las 
calzadas, con el peligro que representa para la cimentación de ciertas 
construcciones. Si a ello sumamos la algarabía de pitas y bocinas producida por 
la exasperación de los conductores ante los frecuentes atascos, nos dará idea de 
una de las cuestiones que merecen un detenido estudio a fin de buscar soluciones 
para resolver este engorroso asunto. 

Lo que si está claro es que las calles de Veyueta no pueden seguir siendo la 
salida natural de los vehículos provenientes de barrios como el Polígono de San 
Cristóbal, San José, etc., lo cual produce, sobre todo en tem[)orada escolar, que 
el barrio de convierta en un auténtico infierno. Por ello creemos que una buena 
solución sería la construcción de un "scalextric" al final de la calle Granadera 
Canaria y otro en la prolongación de la calle Córdoba -junto al Hospital 
Insular- o bien donde los técnicos en vías urbanas consideren más idóneo, pero 
suponemos que si se construyeran los mentados "scalextrics" se le daría salida 
hacia el puerto o hacia el sur de la isla a más del 90% del tráfico que ahora 
nos atribula. 

Firme defensa del patrimonio 
arquitectónico de Vegueta 

N INGÚN edificio anti
guo de Vegueta será 
demolido, pese a las 

opiniones contrarias atribui
das recientemente a algunos 
técnicos. El vicepresidente 
dei Cabildo, Francisco Ramos 

Camejo, reitera la voluntad 
de la Corporación Insular 
grancanarla de continuar 
adelante con el proyecto de 
recuperación de este barrio 
histórico. En el marco de 
esta política se inscribe la 

próxima entrada en funcio
namiento de una Escuela-Ta
ller de Rehabilitación para la 
formación de expertos, capa
ces de acometer el rescate 
de los viejos Inmuebles. 

(Pág. 6) 
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apacible de los ciudadanos. 

Igualmente, otro grave problema es el de la polución por humos de los 
escapes de los antes mencionados vehículos. Este tipo de polución provoca 
grandes deterioros en edificios y fachadas, sobre todo se cree que es una de las 
causas fundamentales en lo que popularmente se conoce como "mal de la piedra. 
Sabemos que los ácidos, azufres y otras materias contenidas en los gases de 
escape de automóviles e industrias producen, al penetrar en la piedra, un lento 
y palulatino desmoronamiento de la misma y al que hay que añadir los efectos que 
también causan los agentes atmosféricos. Una prueba evidente de lo que se 
comenta se puede observar en la cantería de la Catedral y en otros varios 
edificios del barrio que tienen en sus fachadas ornamentos de piedra. 

Esta fuerte polución viene dada por la gran congestión de tráfico en calles 
tales como Granadera Canaria, Reyes Católicos, Doctor Chil, Espíritu Santo, 
Castillo, Reloj y Obispo Codina. En realidad estas calles no fueron diseñadas 
para soportar la enorme riada de coches que, a duras penas, las atraviesan 
diariamente añadiendo otros efectos negativos como son las vibraciones de las 
calzadas, con el peligro que representa para la cimentación de ciertas 
construcciones. Si a ello sumamos la algarabía de pitas y bocinas producida por 
la exasperación de los conductores ante los frecuentes atascos, nos dará idea de 
una de las cuestiones que merecen un detenido estudio a fin de buscar soluciones 
para resolver este engorroso asunto. 

Lo que si está claro es que las calles de Vegueta no pueden seguir siendo la 
salida natural de los vehículos provenientes de barrios como el Polígono de San 
Cristóbal, San José, etc., lo cual produce, sobre todo en temporada escolar, que 
el barrio de convierta en un auténtico infierno. Por ello creemos que una buena 
solución sería la construcción de un "scalextric" al final de la calle Granadera 
Canaria y otro en la prolongación de la calle Córdoba -junto al Hospital 
Insular- o bien donde los técnicos en vías urbanas consideren más idóneo, pero 
suponemos que si se construyeran los mentados "scalextrics" se le daría salida 
hacia el puerto o hacia el sur de la isla a más del 90% del tráfico que ahora 
nos atribula. 
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VEGUETA DISTRITO UNIVERSITARIO 

Esta Asociación de Vecinos, después de un largo y pormenorizado estudio 
sobre las posibilidades con que cuenta el barrio para salir de la situación de 
letargo en que se haya inmerso, ha llegado a la conclusión de que, una vez 
lograda nuestra Universidad, Vegueta debe ser reconocida oficialmente como 
DISTRITO UNIVERSITARIO. 

Al solicitar esta prerrogativa no mueve a esta Asociación otro afán que el 
de ubicar en el barrio por. antonomacia de la capital algo que por su historia se 
hace acreedor. Sabemos que nuestra proposición no es descabellada; también 
sabemos que para la creación de un distrito universitario se necesita una • gran 
infraestructura acorde con el carácter pedagógico de la Universidad.' 

Vegueta cuenta, afortunadamente, con la infraestructura adecuada y,además, 
tiene la ventaja de estar cercana al campus universitario por medio de una 
excelente vía de comunicación y cuenta con la ventaja de la importancia de sus 
grandes edificios históricos. 

Referente a estos edificios, unos son propiedad de nuestras instituciones 
públicas y otros son de propiedad particular. Muchos de los edificios de 
propiedad privada se encuentran actualmente en venta por lo que es necesario 
sean adquiridos por el Ayuntamiento, Cabildo Insular, Gobierno de Canarias e 
incluso por la propia Universidad que, ejecutando obras de restauración y 
adecuamiento los pusiese al servicio de la citada Universidad. Estos edificios 
serían de gran utilidad pues cabría la posibilidad de albergar en ellos 
residencias universitarias, facultades y hasta el propio rectorado, idea que 
comparte nuestro actual Rector. 

De todo lo que antecede tienen cumplida información nuestras instituciones, 
teniendo de varias de ellas cartas de confirmación y adhesión a est idea, que 
obran en nuestro poder. 

Señalamos en este espacio aquellos edificios de propiedad pública que 
resultarían ideales para lo que solicitamos, estos son: 

-Antiguo Hospital Militar 

-Antigua Escuela de Comercio 

-Antigua Caja de Reclutas 

-Hospital de San Martín 

-Internado de San Antonio, en la Plaza de Sto. Domingo. 

En cuanto a los edificos privados estamos en situación de poder ofrecer un 
listado de todos aquellos que están en venta, pero necesitamos conocer 
primeramente un pronunciamiento favorable por parte de las autoridades sobre su 
posible adquisición. 

oooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooo 
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Martes, 17 de Julio 1990 " ¡ I 
Diario de Las Pnlmas ' 

Proponen v e g a e t a como 
futuro distrito usiiwersitario 

D.R. 
En la noche de ayer tuvo lu

gar en el local social de la Aso 
elación de Vecinos «Santa Ana» 
de Vegueta una asamblea de 
sus miembros y simpatizantes 
con el objeto de buscar las po
sibles soluciones para evitar «la 
destrucción paulatina que vie
ne padeciendo el barrio históri
co de la ciudad de Las Palmas 
de Gran Canaria». 

Entre los acuerdos que se 
adoptaron en la reunión desta
ca la necesidad de darle a Ve
gueta un uso social «que evite 
la especulación que está propi
ciando la ruina de muchos edi
ficios antiguos y luego su des
trucción para que a través de 
planes urbanísticos o actitudes 
Ilegales surjan otros de dudoso 
o nulo valor histórico, cultural, 
urbanístico o arquitectónico 
que Jamás serán parte de Patri
monio Histórico alguno». 

Asimismo, los allí presentes 
determinaron promover que el 
barrio de Vegueta sea «un dis
trito universitario, aparte de su 
uso social, con lo que no sólo se 
evitarán los males actuales que 
padece sino que de esta forma 
se podrá conservar nuestro pa
trimonio cara ai futuro». 

Otro de ios puntos de la A.V. 
«Santa Ana» afirma que «si Ve
gueta tiene bibliotecas, centros 
religiosos, profesiones artísti
cas y políticas esto servirla de 

Infraestructura al servicio de la 
Universidad. También hay que 
destacar que gracias a todas 
estas Instalaciones culturales 
Vegueta no ha desaparecido 
en su totalidad». 

Por otro lado, los miembros 
de dicha asociación señalan la 
necesidad de realizar una con
vocatoria «que involucre a un 

amplio colectivo de amantes de 
Vegueta y de nuestra Universi 
dad, de forma que se don los 
pasos que se crea necesarios 
para que ésta sea una meta 
que se materialice». 

Por último, los representan
tes de la A.V. «Santa Ana» Indi 
carón que" para el próximo 

martes a las 20.00 horas ten 
drá iugar otra reunión con el 
fin de determinar la estrategia 
a seguir para lograr de una vez 
por todas que se cumplan los 
objetivos marcados por la aso 
dación. «Hacemos un llama 
miento a todo el pueblo de Las 
Palmas para que se sume a 
nuestras reivindicaciones». 

1 - .* i 
.-*»ji-. necesidad de agilizar los proce 

nos en la admi 
Justicia. 

Miércoles, 22-de Agosto 1990 '_ 
Diario de Las Palmas 

universitario de Vegueta 
OSE LAFORET 

diligente y orlgí-
cclnos de Vegue 
DS y románticos 
n en marcha las 
id, a la que saca-
;val en la que se 
<, y que, como él 
las piedras que a 
'no ha sido casi 
!Sdp su organiza 
timas corrientes 
;ta, y que ya ha 
uñarlas, Lorenzo 
la necesidad de 
larias Pérez Cal 
1P SUS cursos en 
:ar. 

eco social e informativo, aun cuando sus cursos y actividades 
llegaran a tener altura y sobrado prestigio científico. Sin embar 
go, cuando, después de superar una difícil travesía del desierto 
cultural, estas universidades estivales se han consolidado, au 
mentando en número, calidad y audiencia, convirtiéndose en 
una incuestionable aportación Intelectual y un nuevo atractivo 
para España, lo que las ha puesto de moda, con la consecuente 
presencia en todos los medios de comunicación, que les dedican 
muchos espacios y suplementos especiales, incluida las seccio
nes frivolas o «rosáceas», pues asi lo impone la presencia de 
toda clase de personalidades y el estudio que hacen de los más 
diversos temas, relativos a las cuestiones actuales de nuestra 
sociedad, se hace manifiesto, una vez más, que la cicatería de 
nuestros paisanos, y de más de un vocero poco inteligente, no 
tiene límites. 

Ahora, en vez de apoyar esta valiosa realidad cultural y odu 
cativa, y apoyándose en pequeños y aislados malos ejemplos. 
Inherentes a todo cuerpo social vivo y dinámico, nos encontra 
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VEGUETA Y SUS FIESTAS TRADICIONALES 

Siendo Vegueta el barrio fundacional de la ciudad tiene, por ende, la gran 
ventaja de que en su recinto se hallan ubicados los templos más importantes de 
la ciudad, destacando entre ellos por su magnitud el de la Catedral. 

Esta gran cantidad de iglesias ha imprimido desde antaño una serie de 
tradicionales fiestas religiosas que, desgraciadamente, con el paso del tiempo y 
quizás por el imperio de nuevas costumbres han hecho que pierdan gran parte de 
su antiguo esplendor, caso contrario a lo que acontece en otras ciudades del 
pais en las que existe gran preocupación para que lo tradicional no se olvide, 
ya que ello significaría la desaparición de un acerbo cultural que sería difícil 
rescatar. 

Sugerimos, pues, un mayor respeto y mejorar si ello es posible festividades 
religiosas de tanta raigambre como son: 

SAN BLAS Y NTRA. SRA. DE LA CANDELARIA 

SEMANA SANTA 

,; CORPUS CHRISTI 

SAN JUAN BAUTISTA.- Fiesta fundacional de nuestra ciudad y 
que se debería institucionalizar. 

Por otra parte, Vegueta posee un marco inigualable para la celebración de 
otro tipo de fiestas que entran de lleno en las actividades lúdicas; este tipo 
de fiestas serían: 

CARNVALES 

NAVIDAD, festividad indicada para la instalación de 
belenes callejeros; esta AA/VV creo el pasado año 1.990 un gran Belén monumental 
en la trasera de la Catedral que fue un notable éxito tanto de asistencia de 
público como de comentarios en pro de tal obra. 

DÍA DE REYES.- Habría que realzarla, motivando a los 
niños con actos propios para ellos. 

Aparte de lo dicho, durante el mes de julio y la primera quincena del mes de 
agosto, por parte del Excmo. Cabildo Insular se debería llevar adelante un 
programa de películas educativas al aire libre, particularmente sobre temas de 
medio ambiente, historia de Canarias, temas científicos. etc., etc., 
aprovechando para ello un marco idóneo como es la Plaza del Pilar Nuevo. Este 
programa de películas educativas se podría alternar con actuaciones musicales, 
en los cuales podría actuar la TUNA UNIVERSITARIA con la finalidad de ir 
generando el ambiente universitario que nuestro barrio demanda. 

^<i' 

ooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooo 

ooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooooo 
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«El pueblo es el dueño del carnaval» 
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VEGUETA ANTE LA DESAPARECIDA ESCUELA DE BELLAS ARTES 

Vegueta, y por tanto nuestra ciudad, contaba desde hacía más de cincuenta 
años con su escuela de Bellas Artes, denominada de "Lujan Pérez", que fue crisol 
donde se formaron relevantes artistas canarios de prestigio y renombre nacional 
e internacional, fallecidos unos y otros felizmente entre nosotros. 

Esa institución en cuanto se la elevó de rango y pasar a convertirse en 
Facultad de Bellas Artes fue adsorvida de forma un tanto solapada por la 
Universidad de La Laguna, contando para ello con la aparente pasividad de 
nuestras autoridades locales. Este importante despojo en principio para nuestro 
barrio y, en general, para la ciudad y resto de la isla, nos, motiva a 
desencadenar una lucha en beneficio de evitar que sigamos privados de lo que por 
derecho nos corresponde. 

Desgraciadamente da la impresión de que nuestras primeras autoridades aún 
parecen estar ausentes del tema, sin que se haga mención a ello y, lo que es -
peor, sin ni si quiera ejercitar acción reivindicativa alguna. Con ello lo que 
se ha logrado es privar a nuestros hijos de la posibilidad de hacer sus estudios 
en nuestra ciudad y, que sepamos, no existe marco más adecuado que el que Bellas •' 
Artes siempre tuvo, es decir Vegueta. ' 

En vista de este grave mutismo es por lo que demandamos a nuestras 
autoridades para que lleven a cabo toda suerte de acciones legales encaminadas a 
que se nos devuelva la Falcultad de Bellas Artes y que sea adscrita a nuestra 
Universidad de Las Palmas. Esto es algo que demanda nuestra sociedad y que es 
deseado por un amplísimo colectivo de estudiantes y de personas mayores. Estos 
mayores no contaron en su juventud con la posibilidad de realizar unos estudios 
que tanto les ilusionaban, por lo que con el desa'sierto de llevarse Bellas Artes ^ 
de Gran Canaria no se ha conseguido otro fin que el de ir paulatinamente 
frustrándoseles. De esta frustración es también participativo nuestro pueblo, al 
que se le está conduciendo a situaciones de insolidaridad, vejados ante las 
actitudes negativas dimanantes de unas autoridades locales cuyo fin primordial 
es el de respetar, proteger y defender lo nuestro. 

Por lo tanto, la UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS es ya un hecho incontrovertible y 
por ello exigimos de una vez por todas unaFacultad de Bellas Artes adscrita a la 
citada universidad. 

VEGUETA Y EL CENTRO ETNOGRÁFICO 

En el edificio de la vieja Caja de Reclutas, situado en la calle de los 
Reyes, se encuentra ubicado, y venía funcionando con bastante éxito e ilusión 
para las personas que allí reciben enseñanza, el Centro Etnográfico o Escuela de 
Folclore. 

Decimos que venía funcionando con éxito puesto que, últimamente, se han 
recibido en esta AA.VV. diversas quejas debidas a la mala calidad y el bajo 
nivel de lo que se pretende enseñar. • > , ;;,> 

No sabemos los motivos a que obedecen estas actitudes, pero suponemos que, 
como siempre, ello sea debido a posibles problemas de financiación o de ayudas 
con las que el Centro contaba y que ahora no recibe. 

Sea como quiera que fuere, nosotros consideramos de vital importancia la 
plena operatividad de la citada escuela, por lo que pedimos se la dote de todos 
cuantos medios sean necesarios para su total operatividad. De no ser así 
consideraremos que es otro despojo más a sumar a los muchos que este barrio 
padece. 
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Jueves, 29 de Noviembre Se' 1990 / •' 

La Casa de Co lón , F a c u l t a d A|,,mnncH.í.cf:.rnl̂ .H«.cHn 
1 Alumnos de las facultades ae 

Derecho, Informática y Medicina que no han podido recibir clases en el CULP, como 
consecuencia de obras e inundaciones registradas en el edificio, empezaron a 
acudir a distintos locales de la ciudad, donde han sido acogidos. Varias salas de la 
Casa de Colón son utilizadas desde esta mañana por los universitarios/J. GREGORIO 
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VEGUETA Y SUS CARENCIAS EN INFRAESTRUCTURA SOCIAL 

Juventud y tercera edad.- Refiriéndonos en primer lugar a las personas mayores, 
esta AA/VV desde su fundación viene abogando por la resolución do la problümáLica 
social que afecta a un colectivo poblacional muy numeroso en este barrio. Su 
situación es lamentable toda vez que en nuestro sector no existe ningún tipo de 
local donde se puedan reunir y convivir, por lo que ello hace que nuestros 
mayores se encuentren totalmente aislados de sus propios vecinos cuando, en otra 
época, les resultaba más factible el tránsito y movilidad dentro del propio 
barrio donde, como es obvio, la vida era mucho más apacible. r 

Por ello y para darle las satisfacciones que nuestros mayores nos merecen es 
imprescindible un local al que se le pueda dar acceso a este colectivo. No nos 
cabe la menor duda de que, teniendo tal local, se les motivaría lo suficiente 
como para imbuirlos en tareas culturales, pedagógicas, trabajos manuales, asi 
como las meramente lúdicas o de entretenimiento. 

Refiriéndonos ahora a la juventud, una de las razones por las que abogamos 
por su convivencia con los mayores es con la finalidad de establecer un flujo de 
comunicación y entendimiento y, así, poder hacer todo tipo de intercambios en 
cuestiones de conocimientos teóricos y prácticos y, sobre todo, experiencia. Nos 
inclinamos a suponer que esta idea,por la que tanto interés tenemos,incitaría a 
los dos grupos (jóvenes y mayores) a romper las barreras generacionales que les 
separan. 

Para resolver este tema esta Asociación de Vecinos vuelve a insistir en la 
necesidad de acondicionar la casa de propiedad municipal, situada en la plaza de 
Santo Domingo núm. 1, para tales fines. „ 

Hace ya más de diez año en que venimos luchando por ese local, con la 
particularidad de que hace aproximadamente tres años, siendo alcalde de la ciudad 
D. José Vicente León, se nos dijo que no habría ningún problema en cedernos la 
mencionada casa, siempre y cuando se resolviera el problema planteado por las dos 
familias que la ocupaban y que, por razones fácilmente comprensibles, no se les 
Ipodía lanzar a la calle sin más trámite. 

En vista de tales razones y por la necesidad imperiosa de disponer del local, 
esta AA/VV hizo suyo el problema y con la eficaz mediación de nuestro Presidente, 
D. Nicolás Martín Betancort, no sólo se convenció a las personas mayores que allí 
vivían -pagando una renta ridílcula- para que desalojaran lo que en realidad era 
su casa sino que, con la intervención de nuestro Presidente, se les consiguió 
acomodarles en viviendas de nueva construcción en la Feria del Atlántico. Nos 
cabe la satisfacción de comentar de que las personas afectadas se encuentran hoy 
muy contentas con sus nuevos hogares. 

Cuando ya creíamos tener todo resuelto resulta de que el alcalde D. José 
Vicente León es sustituido en su cargo por D. Emilio Mayoral. El Sr. Mayoral 
incumplió la promesa efectuada a esta AA/VV por el anterior alcalde, a pesar de 
que nos manifestó de que nuestra petición se haría efectiva antes del final del 
pasado año, con la peculiaridad de que encargó al Sr. Arquitecto Jefe Municipal, 
D. Enrique Spínola, la confección del proyecto para la ejecución de obras de 
adecuación. Cual no sería nuestra sorpresa que, después de tantos trabajos e 
ilusiones, nos enteramos extraoficialmente de que dicho Sr. Mayoral no sólo 
desoyó la demanda de este colectivo sin que, para más "inri", negoció una permuta 
con el párroco de la iglesia de Santo Domingo, lo que es, a todas luces, 
totalmente incomprensible rayando incluso en lo kafkiano. 

Por las razones aludidas, creemos que se han conculcado nuestros derechos y 
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los de los ancianos y jóvenes de nuestro barrio al usufructo de tan ansiado 
objetivo, por lo que pedimos al actual gobierno municipal asuma urgentemente la 
la puesta en marcha del proyecto aludido anteriormente, dando asi por resucita 
la demanda que, desde hace tanto tiempo, viene ejerciendo esta Asociación de 
Vecinos 
con lo que, estamos seguros, se erradicaría una necesidad social que viene 
padeciendo nuestro barrio, ante la aparente apatía de quienes ostentan el poder 
para resolverlo. 

Consideramos, por último, que el local que tantas veces hemos solicitado 
está situado en el lugar y marco idóneos por estar situado en la Plaza de • Santo 
Domingo y por ser EL CENTRO DE NUESTRO BARRIO y el sitio donde está-asentada la 
parte más importante de su población. Por eso CUALQUIER OTRO LUGAR SERIA 
DESMARCARSE DE UNA PALPABLE REALIDAD. 

No queremos dejar sin añadir que el citado edificio es de PROPIEDAD 
MUNICIPAL 
por lo cual creemos tener razones y derechos suficientes para que el local nos 
sea cedido. 

Otra de las razones por las que consideramos de sumo interés el poder 
disponer del mencionado local es como consecuencia de un grave problema que nos 
afecta muy hondamente. Este problema es el de la drogadicción que se encuentra ; 
bastante inculcada precisamente en el sector de la Plaza de Sto. Domingo y sus 
aledaños, donde suelen estar "haciendo esquina" nuestra juventud carente, en su 
mayoría, de trabajo o estudios que realizar o, lo que es lo mismo, al no tener 
en que ocupar su tiempo les lleva a utilizar su ocio en vicios poco edificantes. 
En verdad es un triste espectáculo la contemplación a plena luz del día escenas 
tan denigrantes, tanto para los que se encuentran metidos de lleno en el marasmo 
del consumo de drogas, como para el resto del vecindario que observa sin poder 
hacer nada lo que sucede. Esto, que son escenas habituales en varios puntos de 
nuestra ciudad, se convierte en altamente peligroso en horas de la noche; 
traficantes, ruidos de motos, carreras, gritos, etc. etc., es lo habitual. 

Pensamos que, si dispusiésemos del local que reivindicamos, nos permitiría 
subsanar en gran parte esta situación al poder desarrollar tareas o actividades 
que les aparte de la situación aludida, evitando con ello el efecto 
multiplicador que las drogas tienen y parando su crecimiento, con lo que tendría 
las características de una especie de medicina preventiva. -

Guarderías infantiles.- Tenemos la impresión de que nuestros gobernantes tienen 
la idea de que en Vegueta no hay madres, ni por lo tanto niños. Es hora ya de 
que se piense en este barrio y en sus graves carencias y es por ello que 
demandamos de nuestras autoridades se acometa un eficiente plan de guarderías 
infantiles, pues la falta de estos centros hace que las madres trabajadoras se 
vean en la imposibilidad de no tener donde dejar a sus hijos para acudir a sus 
puestos de trabajo. 

Escuela de Artes Aplicadas y Oficios Artísticos.- La situación interior de este 
centro de estudios es un auténtico CAOS. Aulas en pésimo estado, servicios 
higiénicos destartalados y sucios, instalación eléctrica desastrosa, etc. etc., 
es lo menos que se puede decir en cuanto al espacio físico. Respecto al • 
mobiliario este se encuentra viejo y en mal estado, en su mayoría, tampoco hay 
material didáctico, la biblioteca es prácticamente inexistente y, dado el tipo 
de enseñanza que se imparte, no hay SALÓN DE ACTOS Y EXPOSICIONES. Por otra 
parte, dada la mala distribución del edificio y la falta de espacio para 
reunirse, no existe convivencia entre el alumnado de las distintas 
especialidades. 

Asimismo, la falta de relación entre el Centro de Estudios y el mundo 
empresarial crea en el estudiante una especie de frustración motivada por el 
aislamiento y desconexión con el Mundo del Trabajo, ya que la casi totalidad de 
los que acaban su carrera se ven desorientados y no saben a que puerta llamar a 
fin de poner en práctica unos conocimientos tan duramente aprendidos, esto para 
ellos es un auténtico DRAMA. 
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No queremos finalizar este informe sobre la situación de esta Escuela sin 
aprovechar para referirnos a la plaza que da a la fachada del edificio. Dicha 
plaza o plazoleta, que lleva el nombre de "Plaza de la Sociedad Económica de 
Amigos del Pais", tiene que ser necesariamente remodelada y embellecida con 
algunas plantas como, asimismo, proveerla de una buena y eficaz iluminación y 
rodearla con una valla de hierro forjado con lo que, aparte de su mejor 
protección, se realzaría un rincón de nuestro barrio que ahora presenta una nota 
de abandono y tristeza. 

Canchas deportivas.- Vegueta carece, en la actualidad, de canchas deportivas o 
espacios adecuados para la practica de deportes que permitan realizar este tipo 
de actividades. Realmente esto resulta descorazonador para nuestros niños y 
jóvenes, toda vez que se ven obligados a hacer grandes desplazamientos en' busca 
de canchas o de espacios abiertos. Paradójicamente desde todos los. estamentos 
sociales se nos incita a la práctica deportiva, pero nosotros nos preguntamos 
¿Dónde?. 

Lo anterior nos obliga a que se tenga en cuenta la cancha del Colegio 
Público "Cervantes", único de este tipo en nuestro barrio, para que sea puesta 
al servicio de nuestros convecinos, naturalmente en horas no lectivas. Quizás 
esto paliaría un poco la falta de este tipo de instalaciones que crónicamente 
padecemos. 

Casas Consistoriales.- Es de pena el estado que presentan nuestras Casas 
Consistoriales. Verdaderamente es penoso contemplar como poco a poco el viejo 
Ayuntamiento va perdiendo día a día'la notoriedad que antaño tuvo. 

Por ser un noble lugar es hora ya de que se desaloje de su recinto a la 
Empresa Guaguas Municipales y poner de inmediato en marcha un plan de 
restauración muy cuidadosa, sin que el edificio sufra alteración alguna en 
cuanto a sus características y, una vez finalizadas estas, ubicar en él lo que 
le fue tradicional, esto es, nuestro Gobierno Municipal que es el Órgano de 
Gobierno más importante con que cuenta nuestra ciudad. Otra cosa son las 
oficinas municipales, que pueden seguir instaladas en mismo lugar donde ahora 
están, ya que la utilización de un medio científico como es la informática nos 
acerca a todos por lejos que estemos. 

Nuestra ciudad, por su categoría, demanda ver restablecido el Gobierno 
Municipal en el viejo y tradicional edificio del Ayuntamiento como, asimismo, 
pedimos que, una vez ubicada la Corporación Municipal en las aludidas Casas 
Consistoriales, fuera escoltada su puerta principal por nuestra Policía Local, 
en traje de gala, tal como sucede en cualquier ciudad europea que se prestigie. 

También, y en concordancia con lo anterior, el lugar resulta muy adecuado 
para las bodas civiles. Es bochornoso que, una cosa tan importante como es el 
matrimonio, los contrayentes tengan que realizar su boda en un cuartucho infecto 
que no reúne las mínimas condiciones indispensables para un acto de tal 
trascendencia. Nos imaginamos que, tanto los que se casan como sus parientes, se 
llevarán de la boda una impresión muy desalentadora. 

Seria, pues, conveniente se instalara con carácter definitivo un salón para 
bodas civiles, aprovechando para ello una sala de la planta baja del citado 
edificio del Ayuntamiento pero, eso si, convenientemente modernizado y decorado 
para que de realce al acto que se celebra. 
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"V 

14 LA PROVINCIA 
LAS PALMAS 
D E G R A N C A N A R I A 

Domingo, 5 de mayo de 1991 

Los políticos municipales tendrán un nuevo 
escenario en las Casas Consistoriales 
El proyecto de rehabilitación del Ayuntamiento viejo en Santa Ana propone 
renovar la estructura interna del edificio por su desorden arquitectónico 
Flora Marimón 

Las Palmas de Gran Canaria 

El proyecto de rehabilitación 
de las Casas Consistoriales de 
Las Palmas de Gran Canaria, 
ubicadas en la Plaza de Santa 
Ana, elaborado por el arqui
tecto Salvador I'ábregas Gil, se 
encuentra en el Ayuntamiento 
sometido a estudio desde hace 
varios dias. 

El proyecto introduce cam
bios mternos sustanciales en 
referencia al actual edificio, 
como la construcción de un sa
lón plcnario. la creación de 
una nueva enlrcplanta, salas de 
exposiciones, rehabilitación de 
los despachos de Alcaldía, 
rampas para minusválidos, es
caleras, ascensores, aseos, ves
tuarios, reparación de la facha
da, un lucernario en el techo, y 
derruir todas aquellas obras 

3ue se han ejecutado a lo largo 
e estos años en el interior del 

edificio sin orden, sacando de 
allí, por tanto, las oncinas de 
Guaguas Municipales. 

F.l arquitcrto emplea en el 
proyecto una serie de elemen
tos innovadores que pueden 
suscitar polémica, como la 
construcción del salón de ple
nos, con una capacidad para 
200 personas, por el que se ta
pará el patio central de las Ca
sas Consistoriales. 

Fábregas Gil justifica ex
haustivamente en la memoria 
histórica del proyecto la necesi
dad de construir esta sala prin
cipal y expone que aunque se 
lape el patio, éste posee una 
"escasa consistencia artística y 
arquitectónica" como todo el 
conjunto intciior de edificio. 

Cuando lábregas presentó 
el anteproyecto en el Ayunta
miento, a principios de este 
año, los miembros de la comi
sión Vegucta-Triana polemiza
ron sobre la desaparición del 
patio central. 

Pero el arquitecto considera 
imprescindible que se ejecute 
una sala plenarla, en condicio
nes, en la parle central del edi
ficio histórico porque el actual 

Ángulo fotográfico da Isa Caca* Contlatorialm da Santa Ana. 

Salón Dorado no reúne, a su 
juicio, los elementos básicos 
para la celebración de plenos 
teniendo en cuenta que la po
blación de la ciudad na crecido 
de 10.500 habitantes cuando se 
construyeron las Casas Consis
toriales, a mediados del siglo 
pasado, a 400.000 habitantes. 

El proyecto 

La rehabilitación de las Ca
sas Consistoriales ha sido pre
supuestada en el proyecto con 
15K millones de pesetas, "un 
coste mínimo y de fácil ejecu
ción", señala Fábregas Gil. El 
concejal de Urbanismo, Libe
rato Bernades, apunta que este 
proyecto se financiará a través 
del Fondo Europeo de Desa
rrollo Re^onal (Feder) pero 
3ue todavía ha de ser estudia-

o por la comisión Vegueta-
Triana que ha de decidir si el 
proyecto se queda tal y como 
está o si se ha de modificar. 

En el capitulo de rehabilita
ción de las Casas Consistoria
les, el proyecto establece la de
molición de la planta ático del 
edificio histórico y demás 
obras que han sido añadidas al 
Ayuntamiento, ya que el arqui
tecto explica en la memoria 
histórica la inconsistencia, "fa
cilidad y ligereza" con que se 
han efectuado las obras en el 
interior del Ayuntamiento. 

Propone el vaciado y recupe
ración del espacio central, los 
cerramientos y ventanales del 
patio, y especifica que se con
servará el aporticado de pilares 
y arcos de madera de la planta 
baja, y el forjado de piso para 
la enlrcplanta que servirá 
como zona de público del nue
vo salón. 

El proyecto establece la 
construcción de una cubierta 
sobre las que se levanta un lu
cernario que facilita la ilumina
ción central de la sala de sesio
nes. La restauración de la 

planta baja y de las alas peri-
melrales de la enlrcplanta para 
conformar un espacio público 
de recepción popular, sala de 
exposiciones y entreactos, así 
como la restauración cuidado
sa del Salón Dorado realizada 
por artesanos constituyen par
tes esenciales del proyecto. 

No obstante, la remodcla-
ción de la fachadas, merece, 
para el arqui.ecto, "especial 
atención pues se dedica a la 
restauración de los destrozos 
causados en los elementos de 
cantería de la fachada princi
pal por los montajes escénicos 
de los carnavales de 1991". 

Fábregas Gil observa al res
pecto que se han "malcontado 
108 perforaciones", todas ellas 
en elementos de la canteria que 
sostienen la estructura del edi
ficio, por lo que se han de res
taurar al modo clásico artesa-
nal taponando los agujeros con 
una pasta hecha con polvo de 
piedra de canteria y azufre. 

Falta de respeto 
por los edificios 
monumentales 
F.M. 

Para Salvador Fábregas 
Gil, la restauración de las 
Casas Consistoriales se con
vierte en un reto "responsa
ble", con el fin de dotar a la 
ciudad del Ayuntamiento 
protocolario del que actual
mente carece, "porque las 
Casas Consistoriales no tie
nen identidad de Ayunta
miento". 

El anuncio inminente, a 
mediados del siglo pasado, 
de la separación provincial 
impulsó a la rápida termi
nación de las Casas Consis
toriales pensando en que se 
iba a ubicar en el nuevo edi
ficio el Trono del Goberna
dor de Distrito. Por ello, lo 
que en un principio se pro
yectó como Ayuntamiento 
y Audiencia se auedó a me
dias y se mutiló la construc
ción de una Sala de Sesio
nes, indispensable en cual
quier Ayuntamiento. 

El proyecto quiere repa
rar esta carencia aunque sea 
sobre un patio construido 
con soluciones y materiales 
"de la más pobre ejecuto
ria", señala el arquitecto. 

A Fábregas Gil le indigna 
el escaso cuidado de la edi
ficación histórica aun(|ue 
dice que la fachada de la 
Catedral se encuentra en 
peor estado que la de las 
Casas Consistoriales y "la 
mayoria de los edificios his
tóricos están en condiciones 
lamentables", por la falla 
de respeto hacia la arquitec
tura, hecho que se ha de
mostrado a lo largo de la 
historia, perforando, por 
ejemplo, las fachadas para 
colgar farolillos en fiestas o 
procesiones. 

El arquitecto teme que la 
politización del proyecto en 
época electoral paralice la 
ejecución de las obras de 
rehabilitación de las Casas 
Consistoriales "porque se 
produciria un daño terrible 
y, además, por pocos gastos 
económicos, y es una 
pena". Las Casas Consisto
riales presentan una arqui
tectura de tipo neoclásica. 
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VEGUETA, CENTRO NEURÁLGICO DE LA VIDA COMERCIAL DE GRAN CANARIA 

En tiempos pasados Vegueta, conjuntamente con Triana, con la Plaza de Las 
Palmas - como denominaba antiguamente ni merendó - fue el lugar que din cobijo n 
los comercios más importantes y variados de la isla ya que, como la historia lo 
demuestra, estos dos barrios capitalinos fueron el primer asiento no sólo de las 
clases sociales pudientes sino, también, lo fueron de los primeros núcleos de 
comerciantes, artesanos y profesionales de todo tipo. 

En la medida en que nuestra ciudad ha ido creciendo paulatinamente y, por lo 
tanto, las prácticas y tácticas comerciales han tenido que ir adaptándose a este 
crecimiento ha motivado que el comercio que podría llamarse de élite se • haya 
desplazado a otros lugares. Sin embargo, estos acontecimientos no han impedido 
que Vegueta siga manteniendo su vocación comercial,siendo la prueba evidente de 
ello la multitud de negocios y despachos de profesionales que dan cabida a una 
infinidad de puestos de trabajo. 

Estos pequeños comercios a los que antes nos referíamos se caracterizan por 
su especialización y, entre la variopinta gama de los mismos, podemos encontrar: 
Venta de animales domésticos, floristerías, anticuarios, productos agrícolas, 
ferreterías, afiladores de cuchillería, artesanía canaria, comidas para 
animales, zapaterías, reparadores de calzado, librerías, dulcerías artesanales, 
comestibles, bares, restaurantes típicos, barberías, peluquerías, bazares, 
pinturas, farmacias, herbolarios, heladerías, marmolistas, lapidarios, etc. etc. 

Lo anteriormente citado es una muestra de lo que el barrio ofrece en el 
terreno puramente comercial pero, en el campo profesional es grande y variada la 
oferta ya que, notarios, abogados, procuradores, gestores administrativos, 
economistas, ingenieros, arquitectos, medios, A.T.Ss., catedráticos, profesores, 
tienen aquí instaladas sus oficinas y despachos. No podemos olvidar que, como 
consecuencia del comercio y de la abundancia de despachos y oficinas, las más 
importantes entidades bancarias tienen en Vegueta instaladas sucursales. 

Es pues digno de destacar como, en el limitado espacio físico de nuestro 
sector, existe una incalculable riqueza tanto en actividades meramente 
comerciales como en el campo de los profesionales que es única, por su variedad 
y cantidad, en nuestra ciudad. Esto, por tanto, son razones que justifican el 
que las instituciones públicas pongan inmediatamente en marcha un plan de 
protección hacia esta riqueza económica, ya que no se debe consentir que, por 
culpa de este abandono administrativo, se pudiera cerrar ni un solo comercio o 
despacho por las negativas consecuencias laborales y sociales que ello 
representa. 

Vegueta es, asimismo, asiento de una institución centenaria en nuestra isla: 
LA REAL SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAÍS. 

Junto a esta noble Sociedad, nuestro barrio acoge a otras variadas 
instituciones, como son: El Muy Ilustre Colegio de Abogados, el de Notarios y el 
de Procuradores y el Tribunal de Justicia de Canarias. A éstas se les puede 
agregar otras, como son: El Centro Teológico, los museos Canario y el de Colón, 
el Archivo Provincial, etc. 

Todo lo mencionado nos lleva a plantearnos el querer saber que barrio de 
nuestra ciudad tiene en su inventario semejante gama de actividades y, por eso, 
es por lo que querríamos saber a que razones obedece el oscurantismo y la 
marginación a que se nos somete. Quizás es que interese promocionar y beneficiar 
a otros lugares de la población con mucha menos raigambre y prestigio, en 
detrimento de Vegueta, que es, por lo visto, válida solo para la especulación. 
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VEGUETA DEPOSITARÍA DE NUESTRO PATRIMONIO HISTÓRICO 

Vegueta agoniza.- El terrorismo urbano que se viene practicando en nuestro 
enclave, con la bendición de las instituciones que tienen la responsabilidad de 
guardar y conservar nuestro patrimonio histórico-artístico y cultural, causado 
por el expolio realizado por los depredadores de turno que únicamente piensan en 
intereses mezquinos al destruir la concepción original del barrio, añadiendo 
elementos que carecen de sentido respecto al entorno. 

Lo que se debe hacer en Vegueta es restaurar y conservar ya que cualquier 
innovación que se haga por deterioro, o por derribo de un edificio, tiene que 
hacerse a base de ornamentos que sean consecuentes con la época .'de la 
construcción del inmueble o lugar afectado, dejando las nuevas formas 
urbanísticas para otras zonas de la ciudad de reciente creación. ; 

Referente a la concepción del llamado PLAN VEGUETA-TRIANA no nos convence, 
toda vez que, básicamente, está orientado hacia la protección de determinados 
edificios o plazas, lo que va en detrimento del conjunto arquitectónico que 
conforma nuestro barrio. Debido a esto gran cantidad de edificios centenarios y 
cargados de historia van siendo paulatinamente borrados de nuestro PATRIMONIO, 
lo cual merece nuestra más enérgica repulsa puesto que este tipo de hechos 
parece cosa propia de un pueblo desconsiderado y bastante faltp de sensibilidad, 
lo cual, en este aspecto, nos acredita como unos auténticos analfabetos. 

Sugerimos, ya que aún hay tiempo de frenar tanto desaguisado, que el Plan 
Vegueta-Triana debe contemplar el conjunto constituido por edificios, calles, 
plazas y callejones en su verdadero sabor histórico y orientándolo en el sentido 
contrario, es decir, inventariar todo aquello que se ha construido en los 
últimos años de salvaje depredación por carencia de una política de patrimonio 
histórico, relegando los negocios inmobiliarios a otraz zonas capitalinas y 
-esto es esencial- ejerciendo una disciplina que ponga en práctica los 
mecanismos legales que marca la legislación vigente en cuanto a la PROTECCIÓN A 
LOS EDIFICIOS Y CONJUNTOS HISTÓRICOS. 

De todas maneras queremos recordarle a tanta autoridad desmemoriada que EL 
BARRIO DE VEGUETA FUE DECLARADO CONJUNTO HISTORICO-ARTISTICO SEGÚN DECRETO 
881/73, PUBLICADO EN EL B.O.E. CON FECHA 02-05-73. Asimismo, el anterior Decreto 
está refrendado por la Ley 16/1985, de 25 de junio, del Patrimonio Histórico 
Español y Real Decreto núm. 111/1986, del 10 de enero, sobre el desarrollo 
parcial de la Ley. 

De todas formas, con leyes o sin leyes, con decretos o sin decretos, no 
queremos darnos cuenta de que VEGUETA, al ser el lugar fundacional de nuestra 
ciudad, ES DEPOSITARÍA DE LA MAYOR PARTE DEL PATRIMONIO HISTÓRICO DE LA ISLA y 
por ello le asiste el derecho de pedir a nuestras autoridades políticas y 
académicas su defensa. Por este motivo solicitamos se ponga de inmediato en 
marcha un Plan de Información y Divulgación, a través de los distintos medios 
educativos e informativos, respecto a nuestra HISTORIA para crear así una real y 
verdadera conciencia de CANARIEDAD, la cual prácticamente no existe. Al mismo 
tiempo pedimos se incluya como asignatura oficial en los centros escolares la 
Historia de Canarias, ya que la misma es desconocida para la mayor parte de 
nuestro pueblo. Pensamos que un eficaz medio de divulgación sería la puesta en 
marcha de unos cursos de verano, aprovechando para ello la experiencia adquirida 
por la Universidad Pérez Galdós en pasados tiempos, ya que actualmente 
prácticamente ni se la nombra, llegando, si fuere preciso, a repotenciarla en 
sus actividades. 
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calles peatonales 

ABANDONADA Y SUMIDA EN EL OLVIDO 

<cVeguetay sometida 
a una muerte lenta» 

"Creemos necesaria una política más 
partícipatíva en el Ayuntamiento" 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
01

1.



POLÍTICA FISCAL Y ECONÓMICA 

El casco histórico de Vegueta, al igual que el de cualquier otra ciudad que 
sea respetuosa con su pasado, requiere para el mantenimiento de su patrimonio 
que los propietarios de edificios que cuenten con más de cincuenta años de 
antigüedad sientan interés en su conservación y protección y para ello se hace 
necesario que el Gobierno de nuestra Comunidad Autónoma, conjuntamente con el 
Cabildo Insular de Gran Canaria y el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, 
asuman la responsabilidad de poner en marcha un Plan Legislativo de Exacciones 
Fiscales, que contemple el abaratamiento de impuestos. 

Creemos que una rebaja del 50% sobre todo tipo de imposiciones que-gravan a 
los edificios, obras de remozamiento, etc., etc., así como una Política 
Económica que de acceso a créditos a bajo interés, a medio y largo plazo y con 
años de carencias, sería sin lugar a dudas un eficaz medio para que los 
propietarios a que antes aludíamos se pudiesen acoger a estos beneficios para la 
mejora y conservación de nuestro BARRIO HISTÓRICO. Claro está que, para acogerse 
a estas bonificaciones tendrían que conservar y mejorar en lo que fuera posible 
los edificios, dándoles un uso social o cultural e incluso familiar, si los 
propietarios y sus familias los habitaran, todo lo cual contribuiría a darle al 
barrio el dinamismo que demandamos. 

De igual manera y muy especialmente nuestro Ayuntamiento tiene que 
establecer ya una política de abaratamiento en el coste de licencias de obras de 
ornato, ocupación de espacios públicos, vallas, andamios, etc., para la 
realización de obras de mejoras o restauración de edificios. Asimismo, se hace 
imprescindible que las Instituciones Públicas apliquen de una vez las vigentes 
Leyes referentes a la protección de patrimonios históricos, poniendo en marcha 
los mecanismos legales que las citadas Leyes otorgan cumpliendo y haciendo 
cumplir todos y cada uno de los apartados que la mencionada Ley contempla. No 
nos cabe la más mínima duda de que si la Ley se ejercitara de forma práctica y 
se aplicaran las medidas económicas que señalamos sería una magnífica forma de 
HACER PATRIA y, por otro lado se debería llegar a la expropiación, si esta fuera 
precisa y en determinados casos, tal que el edificio que se pretendiese derribar 
fuese de gran valor histórico, artístico o que, simplemente, su destrucción 
rompise el conjunto donde esté ubicado. : -; ..*,,. 

De ninguna manera podemos seguir consintiendo que se sigan destruyendo 
irresponsablemente tantas viejas y bellas construcciones pues cada vez que esto 
sucede equivale a quemar una página de nuestra historia local ya que, en contra 
de lo acaecido en el territorio penininsular, nuestra historia, después de la 
conquista española, es apenas de 500 años y, por lo tanto, cualquier 
construcción que en la península no sería significativa tiene, o debería tener, 
para nosotros un valor incalculable. 

En resumen, Vegueta necesita comprensión y ayudas económicas para salir del 
ostracismo que se nos ha impuesto. Vegueta, a pesar de tanta desidia y abandono, 
vive y seguirá viva, aún teniendo en contra a todos aquellos que les tiene sin 
cuidado su conservación y su embellecimiento. Vegueta parece ser que últimamente 
sólo sirve para lograr ping"úes beneficios en la construcción y para ese tipo de 
personas que en nada respetan nuestro pasado nuestra Asociación de Vecinos 
insiste una vez más en que VEGUETA TIENE QUE DEJAR DE SER EL PARAÍSO DE LA 
ESPECULACIÓN CONSTRUCTIVA. 
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sean frenadas las 
licencias de 
demolición 
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Un nuevo edificio en Vegueta 
no se ajusta a lo proyectado 
LA PROVINCIA/Domingo, 8 de enero de 1989 

No se respetan las fachadas de las construcciones protegidas del casco histórico 

Unelco invade el barrio de Vegueta coi 
cables que afean sus calles y plazas 

Una historia de varios siglos, con 
un epílogo envuelto en llamas 

se cargan parte 
de Vegueta 
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Por MARÍA ISABEL RODRÍGUEZ 

Pese a todas las campañas en defensa ce \^ consen'aci Jn 
del vieio barrio de Vegueta y rif r.aber sido este deciarado 
Monuianto Histórico Artístico dssde hace varios añcs, io 
de r t : es que alii siguen cometiéndose tropeiías en las_cor.s-
trjccicnes y soDre lodo en ei derruniDaiTi:er.'.ci de edificios. 
Ct:2ndr' n:enos se lo esperan ic^ ce.osos vec;r.GS del barrio, 
ya se encuentran con una casa de ia que so.o queda ej cas
caren. La edificación interna se lieva a cato con ei raayor 
sigiio y en una noche desaparece ai !~in la fachada y aram-
zón e.Nterior sin que nadie pueda hacer nada cara remediar
lo. E! hecho no es insólito porque se produce ce vez en cuan
do ccr. total impunidad. Hace peco eran dos viejas casonas 
d? Triar.a, luego el interior ce otra vetusta vivienda ce 
Vegueta y esta vez, según ha denurtciado ei presidente de la 
Asociación de Vecinos de «Sa.-.ta Ana,' ce Vegueta. el 
demí—Damiento de la casa que hace el nuecero diez de la 
calle Armas, también se ha producido en parecidas C-T-
cunstar.cus. 

AHORA HAN DERRIBADO UNA CASA CONSTRUIDA EN 
1780 

E! edificio que en el mediodía de ayer estaba a medio des
truir, "ientras varios obreros iienaban un camión de cante
ría azuj í'de la que ya no existe^, nos dijo la~.entándose un 
vecmc, data de 1780i nene pues más de dos siglos, pero ello 
no ha sido óbice para que sus dueños, don Juan y don Fran
cisco i^arez, hayan ootanido la licencia inuiúcipal corres 
pondie.'.te para su demolición. Así nos lo di;o el presidente 
de ia Asociación de Vecinos mencionada, don Nicolás Mer-
tiii Betancort, quien manifestó haberse enterado de «la tro
pelía- ison palabras suyasi en la tarde del pasado jueves. 
> No .".e io quería creer y me acerqué al lugar. El encargado 
de ias obras de demolición me dijo que tenían la licencia 
correspondiente, pero seguí dudando y di parte a la Policía 
Municipal de Urbanismo, a la vez que ccntaaé con los 
medios ae comunicación para que ei pueblo sepa como poco 
a poco se ira destruyendo este barrio por el c je tanto se han 
roto las vestiduras y que ios vecinos tratamos de defender a 
toda cesta. (.Manifesté 2: puardis muncipai c.ie confirmara 
lo (:•? 1.1 ucencia ce esta cura e.-. •': departamento de Urba-
Tiî nic c-ji .Aviintniiento v hoy me aiirmó que existe licenchi. 
r.úm-;r; loi 82. e.vpedíente 32 S2 lirma-: por don José 
r^íedin?.. anterior conceíai de Ircanismo., 

LOS VECINOS SOSPECHAN QUE LAS COSAS NO ESTÁN 
CLARAS 

.-.i parecer dcsce hace varios días se oían ruidos de obras 
o-ccrrtiniu.-imlentf) dentro Ú-^'Í ir.mueb.í v ios vecinos 
:•.—.••:;.-;:ron a á.í::<¡r ii ia iegaiidad de ias —ismas porque 
'.L- ; .-;.> e:i que se iraiaiabaii ::;• eran ¡HS .-.abiluales sinc 
1 -I»::.;: mcix'S i:eiitf r.nr.H ru ..¡.-!ie y m.tii:; trálicü reda 

i'] El presidente de la Ascciación de 
Vecinos denuncia ei hecho porque al 
parecer ios dueños del inmueble tienen 
licencia raunícipal 

"J La demciic:::! interior se hizo en horas 
no laborables y sin que nadie supiera 
que se huele.. Sólo cuando comenzaron 
con el exterior se dieron cuenta de que 
estaban derrumbándola 

b. nor allí. Hasta cje ayer ya se comenzó con ei eerriba-
n;ir;nto de id fachaia. iniciándose por la cornisa ce piedra 
di; camena azui ; uara de.mostrar que era asi res iievó 
h-i-:a el camión cenee se encontraban las piezas desmante-
'.edusí «Mire ustee. ee esta camena ya r.o hay nada en Gran 
Ciiiaria; dicen c j . .a van a llevar a una finca. 
¿JIO CULTURA AUTORIZACIÓN? 

Fero don Nicciis :.:art¡n Eetancurt tiene sus scspecnasi 
• opiensoaue tras t-eoesto hayaigun •.•chanchulle-porque 
i: ij contrario no '-e.-.erian poroue ester escondiéndose. V lo 
certo es cue r.i 5? .-.an colocado las vallas de seguridad 
r-.giamienlárias er. este tipo de obras, ni figura ningún cartel 
eipncifico que dica que es io que se esta realizando alli.o 
cjo técnicos se tiaii .lecho cargo de ia misma. Por ello la 
iiiiií.a medida que .-r.e quedaba por r.a i •• era una denuncia 
uúLiica de esta nut a tropelía eii el barrio de Vegueta. A mí 
ne gustaría saber -. !; Comisión de Cultui-a, a quien corres-
;i'̂ -fH la delensa y a.;iori2ación de cuaiquicr tipo de obras 
£D la-eona deciariea como monumento hisIórico-arLístieo, 
t ene conocimiento ce esta demeiici.nn. si lo autorizó. Vamos 
; pedir responsahi:ii:3i-:s a quienes iasjenga ysiesnecesa-
Z'c. pieseniare.^.es un contencioso, ustames asistiendo. 
I ludos y sin poder .eaeer natía, a que poco a poco se permita 
!3 destrucción de esie oarrio.-

!.i casa en cuesticr.. es decir los restos de lo que eiia que
daban cuando la viir.es. no ofrecía una iielieza especial pero 
•i i'unrüaut. tina armonía en e! conjunto.Al parecer estaba 
iesiiabitada dcstie .i>-e muchos anos, y en la pianta baja 
lub^eron unos aim.--enes de piataniis hace arrci-timada-
.er.te veí.-,te ai"i:-" üran de ios Hiie-s d.a Diĉ ĉ Betancor 

;.T., en iii epocú .-- '-jionamienio. Pero el hcc-to de que la 
•...! este deshaeii"-".- .no lo extrañe, porque c^;: es lo que 
ii'cen muchas r-r.seiis para que se vaya cayence peco a 
i:,co y luego dec;erar..T en rumas. .Aun tisi no está permiiioo 
r.j- se r.'.'strüyar; ;.= eiificios,. 
.ECINOS QUE SK SIENTEN PERJUDICADOS 

Hero además -Je. •.'-nlado urbanístico r:ue ia .Asociación 
•;-. Vecino- uenur.L.a -iii esie üer-umuamitnto, nav lamnién 
:ii jas de r.z'S VÍC.I.'.Í rolindantes rr.n la nasa ir. :-uest.ón-
ri'r-' temer, i:u-_ rerr.j ias pareii'-s Ífniuii'.'r; sen nv.iv anii-
-..j . consI^uitja^ :":. medra y ni;ri' , >¡i, qut: e.i;-i:e eu 

naya apuntalamientos. En una de las viviendas afectadas 
,ea caído mucna tierra en la habitüción contieua y tienen 
temor a que se pueca venir abajo o quede sin sostenimiento. 

Por otra parte ta.-nbien se nos dijo que los exteriores de la 
fachada que se ha demolido estaba en perfectas condicio 
.-.es, asi como que la cscaiera interior era de piedi-a y los 
ciSQS dei techo y suelos de niaaera de tea. «Por tanto es muy 
dudoso que estuviera carcomida, como me dijeron ayer a 
mi los c¿s irabajaban en la oemobción. Lo que podía permi
tirse en torio caso era s;i restauración interior y exterior. 
.^orque por esta regla íie tres, casi todos ios ediilcios de este 
earrio sé encuentran cu similares circunstancias v si se per
mitiera nacer lo mis.mo con todos en poco tiempo cesapare 
e-ria totóimente. ¿S-íue io que pie.-'i.'.? Gue pi.ra esta Aso-
.lacion na sido muv sospechoso el rué se nayan quemado 
•.res antjouísimos edificios en muy poco tiempo: ¡a tarmacia 
mas anticua ue Las Palmas, otro eciiicio detrás ce ia Cuie-
....-al Ique'iuera sede de UCD hoce algún tiempo! y por último 
:. edificio CÍ ia Piaza tío Santa Ana. Todos direii que han 
;ieo motivos políticos pero poca geiue del barriii se io cree-. 
V tampoco que hayan sido accidentalmente •. 

El tí nía está ahí: ui (leniiiicia y descontento tic i-i Asocia-
, ,n d:- Vee.iius dr santa Ana de Ve, iieía tainbicii- Los res-

iisal .-•> tendrán .¡r.ora que d.ir su '.i.rsiuii. 
Foto: JUAN GREGORIO 
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3¿ I DOMliNlCAL Domingo, 8 de noviembre de 1987/LA PROVINCIA 

SIESTA DE MEMORIAS 

Martín Moreno 

Donde son recuerdo los viejos tiempos 
1 . — Los vuelfQS del 
otro Ayuntomíenfo 

Prometíamos el domingo que brin
daríamos en posteriores oportunida
des y aunque sucintamente fuera, 
aportaciones diversas a la crónica de 
ese día, ceñida al vSoS^s.qacQ^aS^ 
0ea 1842 lásín:Smé^Cásas^(3ba^ 
smonaies y desapañad etAictíyiíj^ 
fa-IsJa. Dejábamos dicho que/viéndo-
se en la calle a causa del fuego, pasó a 
ocupar el Ayuntamiento parte de la 
casa del extinguido Tribunal de la In
quisición — a donde antes había ido a 
parar !a Real Audiencia, al verse in-
cursa en idéntica situación — y que de 
aqui. por notarse estrecho, emigró el 
Concejo con sesiones y todo al Pala
cio Episcopal, gracia que obtuvo del 
señor obispo Romo, que lo era de 
Canarias desde 1834 y el cual se halla
ba ausente en Madrid ctiando el fuego 
y aún seguía, resolviendo asuntos que 
no son para describir ahora. 

Próxima la vuelta del prelado don 
Judas-José a su destino en 1844, se 
intentó cobijar al Ayuntamiento en 
unos salones de! Palacio Regental. 
Pero por oposición del regente tuvie
ron que alojarlo, el 9 de mayo de ese 
año, en el caserón que había ocupado 
ei desaparecido Convento de San 
Agustín, en ese tiempo con apariencia 
de casa de vecindad, no permitiéndo
sele utilizar el templo para celebrar 
las sesiones. 

En 1847, año en que tuvieron trági
ca presencia las epidemias del hambre 
canma y la fiebre amarilla que liqui
daron a numerosos habitantes de la 
isla, se vena obligado el Ayuntamien
to a ceder la totalidad del edificio 
para asilo de los damnificados, no 
resultindolf fáHl h^^uyocal^ÉlB el rguká n d o l ^ ^ i l 

T K a u c t a d (•anorgufMCA.pqamf a«ta histórico tujciM^̂ ŝtempra admirado.'^ 
4»^^uneiaa^fo^^dod^^«»gficK^dBtAy^^nta^^^«ntg;•qO»lrf i«vant6 t̂>aé-1 

Pelota, desde la cual pasaría a su pro
pio y definitivo domicilio. Concluyen-
te a medias, pues que al presente bien 
que obhgó el rápido y considerable 
aumento de la población a trasladar 
las oficinas y servicios técnicos al es
pacioso inmueble que ocupara el Ho
tel Metropol. 

Por lo que a la Audiencia se refiere, 
permaneció en la casona inquisitorial 
hasta que los dueños del Colegio de 

^ ^ m A ^ ^ ú acMÉM^n H a p t a r l 

KWAWJSS. 
f» Catwinl.;to Pfaza Msyor <to.Safita i 

- - - -.-^-iiht.nr.. »it.-^Mfa--. 

o . Conferencio de 
Solís Ruiz 

Insertamos ahora otra anécdota de 
allá cuando estuvimos encuadrados 
en la Redacción del diario «Falange». 
Había venido el ahora ex ministro 
don José Solís Ruiz, en su calidad 
entQBU^de d ^ ^ ^ o nasHel d e ^ M 
dic. 

M ^ ^ d 

primera hoja ael bloc y smtiendo - lo 
mismito que el negro al salir del ser
món— la cabeza caliente y los pies 
frios. A lo que nos parecía, no había
mos colegido nadita de lo que dijera 
el orador; más, sin duda, por la rabia 
qtic nos embargaba que por culpa de 
aquél, que hablar sabía... y sigue sa
biendo. 

Ya en la Redacción, nos sentamos 
a la máquina, a hilvanar el prologui-
Uo de la reseña, en el que dábamos 
cuenta de que el teatro había registra
do un lleno a tope, resultando brillan
tísimo su aspecto, igualmente lucido 
el desarrollo del acto -y," al estilo de la 
época, relacionábamos a las autorida
des y jerarquías del Movimiento pre
sentes en orden a la importancia de su 
cargo y con el cuidado de no errar, 
para que luego no nos vinieran con 
quejas. 

Cinco minutos habían transcurrido 
sin que añadiéramos ni una línea más 
a la dicha introducción, pues estába
mos en que se nos había acabado la 
mecha. Y fue asi estando que compa
reció Ignacio Quintana: 

-¿Cómo va eso? 
— Después de la ambientación, en 

blanco. 
^^Úfío^^ -Siga. 

" Diez minutos más y asomó el direc
tor a la puerta de su despacho: 

— ¿Terminó? 
— Sigo donde estaba. 
-Venga para acá. 
Los dos en su feudo y habiéndole 

confesado que no habiamos entendi
do ni papa, a lo que él nos contestó 
que tampoco habia cogido ciertos ex
tremos, se puso Ignacio a pasear en 
tanto nosotros escribíamos en su pro-
pia máquina-kuiue n o y ^ dicCMi^ 
Y H Í I I dWm^ .^^^m ..^m 

tíK, 
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iftelión» contra la reforma de la 
fisión municipal Vegueta-Tríana 
I 

iros 
n mi 

3 rBp 
a l e b 
irganí 

M . M . 

Qros no políticos 
in municipal para 

~ ! protagonlza-
jbelión» en el 

ir^Sno especial, al 
Je su exclusión, 

f a DIARIO DE 
> la lectura de 
orado por el 

3neral del Ayunta-
lOÉvndamento de 

n í a comisión, 
nmiscuslón en la 

>íliinnrUrnB 

Los miembros no políticos de ese 
órgano especial se quejaron por su 
exclusión Y se fueron tras denunciar el 
giro especulativo que persigue el 
Gobierno de la capital grancanaria 

quedó compuesto y sin poder 
exponer su avance, como es
taba previsto. 

peticiones de licencia de obra. 

pontáneo por tavoz de los 
miembros no políticos para ar
gumentar su critica sobre las 
Intenciones favorables a los-
Intereses especulativos mos
tradas por el Gobierno munici
pal. Asimismo, replicó que, 
hasta ahora, no se han toma
do decisiones restrictivas ni 
personales, sino en favor de 
los Intereses colectivos y en 
defensa del patrimonio hlstó 
rlco-artlstico. 

Indefinición del actual Sospechosa licencia en la 
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INTTás ?e'^0t)Tn71lories'cfel)era(T " 
iluminar Vegueta el año que viene 

4 

Finalizado el proyecto técnico, que contempla un aumento de luz y una 
considerable disminución de los gastos de consumo 

í««-r?''"^»'sN'vHí*»?<5*3'>ta(}ae«s!!í4fc-í KS^a::^S7 

El servicio municipal de 
Alumbrado ha presentado 
el presupuesto para la 
iluminación del barrio 
capitalino de Vegueta, 
que costará casi 204 
millones de pesetas y 
deberán ser financiados 
por el Gobierno de 
Canarias, acogiéndose al 
programa «Canarias 92» 
que gestiona la Consejería 
de Cultura y Deportes. 

MIGUELM. QUEDES 

_Las Palmas (Redacción) 

Según un informe realiza
do por ia Concejalía de Alum
brado del Ayuntamiento de 
Las Palmas de Gran Canaria, 
y que ha podido ser conocido 
por DIARIO DE LAS PALMAS, 
«las instalaciones de ilumina
ción de la zona histórico-ar
tística de Vegueta se encuen
tran en un elevado coste de 
deterioro, con las naturales 
quejas por parte de los veci
nos afectados y ciudadanos 
en general». 

En este s e n t i d o ^ í s o S ^ 

IPVeSaetartta expresado, en 
múltiples ocasiones, su des
contento con las distintas 
instituciones por el abando
no sistemático del barrio, 
uno de los que más historia 
tienen del Archipiélago, cuya 
«oscuridad» no sólo afea este 
núcleo, sino que además ha 
aumentado la inseguridad 

200 millones para 
iluminar Vegueta 

A 200 millones de pesetas 
asciende el proyecto de la ilu
minación de Vegueta, que se 
ha acogido al programa «Ca-
nanas'92». . (Pég. 8) 

Marcadas con puntos las zonas donde deberá actuar la Consejería/ DLP 

como los de adecuación a la 
zona de las unidades lumino
sas adoptadas. 
- El plan de actuación pre
visto señala el reforzamiento 
del nivel de iluminación, su 
uniformidad, mayor control 
de deslumbramiento y hasta 
la reducción del consumo de 
onprnfa^acta ra«;i un r i ñ 

en la actualidad. ^ 
El proyecto de iluminación 

incluye zonas del barrio tan 
dispares como el Polígono de 
San Cristóbal y la calle Malte-
ses o el solar de San Francis
co; aparte de reforzar los re
cursos en edificios históricos 
como la Catedral, el frontis 
de las Casas Consistoriales, el 

nes de pesetas, que aparte 
de suponer un gran benefi
cio para el barrio abaratan 
de forma considerable el 
consumo y su coste, como ha 
quedado visto. 

En otro orden de cosas, las 
fuentes de financiación para 
la restauración v acondicio-

Como 
Madrid 

El «viejo profesor», En
rique Tierno Calvan, que
ría que su Madrid fuera 
una ciudad rabiosamente 
joven, aiegre y abierta al 
visitante. Estaba con lo 
último en avances de co
municaciones, infraes
tructura de barrios, sene
cios, gigantescos 
hipermercados, autovías, 
Y una amplia y variada 
gama de bares, pubs y 
discotecas para «dar de 
beber al sediento». Don 
Enrique, como nuestro 
«viejo» don Juan R. Dores-
te, redactaba bandos diri
giéndose a la juventud y 
ai progreso. Pero al me
jor alcalde de Madrid, 
después de Carios III, no 
se le olvidó nunca ilumi
nar la Plaza Mayor, la 
Puerta del Sol, la de Alca
lá y dar vida a la historia 
de ia «capital del foro». 
Esto no es Madrid, pero 
de Vegueta al délo. Las 
Palmas de Gran Canaria 
tiene la suerte de tener el 
barrio más bonito de 
todo el Archipiélago, en 
el que no basta un Plan 
Especial Urbanístico para 
rehabilitario, sino que ne
cesita otros cuidados. La 
luz. 

La misma Catedral si-
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Sábado._4 deféÍ5"rero de r989/LÁ P R O \ T N C L \ 

Estado «n que quodó uno da loa vahiculoa incandisdoa duranta la madrugada da ayar an Vaguata. 
Efectivos da la Policía y del Cuarpo da Bombaros aparacan an la foto, poco daspuéa da qua fuara 
extinguido al fuego (Nacho González) 

Estudiantes de varios institutos se concentraron ayer anta la s«da 
de la Delegación del Gobierno, en la Plaza de la Feria, para exigir 
medidas contra la inseguridad ciudadana (Marrero) 

Pirómanos nocturnos quemaron 13 coches 
El alcalde se pregunta: «¿Qué hacer si los delincuentes se pasean por la calle?» .. ' 

La ciudad se despertó ayer sacudida por un 
acto vandálico. Tres delincuentes: «El culo-
goma», «el macarra» y «el violador», el pri
mero de los cuales se halla a disposición 

judicial, optaron, como mejor diversión, y 
tras rociar trece coches con gasolina, por 
prenderles fuego. Para los vecinos «esto no 
es una sorpresa», mientras el alcalde se pre

gunta: «¿Qué podemos hacer si los delin
cuentes se pasean tranquilamente por !a ca
lle? Además, yo no puedo cambiar la ciudad 
en año y medio». Y la inseguridad a más. 
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A la izquierda, uno da los traca cochas incandiados y al estupor de los vecinos en la madrugada da ayer. A la derecha, la concerrtración da estudiantes protestando por al 
apuAalamiento da un compaAero y contra la inseguridad ciudadana. (Nacho González/Marrero) 

Tres delincuentes sembraron el vandalismo en Yegueta 
Por otro lado, los estudiantes se concentraron ante el Gobierno Civil por el apuñalamiento de un compañero 
Las Palmas de Grao Canaria 

La ciudad se despertó ayer sacudi
da por un acto vandálico. Tres delin
cuentes habituales, Luciano Duque 
Tejera, aüas «El Violador»; José Juan 
Santana Navarro, «El Culogoma»; y 
un tercero, al que se le conoce por «El 
Macarra» (el primero de los cuales 

fue detenido en el lugar de los hechos 
por la Poücía Municipal), optaron, 
como mejor diversión y tras rociar 
trece coches con gasolina, pegarles 
fuego. Para los vecinos de Vegueta, 
«esto no es ima sorpresa», mientras el 
alcalde de Las Palmas, José Vicente 
León, se pregtmta, «¿qué podemos 
hacer si los delincuentes se pasean 

tranquilamente por la calle?»; ade
más, «yo no puedo cambiar la ciudad 
en año y medio». 

Dicen los vecinos de Vegueta que 
«nada les sorprende ya» y qxie «las 
autoridades están muy preocupadas 
con el Parque de Santa Catalina, au-
que la única reaUdad sea la manifiesta 
insegiiridad ciudadana que padece

mos en toda la ciudad». 
Por otra parte, ayer tuvo lugar una 

concentración de estudiantes en la 
Plaza de la Feria, ante la Delegación 
del Gobierno en Canarias, protestan
do por el apuñalamiento que sufrió el 
martes el estudiante Víctor Mateos en 
la calle Bravo Murillo. 

Página 8 
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LA PROVESCIA/Domingo, 8 de enero de 1989 

No se respetan las fachadas de las construcciones protegidas del casco histórico 

Unelco invade el barrio de Vegueta con 
cables que afean sus calles y plazas 

B presidente deí Museo Canario, Alfredo Herrera Pi
qué, denunció la ejecución de obras por parte de la 
compañía eléctrica Unelco en las inmediaciones de la 
institución científica y calles adyacentes (&piritu San
to, Luis Millares, Doctor Chil, etc), consistentes en la 
instalación de cables muy gruesos sin ia menor inten
ción de «disimulan) el tendido eléctrico en una zona 
calificada oficialmente como protegida y con una nor
mativa urbanística restrictiva de su uso, pero que em
presas públicas como Unelco no respetan. . Ẑ -

Micfael Jorge Millares 
Las Palmas de Gran Caoaiia 

Un nuevo tendido de cables 
gniesos está realizando la com-
pañia Unión Eléctrica de Ca
narias (Unelco) en la zona de 
Vegueta, en las inmediaciones 
del Musco Canario, Archivo 
Histórico, Ayuntamiento (Pla
za de Santa Ana), utilizando 
para ello las fachadas de los 
edificios y afeando el entorno 
del barrio histórico de la du
dad de Las Palmas de Gran 
Canaria. . . : 

Existe actualmente un Plan 
Especial de Protección de Ve
gueta y Triana que regula las 
actuaciones urbanísticas y la 
protección de los edificios que 
forman el conjimto histórico y 
arquitectónico de este barrio, 
pero que empresas coma Unel
co y Telefónica no respetan, 
convirtiendo las fachadas de 
los edificios de la zona en ver
daderos lios de cables que rom
pen la estética arquitectónica 
de este singular patrimonio his
tórico de la dudad. 

Asimismo, numerosas olacas 

11 / CANARIAS 

Los edifidos de Vegueta y 
Triana tienen diversos grados 
de protecdón, relativos al Plan 
Especial del conjunto que regu
la las actuadones y obras que 
en toda esta zona se realicen 
(normas urbanísticas, de uso y 
gestión de la zona), siendo ei 
Ayimtamiento el responsable 
de la vigilancia y control'en 
dicha zona. — • - . : : - . < 

Sin embargo, a pesar de toda 
esta normativa y de las buenas 
intendones políticas, las em
presas públicas como ia Unel
co o Telefónica tienden sus ca
bles de lado a bdo de la calle, 
o por enmedio de cualquier 
edifido tranquilizando con co
locar provisionalmente los ca
bles a aquellos vecinos que no 
están conformes con el resulta
do de tales obras. -^ ". 

«Hay que predicar con el 
ejemplo» 

- Para d presidente del Museo 
Canario, esta actuación de 
Unelco desvirtúa la labor de 
las empresas públicas <<porque 
es inadmisible que al dudada-

Tras buaiMM •jwnpio* da lo qua ha hacho Unoico an Vaguat», con cabl( 
ramadio a aatas bartiarídadaa qua sólo pratandan ahorrar an loa 

Según Herrera Piqué, «en el los empleados de Unelco colo-
Museo Canario nos enteramos cando los cables. Nosotros no 
de las obras porque se escucha- teníamos conocimiento de que 

qua doatrozan la arquitactura d«i barría histórico, sin qua nadia ponya 
- _ . . . . . (Hamándaz Gil) 

tando disimularlo mediante los la marquesa de Arucas, la casa 
salientes de cantería de ios edi- de la familia Bascara, el edifi-
fidos». do de la familia Castillo, el Ar-
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bli UUEJA LA ASOCIACIÓN DE VECINOS 

Suciedad y abandono en 
la histórica Végueta 

;. , '.y 

Diversos solares han sido convertidos en vertederos 
CARMEN SANTANA 

Dividido en dos zotins nntre Ins cunles el cosco anliRUo ocu-
pn cerco dííl treinta por ciento de su superllcie, el barrio capi
talino do Vej'neta ha dejado de ser, desde hace bastantes años, 
el liiRnr en donde quedaban recocidos y prolcRidos, a un tiem
po, los VCSIIRIOS culturales e históricos de Las Palmas. A pesar 
de este carácter especial, Ve^ueta no ha podido, por diversos 
motivos, quedar al marj»en de las consecuencias que el creci
miento urbanístico, realizado en medio del desorden, ha traído 
a esta ciudad. 

Como otros barrios, el de VeRueta padece en estos momen
tos el lacerante problema provocado por la inexistencia de una 
inFranstructura adecuada que responda de una forma activa a 
la demanda de los casi siete mil habitantes que en la actuali
dad residen en él. Ademós de la falta de dotaciones comunes a 
la mayoría de los barrios de Las Palmas, en Vegueta urge la 
creación de un plan que establezca como objetivo prioritario la 
conservación del patrimonio histórico-artlstico que en él sa 
encierra. 

ORDENANZA ESPECIAL PARA EL BARRIO 

Uno de los problemas más graves que padece Vegueta en 
estos momentos es el de la despoblación, según señaló a este 
periódico el presidente de la Asociación de Vecinos «Santa 
Ana», Nicolás Martin. En el casco viejo del barrio, los edificios 
antiguos son abundantes y es en ellos donde se observa con 
ninyor tiitide?: el despoblamiento. F.n su mayoría, estas edifica
ciones se hallan deshabitadas como consecuencia de la paula
tina extinción de las familias de notables que en un tiempo fue
ron sus propietarias. Ahora, por lo costoso de su mantenimien
to y por los altos precios que se tienen que pagar parfl su adqui
sición no existen prácticamente compradores, por lo que estas 
casas se hallan deshabitadas. También, en la zona más moder
na de Vegueta, el problema se repite, si bien las circunstancias 
son distintas. En esta parte del barrio, las edificaciones son 
terreras y los inmuebles no soh mayores de dos plantas. «Los 
propietarios de estas casas no desean invertir para construir 
nuevas plantas. Con esto también se impide que el barrio crez
ca, de alguna manera, en cuanto a población, aunque es muy 
lógico que el que habite en una casa terrera de uno o dos pisos 
quiera seguir haciéndolo por aquello de que gozan de una 
mayor independencia y no tienen que convivir con vecinos», 
nos dice el presidente de la Asociación. Toda esta situación 
provoca, según Nicolás Martin, el peligro de que dentro do un 
tiempo se llegue al total abandono de estos inmuebles que son, 
desde el punto de vista artístico, únicos en la ciudad. Es por 
eso por lo que una de las reivindicaciones más importantes que 
hace el colectivo de vecinos do Voguetn sea la do seguir solici

tando del Ayuntamiento de Las Palmas una ordenanza espe
cial que salvaguardo el patrimonio histórico del barrio. Dentro 
de ella cabría, según Nicolás Martin, la viabilidad de hacer de 
todas las edincaciones antiguas que se hallan tleshabitadas 
sedes do despachos de profesionoles, instituciones culturales, 
comerciales y turísticas pero siempre, guardando la armonía 
que merece el entorno artístico. En esto sentido, la Asociación 
de Vecinos do Santa Ana de Vegueta se muestra bastante satis
fecha por los resultados que ha ofrecido la instalación, hace 
ahora más de ocho meses, del Rastro. Ha dado, indiscutible
mente, vida y mucha actividad al barrio. 

LEJOS DEL ELITISMO 

—Por su situación y enclave geográfico, por estar en el pro 
pió centro de la ciudad y ser además el más antiguo, a Vegueta 
siempre se le ha considerado como uno de los barrios de élite 
de Las Palmas en el que residen las clases acomodadas de la 
capital. Sin embargo, la realidad dista mucho de ajustarse a 
estas consideraciones. Lejos de ellas, en Vegueta viven hoy en 
gron mayoría gentes de clase media, aunque también sigue 
habiendo excepciones y, en menor número, se contabilizan 
algunas familias de notables. 

Como en el resto de los barrios de la ciudad, éste también 
sufre de la marginación y la desidia do las autoridades locales. 
La pobreza y el paro y todas las consecuencias que de ellos so 
derivan —inseguridad, delincuencia, ote— so hacen igualmen
te presentes. Lo propio Asociación do Vecinos no ha tenido otra 
alternativa que contratar un servicio de vigilancia nocturna 
para preservar el orden y la tranquilidad del barrio. 

Por otra parte, otro de los problemas que acucian a Vegueta 
es la total falta de limpieza y buena conservación de sus calles 
y monumentos. Para Nicolás Martín, «es increíble que a un 
barrio como éste, con toda la carga cultural e histórica que tie
ne, se le desatienda de esta forma. Las calles aparecen día tras 
día llenas de basuras de todo tipo. Hay algunos solares aban
donados que los han convertido en auténticos vertederos, sin 
que el Ayuntamiento tome las oportunas medidas para erradi
carlos. En muchas de nuestras calles aparecen socavones y 
lompoco las autoridades se prestan a solucionarlos. Y como 
estos problemas, muchos más». 

Desposeído de zonas verdes para el recreo, guarderías y jar
dines de infancia, centros para la cultura y la participación 
ciudadana, así como también de instalaciones en las que poder 
desarrollar actividades deportivas, cabinas telefónicas y buzo
nes para depositar el correo, Vegueta sigue reivindicando ante 
la Alcaldía de Las Palmas la desaparición de los mercadlllos, 
en cuyo lugar se podrían ubicar zonas do aporcamlonlos y jar
dines. 

/)/>//í!/¿?-/5-/-^F.r 
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I 

ocupa el CAAM es un ejemplo de convivencia entre el ayer y el.hoy. La soledad del barrio noble no siempre invita al paseí 

Lenta muerte ̂ n la ciudad 
En Vegueía nació la capital insular, y en ella parece que empieza a desaparecer 

trrca 
i de Ciran Cunaría «! siglos el núcleo 

el nombre de El 
es F'almas, en lo 

la plaza de San An-

Íúnico municipio 
o que es lanío 
que la vida de 

ria estaba en ese re-

£ nte, si a alguno 
c entonces habi

da les contaran que 
[ 1 ^ encuentra vacia 
l i o que incluso a 

; ( ) e l dia el pensar 
)or la zona noble de 
da hasta "rcpeluz", 
i l c c r l o . 
iHa muerte del ba
lo vida a la ciudad 
ES Las Palmas de 
ifli. puede dar la 
Hado de cultura y 

1 (ic (|uienes la habi-
s pocos pueblos son 

Sar morir su pasa-
1 parpadear, 
clerioro ha llcga-

mto en el que ya es «arlo, por lo que 
sectores han co-

gir voces que re-
nmcdiala rehabilita-

Bsaricgo, director 
(V Superior de At-
y uno de ios rcdac-
'U| lispccial de Ve-
iHlc al afirmar que 
B una zona como 
muy tn-bajada en 
des, tanto de Espa-
flcl resto de naises. 

Pocas sociedades dejan morir su historia. 

las ordenanzas, por lo que se 
tomaron las medidas que per
mitieran adectiar el PERI (Plan 
Especial de Reforma Inleríor) 
al citado Plan General. 

Y fue precisamente este plan 
el que planteó la necesidad de 
crear una comisión técnica que 
supervisara todas las actuacio
nes que se realizan en la zona. 
Sin embargo, y rtuntiuc su la
bor ya se ha dejado sentir en 
actuaciones como la rccur»cra-

temas que llevan su tiempo, y 
es preferible, en opinión de 
Francisco Ramos Camejo, 
consejero de Cultura del Cabil
do grancanario, plantear micro 
propuestas que sean fácilmente 
contestables. 

Vivir VcRUCta '̂ ._ ''' 
Además, desde distintos sec

tores se entiende que de lo (¡tie 
se trata es de crear las condi
ciones que permitan un barrio 

actual hay que olvidar los per
sonalismos y trabajar entre to
dos para que Vcguela "vuelva 
a ser lo que era". Para ello, es 
necesario que además de los 
'poderes políticos' colaboren la 
iniciativa privada, las institu
ciones educativas, y el largo et
cétera que conforma el dia a 
dia de cualquier entorno habi
tado. 

No obstante, y aunque toda
vía no se ha emprendido una 

ción de la catedral y 
do la escuela-taller < 
para la rccuperaci(Sn 
artcsanales, lo que i 
vinculará a la rcli; 
del patrimonio (\c l;i ; 
mismo, el CAAM se ( 
en .sede de la Univci 
ternacional, que en 
ción con la ULÍ'CiC 
que tenga actividad i 
le y no en casos pu 

Esta escuela cucnl; 
subvención del Icdc 
millones de pesetas 
vertirán a lo largo de 
y podrá acometerse 
ración de hasta 60 > 

Por su parte, el Ay 
to, ha desarrolladcj. d 
la monumentalizacii' 
ciudad con distintas 
como la de Pérez G; 
proyecto Juan Ncgríi 
na. Además, se ha o| 
la creación del coni 
junto a la iglesia de 
cisco, lo üue contribii 
siego de jóvenes por 
• Pero además, el 

canario, a través de 
ción General de Viv 
invertido 60 millonc: 
tas para recuperar la 
del Espíritu Santo, c 
de Música de San I 
ampliación del Pérc 
Pero también propo 
ccnlivar la pronmci 
viendas y la instalaci 
gocios (le cualquier 

La iniciativa priva 
vés de la Cámara de 
ha intentado ubicar 
placas en memoria <! 
íiicicron la historia le 
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Las plazas de mi ciudad 
Francisco .\rtiles de Córdoba 

L artista encargado de disfrazar a 

E nuestra capital es tan inteligente 
que el piso o suelo de sus plazas, 
unificándolo, lo ha convertido en 

1 extraños tableros de ajedrez, o en 
océano muestrario de losetas y baldosas. En las 
ciudades civüizadas existen determinadas plazas 
o parajes, unos casi centenarios, otros más que 
centenarios, cuya forma y distinción ha de res
petarse, admitiendo sólo «restaurarse», reparan
do su pavimento con otro igual, sobrio, serio, 
pero no cambiarse empleando colorines de pési
mo gusto, enladrillando y enlosando geométrica 
o simétricamente todo, de manera tan cursi. 
¿Qué poeta se inspirará ya, para componer unos 
versos, en la vieja plaza de Santo Domingo? 
¿Qué pintor, a óleo o acuarela, la tomará de 
modelo? ¿Alguien que tenga un poco de gusto 
admitirá en las paredes de su casa vm cuadro de 
esa plaza, como ha quedado ahora, con ese 
suelo de carnaval? Consérvelo, lector, si posee 
algún cuadro cuyo pintor haya retratado a la 
antigua y ya desaparecida plaza de Santo Do
mingo: se cotizará altamente gracias al buen 
gusto de nuestro saliente ayuntamiento, que al 
entrante ha dejado una herencia, en obras pro
yectadas, aprobadas y avanzadas, imposible de 
aceptar a beneficio de inventario... 

Las autoridades municipales tienen prohibi
do, acertadamente, que en muchas casas de Ve-
gueta —propiedad privada— se modifiquen sus 
frontis o fachadas, permiten sólo reformas inte
riores, y de éstas, algunas tampoco;^ ¿cómo es 
que en propiedad pública —plazas, cales-^¿no 
se exigen a si mismas, esas autoridades, sáj9ón-
servación, permitiendo sólo la restauración? 
¿Será que cuando se toma al mando de una 
corporación algunos creen que la pública pro
piedad pasa a ser de carácter privado, en nues
tro caso, como «el patio de mi casa, que es 
particular»?... 

Pasemos ahora a la Alameda de Colón: la 
colocación simétrica y equidistante de sus ban
cos, aún no terminados, sólo construido el es
queleto del doble espaldar de los mismos, en 
fila, como obstáculos ecuestres alrededor de un 
hipódromo, convertirán a esta plaza en uno de 
esos autobuses que hace ya años los utilizó el 
servicio público de viajeros, provistos de unos 
asientos en la misma dirección que llevaba el 
vehículo y otros de espaldas a ésta, siendo esta 
última posición la que mareaba a ancianos y a 
niños ea los recorridos: éstos, que son los más 

disd 

Plaza d« Santo Domingo 

ver el bosque, y creo^gue cuando terminen esa 
obra, en su inauguración, al lugar de su asenta
miento no le seguirán llamando plaza de Hurta
do de Mendoza, sino «mezquita de Hurtado de 
Mendoza»... Y cerca de esta plaza, en la zona 
que fue Puente de Piedra, de las estatuas que 
representan a las cuatro estaciones del año, cu
yos pedestales, de canteria de Arucas, están ci
mentados en sendos parterres con arbustos y 
flores autóctonos, uno de ellos ha desaparecido, 
el de la estatua representativa de la primavera 
(será porque a ésta siempre le han sobrado las 
flores), y lo han sustituido por una «tarta» esca
lonada de boda, de blancura nivea, color que sin 
duda hace gran juego con el de la canteria de 
Arucas, empleada en el pedestal de la más poéti
ca de las estaciones, hoy apoyado en «meren
gue»... ¿Irá la primavera, enamorada, a contraer 
matrimonio con el otoño, compartiendo el par
terre de éste, y de ahí ese resalo nupcial a los 

d e g M l l a M | i a ? . . . j M | M M 

el cuidadoso jardinero que en las distintas esta
ciones plantaba variadas clases de flores de 
agradables aromas, que hasta penetraban a tra
vés de las ventanas de las casas má cercanas; 
jardín de parterres sencillos, cercados de piedra 
volcánica, acompañado además de aquellos 
bancos de madera estilo inglés, los de toda la 
vida, que fueron hace algunos años cambiados 
por otros de cantería, de lineas rectas y severas, 
de trasnochado estilo germánico, casi nazi, digá
moslo asi, cuyos muros maceteros aprisionan 
hoy a los arbustos y árboles, mustios, tristes, 
que aún quedan, sin que todavía hayan cesado 
de llorar la ausencia de las flores sepultadas bajo 
canteria y adoquines, las cuales crecían desta
cando y diferenciando con su variado colorido a 
cada estación del año. Precursora alcaldada o 
cabildada ésta de las que hoy, entristecidos, nos 
ha tocado vivir. Muchas parejas de enamorados 
son las que se besan tras la Catedral, sentadas en 

s diMM||ancinMHcha|ÉM|bién M ^ a r o n M B 

tarjeta postal de antaño. Las fotos de las parejas 
de hoy, retorcidas y a cubierto tras los bancos 
actuales, simbolizan la guerra, pues estos ban
cos, más que bancos, parecen búnqueres o trin
cheras... Pero qué más da: en la guerra como en 
el amor todos... los bancos son permitidos. 

Metafóricamente, si en la Ley de Arrenda
mientos Urbanos una de las causas de resolu
ción contracttial o de desahucio es el cambio de 
la estructura del objeto arrendado realizando 
obras, algunos ediles también deberian ser desa
huciados de sus puestos, por el pueblo, cuando 
acometen esas reformas que cambian la configu
ración de históricos lugares propiedad de ese 
pueblo. También metafóricamente, a ésta, ade
más, le deberia caber ejercitar la acción judicial 
prevista en el capíttilo de la Ley de Enjuicia
miento Civil destinado a los interdictos de obra 
nueva, paralizando ésta y la corporación muni
cipal actual, representativa de ese pueblo que la 
eligió, debió proceder a su suspensión, pues las 
obras apuntadas fueron proyectadas y comenza
das por el Ayuntamiento socialista anterior, y 
aún no se han terminado; asi, pues, al no estar 
concluidas — reqiúsito del interdicto indicado —, 
cabe que éste prospere. Por los muéstreos o 
tanteos que hemos verificado cerca de varios 
grupos de personas, nuestro pueblo canario así 
lo está demandando. 

¡Cuidado, plaza de Santa Ana! Aunque hubo 
un momento en que pretendieron suprimir la 
fiesta más grande de la Iglesia, como te descui
des, vas a vivir un Corpus Christi permanente, 
pues levantarán tu antigua, aunque conservada, 
piel y, haciéndote como una cirugía «antiestéti
ca», harán sobre ti una alfombra-arco iris que 
armonice con la piel de las demás plazas cerca
nas. ¡Échale tus férreos perros a quien pretenda 
osar a tal desafuero! Nunca han ladrado, pero 
esta vez hasta morderán... Como todos seamos 
iguales, igualdad también para nuestras plazas: 
será lo mismo echarse una siesta en la Alameda 
de Colón, que en una de las poltronas del Gabi
nete Literario con los ojos cerrados hacia la 
plaza de Cairasco, que en la plaza de Santo 
Domingo, que en la de Hurtado de Mendoza: al 
despertar no sabremos dónde nos encontramos, 
en qué plaza nos hemos abrazado a Morfeo, 
pues saltará a nuestros ojos, hiriéndolos, el idén
tico pavimento de todas ellas... De suerte que, 
cuando saquen a Cairasco del Gabinete Litera
rio, donde se encuentra provisionalmente hospe
dado, y lo vuelvan otra vez a su pedestal, los 
oscuros y profundos ojos de este personaje, al 
posarse sobre tantos colorines, es posible que !o 
haz^HBnbal^ lB hasflriBer'e^HKaer ^ t a 
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8 Jueves, 11 de Febrero, 1988 
Diario de Las Palmas 

Presentado el plan de 
rehabilitación para el 
barrio de Vegueta 

1 • 

IM.J. BIEDIMA 

El vicepresidente del Gobier
no, Lorenzo Olarte, recibió en la 
mañana de ayer a los represen
tantes de la Asociación de Veci
nos «Santa Ana» de Vegueta. 
con el fin de oír todas sus Ideas 
sobre el plan que han elabora
do para rehabilitar dicha zona. 

Basándose en las caracterís
ticas histórico artísticas que le 
convierten en el barrio más Im
portante de nuestra Comuni
dad, esta asociación solicita la 
creación de una ordenanza es
pecial que recoja todas las ne
cesidades prioritarias del mis
mo. 

En este sentido es Importan
te destacar la necesidad de que 
el Gobierno Autónomo asuma 
los costes económicos para la 
restauración de aquellos edifi
cios que tengan una especial 
relevancia histórica. Al mismo 
tiempo, plantean la posibilidad 
de que las autoridades compe
tentes obliguen a los propieta
rios de los edificios a repararlos 
o restaurarlos, siempre que se 
les faciliten diversas ventajas 
económicas -como exaccio
nes fiscales, créditos a bajo in
terés, una amortización a largo 
plazo, premios, e t c - . En el 
caso de que los propietarios no 
hicieran un buen uso de las 
ayudas recibidas, no habría 

Elaborado por la 
A.V. «Santa Ana», 
recoge una 
ordenación para la 
zona 

duda en penalizar a los mismos. 
Otro de los puntos que fue

ron tratados versó sobre la 
creación de una comisión de 
seguimiento y protección de 
Vegueta, de forma que sus 
miembros velaran por el curti-
pllmlento de la futura orde
nanza especial. Dicha comisión 
estarla formada por represen
tantes de diversos sectores so
ciales, políticos, culturales, etc. 

Para los representantes de la 
Asociación de Vecinos de Ve
gueta también serla Interesan
te que el Gobierno de Canarias 
pudiera hacer uso de algunos 
de los edificios nobles que ac
tualmente se encuentran en 
venta. Buscando diversas fun
ciones para los mismos, entre 
las que destacan su utilización 
como dependencias guberna
mentales, residencias econó
micas para los estudiantes cer
canos a la zona, o centros de 
enseñanza y escuelas Inexls-

Lorenzo Olarte coh la comisión vecinal de Vegueta 

tentes en nuestra ciudad. 
El tema obligado de la reu 

nión fue la actual situación del 
rastro o mercadlllo dominical. 
«Como venimos diciendo hace 
tiempo, la Imagen original del 
«rastro» es muy distinta a la ac
tual. En un principio pensamos 
crear un escaparate vivo que 
mostrase a nuestros visitantes 
los trabajos artesanales de 
nuestra región, además de ser
vir de plataforma de lanza
miento para aquellos grupos 
foiclóricos que asi lo deseasen. 
Pero, desgraciadamente, la 
realidad es muy distinta», se
gún Informó a este periódico 
Nicolás Martin Betancort, pre
sidente de la Asociación de Ve
cinos. 

Por ello, consideran la posibi

lidad de que el Gobierno cana
rio se haga con un instrumento 
Jurídico que marque las pautas 
de su funcionamiento. Sin olvi
dar la potenciación de ios fe
riantes que exponen produc
tos artesanales que en la ac
tualidad se encuentran 
desbancados por otros muy 
distintos. 

Ante ios rumores existentes 
sobre la posibilidad de que este 
barrio fuera declarado Patri
monio de la Humanidad, la A.V. 
mostró a Lorenzo Olarte su In
tención de llevar a cabo estas 
Ideas io más pronto posible, 
pues «la situación tan lamenta 
ble en que nos encontramos 
actualmente no puede pasar 
sin soluciones urgentes», se
gún palabras de Nicolás Martin. 

Utia comisión para proteger 
el casco de Vegueta-Tñatia 

FERNANDO RAMÍREZ 

Desde el 15 de octubre del 
pasado año, la Asociación de 
Vecinos Santa Ana» sugirió al 
Ayuntamiento la necesidad 
de creación de una «Comisión 
de Seguimiento y Protección 
de Vegueta-Triana», que es
tuviese integrada por repre
sentantes políticos, cultura
les, educativos y sociales de 
aquel entorno y de ia isla, 
porque «Vegueta es patrimo
nio de Gran Canaria, en defi
nitiva». Es decir, que esta co
misión estarla formada por 
un representante del Gobier
no Autónomo, otro del Cabil
do insular, otro del Ayunta 
miento de Las Palmas de GC 
otro del Obispado, además de 

Tendría carácter 
consultivo para 
evitar el desastre 
de obras como 
las que se realizan 

Cámara de Comercio, Cáma
ra de Turismo, A.V. de Vegue
ta y A.V. de Trlana. 

«Pensamos que institucio 
nes culturales tan represen
tativas como las menciona
das, deben hacer uso de la au 
toridad y responsabilidad que 
por derecho les corresponde, 
en cuanto a oponerse a todo 
(-Inn Ha m!jnolne ni ip Hp í t r i I-

que se vienen realizando, por 
io que la consideramos total
mente Ineficaz e inoperante», 
añade Nicolás Martin. 

Nos explica que de poco 
han valido las constantes In
tervenciones de ia A.V. de Ve
gueta en ios medios de difu
sión, toda vez que, a pesar de 
sus denuncias públicas y 
constantes llamadas de aten
ción, se ha hecho caso omiso 
a las sugerencias, ni ha habi
do un gesto de diálogo para 
marchar conjuntamente en 
el logro de las mejores solu
ciones. Como ejemplo nos po 
nen el llamado Plan de Refor
ma de Triana y Vegueta que, 
«desde nuestra óptica, es un 
claro reflejo de autoritarismo 
y desprecio olímpico hacia io 
niip ps ia restauración de mo 

ocupado en conservar y cul 
dar mimosamente los restos 
de su pasado, no sólo restau 
rándoios sino, además, con 
virtiéndolos en un reclamo de 
atracción turística de prime 
ra magnitud que, consecuen 
temente, genera incontables 
riquezas. 

Lo triste de toda esta Inicia 
tlva, y a pesar de haber envía 
do copla de la propuesta he 
cha al ayuntamiento y a to 
das las entidades citadas 
arriba, es que nadie ha con 
testado por escrito adhlrién 
dose a la Idea de creación de 
esta Comisión de Seguimien
to. Sólo han recibido una res 
puesta del alcalde, de fecha 
27 de noviembre pasado, 
donde se dice que «en cual 
quier actuación municipal fu 
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La reforma del Mercado de Vegueta 
<mátará a los pequeños puestos» 

FERNANDO RAMÍREZ 

Ei pretendido proyecto de 
forma interior del Mercado 
Vegueta> acabará matando 
DS tradicionales pequeños 
ístos que vienen def endien-
un importante colectivo so-
desde toda la vida; la pre-

isión de dotar de una nueva 
nta al edificio, es un auténti-
absurdo; ubicar la pescade-
dentro del actual recinto 
mercado, es disparatado». 

A.V. «Santa Ana» del barrio 
vegueta hace estas puntua
ciones, al tiempo que ofrece 
as soluciones alternativas al 
erido proyecto. 
Harta de reformas» en di-
•sos sectores del casco anti-
D de la ciudad, que no han 
iseguido otro objetivo que 
svirtuar el sentido de nues-
s más puras tradiciones», la 
¡elación ve con suspicacia la 
jnciada reforma interior del 
jo e histórico Mercado de 
3ueta, «a menos que se mi-
in y sopesen detenidamente 
los los detalles». 
-Queremos dejar constan-
de nuestra protesta —dice 

:olás Martin, presidente de la 
Delación— por cuanto el al-
de, José Vicente León, en 
ta firmada el 27 de noviem-
; pasado a esta A.V., nos de-
textualmente; «Cualquier 

ruación que se realice en ese 
'rio, contaremos con la opi-
in de esa Asociación». Pues 
•n; nuevamente hemos sido 
lorados y nada se nos ha 
isultado». 

.n a «matar» a ios 
<]ueños puestos 

:l proyecto de reforma del 

La A.V. de Vegueta 
cataloga como 
absurdo el dotar 
de otra planta al 
edificio 

interior del edificio del Merca
do de Vegueta, para convertir
lo en algo similar a lo que se ha 
hecho con el Mercado Central, 
despersonalizándolo, fue pre
sentado por el concejal de Mer-

...cados, Juan Quedes, con el ase-
soramiento del representante 
de Fedalime, J. M. Suárez Gil, el 
pasado día 16 de los corrientes. 
La presentación parece que se 
hizo sin previa notificación a la 
A.V. de Vegueta. «Considera
mos injustificable este com
portamiento, ya que en todo 
momento hemos venido de
fendiendo la historia y patri
monio del barrio y, si añadimos 
la acción del Gobierno Autóno
mo para lograr de la UNESCO el 
reconocimiento de Vegueta 
como «patrimonio de la huma
nidad», entramos en una con
tradicción incalificable», añade 
Nicolás Martin. En estos mis
mos términos se pronuncia el 
escrito que la A.V. ha enviado al 
alcalde. 

Nos explica, además, que el 
edificio histórico del Mercado 
de Vegueta es un auténtico ex
ponente de la vida cotidiana de 
nuestro pueblo y de la idiosin
crasia de nuestras gentes, 
como uno de los pocos lugares 
de la ciudad donde aún se con-
servan viejas tradiciones popu-

ARCHIVO 
El edificio histónco del Mercado de Vegueta es un auténtico exponente de la vida cotidiana de 

nuestro pueblo y de la idiosincrasia de nuestras gentes 

lares. Cientos de familias de 
condición humilde basan su 
sustento en la actividad co
mercial que ejercen en sus pe
queños puestos. «Dudamos 
que estas personas puedan se
guir saliendo adelante, si se va
rían sustancialmente las condi
ciones del mercado», afirma 
con rotundidad al expresar sus 
dudas sobre la que la pretendi
da reforma pueda ser soporta
ble por ese colectivo social de 
vendedores, la mayoría dedica

dos desde su infancia a esta la
bor. 

La pescadería debe ir en 
edificio aparte 

Tampoco está de acuerdo en 
que, dentro de la pretendida 
reforma, se quiera ubicar la 
pescadería dentro del actual 
recinto del mercado. «Tradicio-
nalmente, Vegueta se ha dis
tinguido por poseer para cada 
especialidad alimenticia un es

pecifico tipo de mercado. 
Siempre ha existido un edificio 
independiente dedicado exclu
sivamente a la venta de pesca
do, llegando a tener para este 
objetivo edificios de bella fac
tura, estando siempre separa
do de los puestos de ventas de 
carnes y verduras. La manipu
lación del pescado acarrea una 
serie de problemas que la ha
cen incompatible con cualquier 
otro tipo de alimentos», argu
menta. 

En definitiva, la A.V. es cons
ciente de que la pescadería 
debe mantenerse como mer
cado aparte, «no sólo por tradi
ción, sino por higiene». Ofrece 
una solución alternativa, que 
es la siguiente: Cambiar su ubi
cación actual, situándola en el 
lugar que ahora ocupan los lla
mados «mercadillos» y trasla
dando éstos al edificio de la 
pescadería, una vez reformado 
y acondicionado para su nueva 
función. 

Una nueva planta para 
mercado, absurdo 

Respecto a las manifestacio
nes del concejal Juan Guedes, 
sobre la posibilidad de dotar de 
una nueva planta interior al ac
tual edificio del mercado, Nico
lás Martin la califica como «un 
auténtico absurdo», añadien
do: «Nosotros abogamos por la 
idea de reforzar las azoteas del 
mercado, dontando de escale
ras de acceso a las mismas, 
para que la zona así ganada pu
diera muy bien servir para la 
instalación de un mercado de 
flores, artesanía o actividades 
afines, sin necesidad de añadir 
«pastiche» alguno a aquel edifi
cio noble». 

Todas estas manifestaciones 
y propuestas han sido recogi
das en un escrito que la A.V. 
«Santa Ana» de Vegueta han 
enviado al Ayuntamiento, en el 
que se hace constar que «a la 
hora de hacer cualquier refor
ma en el casco antiguo de 
nuestra ciudad, deben tenerse 
en cuenta factores como los 
históricos, culturales, económi
cos, sociales, etc., que, hasta la 
fecha, han brillado por su au
sencia» 
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Reportaje 

jiir <? [ i i fNE inoiis Liis püF.Mirjs POR EL • «onNouNri, OE.IIDE^ . r n t r n OÍ nnLnnnn n n i n . uionívin, r n : . 

¿ '^r; r r^ in i-aGrjn or nnrir;rriiTr-? uw n n r r n n r)rL nnrrif ir in wi lu 
niif 'WU'jTnAnF.q ? 

ESTO ES LO QUE 
Uds. se a t r e v e 
a d e c i r y con 
f i r m a r que tan 
han hecho ? — 

Me parece que 
además quieren 
un pueb lo , bob 
ciego y a p a t i c 
como son las 
llamadas autor 
dades ac tua les 

VeguefQ: «Hoy me traes frísfezo... 
Los automóviles han invadido -impunemente- nuestro casco histórico 

» 

^tichcl Jorge MllUrcii 
• - - - • > - t ; 

M " Vrguet» pmlfce U 
5 » igonÍN y JrcadrrH-ta 

^ de una citMlnd qu« 
^ ^ ^ ^ vive tic espaMfis i 

SH pnudo. Dciuip*-
rcticfon bajo f l asfalto ct Puente de 
Piedra y el Puente de Palo De^puén 
ncnhnrun con el R i i t ro y el resiir(tir 
de 1IH m i i ^ o i Unelco y Telefónica 
invaden de cablea fachadas y In.'» ca
llea, y el Ayuntamicnlo no retira lo* 
r d - i m del carnaval en Santa -Vna 

!oy, las callen peatonales ion de los 
ctvnes y loi edirícioí nrnlrpidi>s del 
Plan rspetial Ve)[iieta-rrinna ion nh-
jeii» de dernbo P.l D i i tn lo I de la 
(.tiid.id K convertirA en hrcve en el 
Htí tr i ln O, en nada. ,.A (imén le im
porta un hamo monumentaP 

Tenias la< nwiVinai loi conductores 
V diriften mecánicnmente hacia íus 
lugares de trabajo. Lo ñnico que M 
va deNperliindo r% el C(»n<ianie íobre-
tallo (icl frenazo, la cola, la espera 3 
que el resto de loi vehículos prt)si2an 
la marcha para piMjer llegar -mái o 
menos tarde- al destino establecido 
I J radit» está encen<tida, y ie estu-
chin ;ilgiinos conip.iies muitcaleí y 
nf>ticias Peto de tin lietn(io a r»ta 
parle <e suceden los partes. Primero 
iiicron los del estado Jel liemno. pero 
pfHTo a p(Ko han perdido el mteres 
prioritario para dárselo « los partes 
sobre «el estado del tráfico» 

Las noticias no son buena». AI 
margen de que en el resto de las po
blaciones el tráfico esté más o menm 
peor, en I J I S Palmas de ( I rán Canana 
los atascos en vanos tugares clave son 
la tónica habitual La voz de la chica 
no hace más que repetir los mismos 
lugares con los que los conductores íe 
tienen que enfrentar En Imlo caso, lo 
que varía es la «rave^lad del alaico o 
la infemidad del problema, de un día 
a otro. 

1 fM 

\ 

> 
< 

\ Jim 

Varias lmAo«n«a qu« «Ilustran» «obr* cAnK> M conswrví •< pntrtmonlo b(*l6rlco cenarlo 

Aporcar donde seo 
Poro a poro estos atascos van re-

solviéndoK, salvo que por la iT>epti-
lud de al jun condiKtor K conviertan 
en colapsos circulatorios. Fl hecho eí 
que Ini que van del norte al sur y 
vicrvcTU. o del centro a íMuierda o 
dcres-ha. ^a han superado ef transito 
obliíatorio por la ciixfad. dcsperdi-
aamto tiempo y gasolina por la falta 
de una red de carrr teru qoe evite ctte 

paso inevitable por una ciudad que 
ofrc^-e el bochornoso espectáculo de 
la incapacidad de absorber una densi
dad de auiomóvOei que la supera. 

Después viene el tema del aparca
miento, ya qtie gran nnrle de los con
ductores de Gran Canaria tienen el 
«vicio» de ir en el coche hasta el lugar 
exacto a dowie preterHfcti Ir, y i m r -
car -sea como «ra- en el lugar. A l *ef 
eslo una tsla. los vicini se contagian y 
la mayoría de toi mnductorrs van 
irKorporando a lu modo de actuar 
estos hiNioa, con lo que se iteneralin 
U falla de respeto a laa normas, y 
mixime cuando no se porw frmo a 
ello. Un cUro y |ravbinio ejemplo lo 

teneinos en el Casco Mislórico-Artis-
tico de Vejiiela, propuesto para ser 
declarado Patrimonio de la Humani
dad. 

VeguefQ sin ley 

La anarquía domina el casco hÍsl/>-
fico-artístico de Vejuela, donde lofl 
vehículos de todo tipo -poco a poct» y 
en constante cttcimiento- han ocupa
do laj vías, aceras y calles de dicha 
roña (todat ellas pealonales| nira 
convertirlas en aparramtenlos Añora 
mismo. Din|iina ralle «e libra de este 
•feríAmeno». con lo qoe el aspecto d< 
VMM t n n q i ^ 

arquitectónica pura el deleite del pa
seante se ha iransfotmado en el coti
diano •irauma" de I*M propietarios de 
despachos, comercios y viviendas en 
la 7nna 

I j is calles peatonales estin comple-
lamente invadidas de vehículos (co
ches y camiones) sin que se resalen 
las KeAalÍ7jiciones de trafico, Éi nto-
gVín tipo de crtntrol i> acluadAn poli
cial. Vehículos de todo tipo (incluso 
camiones) Irantitan por calles estre
chas en las qiie edificios crntenarim 
retumbnn en su interior a pesar de sus 
anchos (pero viejos) muros Pero tam
poco se libra esta lona de la *mano» 

co. que hacen colgar de sus muros y 
calles numerosos cables que afean sus 
calles e impiden -en muchos casos-
ver el nombre de los iliisiirs cananfts a 
los qiie se les raiterda en el róiulo de 
las calles o t im una placa en la fa< harta 
del ipie f i n a su hogar. Y a toiln fsti> el 
Ayunfamienio persevera en no dejar 
witar la automlad, coitdenando la roiia 
a pniter el andado y mpeio que bahía 
nmsegiiKto por parte dé los auílada-
nos, granas a las obras ite restamamSo 
que se haNan milinhio Sin nnhnrgí». 
ahora. H hurrio de Vegtrta. donde stift-
nan «las mAs a k f r n campanas de 
nurntra ratwlral». «noy nos trae Instfr-
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E SIEMBRA 

SERÁN EXPEDIDAS POR EL AYUNTAMIENTO 

Tarjetas para aparcamiento 
en calles 
El concejal déi'̂ t'ráfico y Transportes tiene previsto proceder a cortar el 
tráfico próximamente en varias zonas de la ciudad 

ANDRÉS PEÑA 

El concejal de Tréfico y Transportes del Ayuntamiento do 
Las Palmas, Francisco Medina Sosa, tiene previsto proceder 
próximamente a cortar el ti-ftficó en determinadas cBÜed de. 
la ciudad en las zonas de Vegueta, alrededores de Triana y 
Las Canteras de acuerdo con sus respectivas asociaciones 
de vecinos. Asimismo* una vez terminada las obras de los 
tramos VI y Vil, se cerraron algunas calles de Santa Catali
na para conseguir una zona peatonal hasta el parque. 

Sin embargo, la corporación municipal tiene previsto 
expedir tarjetas de residente para que los vecinos de estas 
áreas puedan aparcar sus coches en horas determinadas. 
Con una tarjeta colocada en sus coches podrán acceder al 
aparcamiento, previo visado del Ayuntamiento. 

Una vez pasado cierto tiempo, el concejal de Tráfico y 
Transportes propondrá un plan ospecinco para establecer 
ios arreglos necesarios y hacerla zona peatonal. Francisco 
Medina insiste en que son los propios vecinos quienes están 
solicitando que se declaren excluidas del tráfico estas ca
lles. 

En la zona de Las Canteras, las calles Torres Quevedo y 
parle de Doctor Grau Bassas quedarán cortadas próxima
mente. También se llevará una ampliación de la Plaza de H. 
Cortés. La instalación de horquillas en el primer tramo de 
las calles Kant, Galiieo, General Sanjurjo, Pelayo, El Cid y 
Gravina permiten descongestionar los tramos próximos al 
Paseo de Las Canteras. 

En los alrededores de Triana también se llevarán algunas 
reformas de acuerdo con el plan establecido con anteriori
dad. La Plaza de las Kanas se alargará hasta el Gabinete 
Literario, cortando al tráfico la calle Muro en un solo senti
do. Asimismo, las Plazas de San Francisco y de Cairasco 
quedarán unidas al cortal: el tráfico la pequeña calle que las 
separa. •-, . ,,T '̂̂ "™'•''—-• 

En Vegueta se modificará la clrculatíón con él eatablecU^v 
ldóovfl<t*ápWctí|íü 

¡ ^i' vV.;..'»^ 
^ '\' r^'^ 

Sj^^^fe;-'*' 
w ^ ' •;'vA»'vi'<-' 

• 1 'i jrfp'-- ' ' » * ' . 

v'-. • •••• '¿V'^í'-- '"' '" 

f,jit^im«*—' 

r—*^ 

.>«? '.i-.f.; ^/.^f,-H--' 
•:3^' 

axsesfi 
;?/íif, 

^^^#S^1'.T, 

f 
sTra 

c vivero,la 
e adquieran 
as de papas 

lAS -

Ívenezolano 
r la exporta 
s, operación 

100 millones de «te del grupo 
. ?. se trata del 

enezuela tras la 
luromericano, 

vnlnnn proyecta 

Í
res Industria- • 
R la transfor 
i6n. 

como peatonales alrededor de la Cnlcdral y del Teatro 
«Pérez Galdós». 

Todas estas medidas han sido recogidas en un plan gene
ral elaborado por el Ayuntamiento, pero que Sé irán llevan
do a la práctica escalonadamente. Francisco Medina señala 
que, después de terminadas las obras de pealonalización de 
la callo de Triana, que espera inaugurar antes de Navida
des, aunque los arreglos van con un retraso sobre el previs
to, todas las calles de los alrededores se verán modificadas. 
En la calle Pérez Galdós se ensancharán las aceras, aunque 
continuará abierta para los taxis. 

El concejal expresa su convencimiento de que todas estas 
modificaciones irán en beneficio de las personas que viven 
en esas calles, que verán disminuida la circulación. En este 
sentido se ha adoptado la circulación de motocicletas por 

Aspecto de las obra» actúalet en fe calle de Triana 

determinadas zonas, señalizadas debidamente, por las quoj 
jas de los vecinos. ' 

Al concejal de Transportes no le preocupa que puednil 
escasear lugares donde estacionar debido a que existe^ 
ofertas de aparcamientos privados en estas áreas que «put 
den cubrir perfectamenlo las necesidades». Por otro lado, 
Ayuntamiento está estudiando In posibilidad de construí 
un aparcamiento en el solar de San Francisco si ello ruet| 
necesario. 

En cuanto a las obras de pavimentación de las calles on 
tadas al tráfico, las autoridades municipales intentan Uog] 
a un acuerdo con los vecinos de las calles afectadas para| 
Inicio de las obras. 

uEI Plan General, incapaz de 
transformar la ciudad» 
Así lo expuso, anoche, el concejal capitalino Alvarado Janina en 

¿rensa Canaria 
iii(i<:i6ii los yíVK VV.\ 
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Diario do Las Palmas * 
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FERNANDO RAMÍREZ 

Las Palmas (Redacción) 

En la última reunión de la 
comisión municipal de Turls 
mo se tomaron varios acuer 
dos relativos a la fjromoclón 
de lá »Ruta-dé"lb5"MuseOs**V-
Edificios lilstóricos dé vegue-

'ta». El concejal delegado de 
Turismo, Rafael Molina Petit, 
renunció a una capaña en 
este sentido que pensaba 
lanzar el Ayuntamiento «para 
no duplicar gastos v sumar 
nos V colaborar con la que el 
Cabildo va a comenzar de in 
mediato», consistente en la 
señalización de las principa 
les rutas turísticas en los ac
cesos 3 las principales eluda 
des de Gran Canaria. 

El objetivo consiste en co
locar una serle de señaliza
ciones indicando los puntos 
históricos o de interés turís
tico de cada municipio. Por 
parte del Ayuntamiento capi 
talino se propuso que estas 
señalizaciones no sólo se limi
taran a los accesos a la ciu
dad, sino también fuesen co 
locadas en su interior y, mas** 
concretamente-en^erbarrio''' 
de-'veguetar ihdfcandó'ló'S" 
edlf iciüs "de-"lnteres''"móníl' 
mentahy- la ruta;de los"mtP 
seóS'' 

otro acuerdo tomado con
sistió en la puesta en marcha 
de un «ticket» conjunto para 
visitar todos los museos de 
Vegueta, no sólo por parte 
de los turistas, sino también 
para todos los ciudadanos. 

Del mismo modo se confirmó 
que, tras las gestiones reall 
zadas, en el mes de diciem 
bre se iniciarán los concler 
tos de orquesta y órgano en 
la Catedral Basílica, todos los 
domingos de 11 a 12 del me 
diodla, como un atractivo in 
teresante dentro de esta 
ruta de los museos. 

En este orden de cosas, se 
comentó la campaña de 
mantaiización sobre el cuida 
do del medio ambiente y de 
ia limpieza del entorno, orga
nizada por el Cabildo Insular 
de Tenerife y financiada por 
el Gobierno de Canarias. Los 
consejeros, representantes 
de todos los sectores e insti 
tuclones turísticos redicados 
en nuestro municipio, valora 
ron que una campaña finan 

U5U buciai, con 10 que no solo se 
evitarán los males actuales que 
padece sino que de esta forma 
se podrá conservar nuestro pa
trimonio cara al futuro». 

Otro de los puntos de la A.V. 
«Santa Ana» afirma que «si Ve
gueta tiene bibliotecas, centros 
religiosos, profesiones artísti
cas y políticas esto servirla de 

infraestructura al servicio oe la 
Universidad. También hay que 
destacar que gracias a todas 
estas Instalaciones culturales 
Vegueta no ha desaparecido 
en su totalidad». 

Por otro lado, los miembros 
de dicha asociación señalan la 
necesidad de realizar una con
vocatoria «que Involucre a un 

amplio coieciivu ue di i idi nca uc 
Vegueta y de nuestra Universi
dad, de forma que se den los 
pasos que se crea necesarios 
para que ésta sea una meta 
que se materialice». 

Por último, los representan 
tes de la A.V. «Santa Ana» Indi 
carón que" para el próximo 

I ) lOI \.\^J 

ciada por el Ejecutivo nut 
nomo debía tener 
carácter regional y no loe 
zado exclusivamente en u 
isla o en una ciudad concr 
ta. Y, en este sentido, 
acordó por la comisión, di 
glrse a la Consejería de Tur 
mo y Transportes para liar 
notar estas circunstancias 
subvencionar una campa 
que debió tener un ámbl 
general para todo el Are 
piélago Los ciudadanos to 
videntes habrán observ,i 
en las últimas semanas ost 
espacios publicitarios drrlic 
dos a Santa Cruz de Tenori 
y a la Isla tlnerfcña. Aunqi 
en los últimos días, tambl 
se ha ofrecido otro «spot» t 
levlsivo que engloba a todo 
Archipiélago. 

drá lugar otra reunión con el 
fin de determinar la estrategia 
a seguir para lograr de una vez 
por todas que se cumplan los 
objetivos marcados por ia aso 
elación. «Hacemos un llama 
miento a todo el pueblo de Las 
Palmas para que se sume a 
nuestras reivindicaciones». 

i .-

El posible verano universitario de Vegueta 
JUAN JOSÉ LAFORET 

^ UANDO Nicolás Martin Betancor, el diligente y orlgi-
^ nal presidente de la Asociación de Vecinos de Vegue 

I ta, cuasi heredero de los Ilustrados y románticos 
w™s=^ que, a lo largo de un siglo, pusieron en marcha las 
instituciones sociales y culturales de esta ciudad, a la que saca
ron de su ostracismo y de la estructura medieval en la que se 
hallaba anclada, aún en los albores del siglo XIX, y que, como él 
mismo denuncia, cada día que pasa preside a más piedras que a 
vecinos, pues el abandono humano del entorno ha sido casi 
total, me habló de unas nuevas medidas que, desde su organiza 
clon vecinal, se proponen, de acuerdo con las últimas corrientes 
del urbanismo, para la recuperación de Vegueta, y que ya ha 
hecho llegar al presidente del Gobierno de Canarias, Lorenzo 
Olarte Cullen, lo primero que le espeté fue la necesidad de 
recuperar la «Universidad Internacional de Canarias Pérez Cal 
dos», que podía tener su rectorado y el núcleo de sus cursos en 
el histórico entorno que se pretende revltallzar. 

Las Universidades de Verano, a través de muchos años, sub 
sislicron en niinsfro país, a posar de tener escasos medios, de 
atraer un pequeño número de alumnos y de contar con poco 

eco social e Informativo, aun cuando sus cursos y actividades 
llegaran a tener altura y sobrado prestigio científico. Sin embar 
go, cuando, después de superar una difícil travesía del desierto 
cultural, estas universidades estivales se han consolidado, au 
mentando en número, calidad y audiencia, convirtiéndose en 
una Incuestionable aportación intelectual y un nuevo atractivo 
para España, lo que las ha óuesto de moda, con ia consecuente 
presencia en todos los medios de comunicación, que les dedican 
muchos espacios y suplementos especiales. Incluida las sécelo 
nes frivolas o «rosáceas», pues asi lo Impone la presencia de 
toda clase de personalidades y el estudio que hacen de los más 
diversos tomas, relativos a las cuestiones actuales de nuestra 
sociedad, se hace manifiesto, una vez más, que la cicatería do 
nuestros paisanos, y de más de un vocero poco Inteligente, no 
tiene limites. 

Ahora, en vez de apoyar esta valiosa realidad cultural y cdu 
cativa, y apoyándose en pequeños y aislados malos ejemplos. 
Inherentes a todo cuerpo social vivo y dinámico, nos enrontra 
mos con múltiples voces, que critican su existencia, sus nctivid,i 
des. e, inriuso, se atreven a juzqnr la actitud mental rio sus 
participantes, asumiendo el papel de críticos, de analistas, do un 
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Opinión I C-jy- 71 I-A PiioviiNciA 

LOS BALCONES Y PUERTAS DE 
LAS CASAS DE VEGUETA 
Por Francisco ARTILES DE C Ó R D O B A 

Me voy a referir aquí no a torios los balcones y puertas de las 
casas de Vegueta. sino a aquellos balcones y a aquellas puertas que 
puedan conceptuarse como «canarios» y como «antiguos», y a los 
balcones y puertas realizados hoy al estilo antiguo o canario. 

Existen en Vegueta muchos rincones que en breve sólo podio-
cnos contemplar en las telas de los pintores, o en fotografía, por la 
desidia y abandono do muchos ciudadanos y del Municipio. Junio a 
la llamada Casa do Colón y alrededores, y en muchos otros lugares 
de Vegueta. los antiguos balcones y puertas canarios se desmoro
nan, desaparecen a pasos agigantados. Con frecuencia recorro las 
calles de Vegueta par.'índomo ante catfa una de esas puertas, ante 
cada uno do esos balcones, como si visitara a familiares enfermos 
que estuvieran muriéndose poco a poco. El ciudadano de Las Pal
mas (luoño ríe alguno de estos balcones y puertas no suele sor 
«curioso», curioso en el sentido de lo que significa conservación, 
cuidado, amor a lo antiguo, pues ser dueño de uno de estos balco
nes o puertas lleva consigo la agradaijle obligación de tenerlos a 
punto, digámoslo así. a punto de todo aquel que los contemplara 
produciéndole placer, placer que debe experimentar en primer lugar 
y con mayor intensidad el propietario del balcón, el duer'io de la 
puerta, porque_ no todo el mundo puede tener un balcón o una puer
ta de casa de Vegueta, ello es casi un privilegio; así lo entiendo yo. 

Serla muy interesante que en sábados por la tarde e incluso 
domingos, quiero decir en los ratos libres, el propietario de uno de 
talos balcones y puertas, dando ejemplo, se viera raspándolos, colo
cándole la tirilla que le falta en su celosía, reforzando la columna o 
traviesa que tiene en mal estado, lijando los clavos de las puertas 
para pintarlos de negro, etc.; y cuando digo propietarios lo hago 
extensivo también a la persona del Inquilino o arrendatario, a los 
que aseguro que a causa de estas reparaciones que sugiero no se 
les resuelve el contrato de arrendamiento por obras inconsentidas... 

Hace poco el Ayuntamiento de Las Palmas publicó un bando 
obligando a pintar las fachadas de las casas con el apercibimiento 
de que si ello no so hacia dentro de un plazo, la Corporación manda
ría a realizarlo a costa de' propietario del inmueble. Pues bien, cuán
to me gustarla que eso mismo Ayuntamiento exhortara a los propie
tarios e inquilinos do las casas de Vegueta en cuyos frontis tuvieran 
balcones o puertas a las que me vengo refiriendo, para que proce
dieran a ponerlos en buen estado. Resultarla acogedor ver a los 
vecinos do una misma calle ayudándose mutuamente en el arreglo 
de sus balcones y puertas como sucede en la elaboración de las 
alfombras de flores en el Día de Corpus, y amparados en los méto
dos do carpintería que expresan: «hágalo usted mismo»... 

La Corporación Municipal podría animar a todo esto acordan
do conceder unos premios en metálico, o en madera de tea para 
reparar a aquellos elementos arquitectónicos en el futuro, al propie
tario o Inquilino del balcón o puerta mejor arreglados. Asi tiene lugar 
nn Covorrubias. Cuna do Castilla, no solamente con balcones y 
puertas sino con todas las fachadas do casas antiguas, hasta lograr 
del visitante la sonsoclón rio encontrarse en una ciudad medieval. 
Recuerdo, cuando lo visité, la dedicatorio quo su Párroco-Arciprosto, 
don Francisco Javier Gómoí Orto, me manuscribió en un (oHcto-
ostudio que habla publicado sobro esta Vil la: «Para los quo supisteis 
descubrir CovafrOblas, quO sü imagen bonita os persiga». Y, en efec
to, esa imagen me ha perseguido hasta desear desde hace ya 
mucho tiempo que nuestra Vegueta so hiciera eco dd ella... 

Por consiguiente, llego a más: si la Cosa de Colón es uno do 
los inmuebles más visitados turísticamente en esta Ciudad, ol Ayun
tamiento o ol Cabildo Insular podrían, como si del pavimento y 
aceras do las callos se tratara, arreglar todos los balcones y puertas 
do los olrododoros inmediatos a aquello Casa, por ejemplo, al alar
gado Y precioso balcón que está frente a la misma, en la Plaza del 
Pilar, o las puertas y balcones quo se encuentran en las casas núme

ro 1, 3, 7, 4, 6 y 8 de la calle do Las Herrerías; logrando de esta for
ma un conjunto monumental uniformo y bello. Hemos do sentir ver
dadera pona por ol estado en que se halla la columna que sopara a 
dos ventanas que forman la esquina do la calle de Las Herrerías con 
la do La Pelota, en el piso alto del inmueble que se distingue on la 
primera do esas vías con el número 8 de gobierno, y en la segunda 
con el 25, justo frente al Cine Avellaneda. |Qué esquina tan maravi
llosa y qué abandonada está I 

¿Acaso en cierto modo los frontis de estas casas no tienen 
más carácter público que privado? Cuando al duer'̂ o so lo prohibe 
tocar siquiera la fachada, no pudiéndola cambiar do forma o estilo, 
por la Autorirlad Municipal, y no so lo puede obligar a conservarla y 
cuidarla, ¿esta conservación y cuidado no deberla corresponder a la 
Administración como consecuencia de la citada prohibición? Que 
no se asuste el público presupuesto, pues, desgraciadamente, no 
son tantos los balcones y puertas, y los pocos que quedan están 
como condenados a desaparecer. 

Ahora bien. propietarios de casas do Vegueta. 
cuando docidaii arreglar sus puertas, procuren quitarles los llama
dores modernos que las más de ellas tienen, y sustituirlos por los do 
hierro forjado en forma de grueso clavo con cabeza grande, quo son 
los próO'os de osas puertas, en algunas de las cuales'aún se conáor-
van, tan variados en sus bellas formas pero guardando siempre un 
comúri denominador. Seamos artistas'en'sbciédad. téfioamos estilo 
en comunidad. 

He de terminar, on el lanzamiento de esta idea, y para tlosper-
tar en otros este entusiasmo quo siento por el pasaiJo, por los 
barrios antiguos, «pinchándonos», zahiriéndonos un poco a nosotros 
mismos, asi: este estado de abandono no tiene lugar en La Orotava, 
de Tenerife... 

Las Palmas, a 19 do marzo de 1901 . 

> ^ ^ ^ ^ V WP^W^ÍlBi^ 
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La A.V. reivindica dos casas 
vacías de Santo Domingo 

Lo8 veciiios pretenden que la edificacióa sea destinada a centro juvenil y de la Tercera Edad 

FERNANDO RAMÍREZ 

Acompañado de las firmas 
de más de 500 vecinos, la A.V. 
Santa Ana, del barrio de Vegue-
ta, ha remitido un escrito al 
Ayuntamiento reiterando la 
sesión del inmueble ubicado en 
la Plaza de Santo Domingo es
quina a las calles García Tello y 
Toledo, de patrimonio munici
pal, para que sea dedicado a lo
cal social para la juventud y la 
Tercera Edad. 

Se puntualiza en dicho escri
to que, tahora es el momento 
oportuno» para la sesión de es
tas antiguas casas terreras a la 
Asociación de Vecinos, ya que 
«al fin han sido desalojadas por 
las dos familias que venían ocu
pándolas durante muchos 
años, a las que se les ha adjudi
cado viviendas en la Feria del 
Atlántico». 

Nicolás Martin Betancort, 
presidente de la A.V. de Vegue-
ta, nos informa que esta no es 

una reivindicación nueva sino 
que, desde hace más de cinco 
años, vienen gestionando la ce
sión de estas viviendas «como 
el marco más idóneo por el si
tio donde están enclavadas 
para actividades culturales, re-
aeativas, sociales y deportivas, 
tanto para los vecinos jubila
dos del barrio como para la ju
ventud, evitándose asi que an
den desarraigados por plazas y 
calles de Vegueta». 

En este sentido, la A.V. había 
mantenido contactos con las 
dos familias que alli vivían des
de hace muchos años (anti
guos funcionarios del Ayunta
miento), las cuales se mostra
ron dispuestas a abandonar 
aquella situación que disfruta
ban de «uso en precario» de di
chos inmuebles, si se les otor
gaba otra vivienda digna. 

El fruto de las gestiones de la 
A.V. con el Ayuntamiento en 
este sentido ha concluido aho
ra, ai producirse el desalojo de

finitivo de estas casas terreras. 
«Por otra parte, contamos 

con la promesa de José Vicente 
León en la última visita que 
realizó hace unos meses a esta 
Asociación de Vecinos, en apo
yo de nuestra reivindicación, 
como también hay que recono
cer la buena disposición que 
siempre mostró la anterior 
Corporación en este sentido, 
aunque no pudo llevarlo a 
cabo, precisamente, por dejar 
en la calle a.estas dos familias», 
aclara Nicolás Martín. 

Todas estas circunstancias 
hacen concebir fundadas espe
ranzas tanto a los directivos de 
la A.V. como a los vecinos de! 
barrio antiguo sobre la ratifi
cación por parte de un próxi
mo pleno municipal para que 
este inmueble de su patrimo
nio sea cedido a la Asociación y, 
posteriormente, ser adecua
dos como locales sociales para 
la juventud y la Tercera Edad 
de Vegueta. 

-N 
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14 I A rruíviNciA LAS PALMAS DE GRAN CANARIA Vicriu-<;, 

Santo Domingo: 700 
familias cercadas por la 
incomunicación social 
La inseguridad lia 
gen fe y iodos eierr^ 
por miedo a los atracos 
.1. M . HüIlMK-llil 

l,;is l'ülmas de (¡IÜM ('.•m¡iri:i 

individualizado a la 
an bien las puertas 

,A 

V.\ núcleo tic S;MII(I Udminpo 
);irn en lomo :i In ijilcsin del 
(jiic (lie convenio de S:iii Pedro 
Mfirlir, pcilcnccicnlc a los Uo-
ininicos I-n \M\ se convirtió 
en p:irroi|ni:i. lisia cslahlecida 
en el casco hislórico de la ciu
dad, en la alia Vepncla. lindan
do con los barrios de San .ínan, 
San .losé, San C'rislóhal y San 
Afiuslin. 

I'.n el úllimo padrón munici
pal cslalian censadas 700 lanii-
iias y nna población de 3.047 
personas, de los cuales I.5.'i4 
eran varones, IW solteros y 
1.49.1 nuijeres, 8.12 solieras, lil 
niirnero de viudas es mayor 
(pie el de viudos, 160 mujeres y 
'O lionibies. I'.xislen 7\ divor
ciados del sexo masculino y I .S 
del lemenino; sejiarailos, IK y 
sep.aradas, .*>. 

l a población activa es de 
''OS personas, de las cuales 8 
pertenecen al sector primario, 
10.1 al secundario y 794 al Icr-
ci;ii¡o. 

lixistcn 188 analCabelos ab
solutos: 691. relativos (con pri-

liacliiller superior, 262 con liln-
lo de graduado medio, 210 con 
titulo superior. La lasa de 
anairabctismo es del CiVo. 

Los periódicos más lcid(>s 
son los locales y las 'revistas 
del cora/ón". Los medios de di
fusión influyen mucho en la 
gente, sobre lodo la televisión. 

Ln el área religiosa se decla
ran católicos el 90 por cieirlo y 
se casan por la iglesia el 80 por 
ciento. Conviven otros grupos 
religiosos, como los protestan
tes y también hay agnósticos.. 
Como en otras parro(|uias cer
canas, se asiste a bautizos, fu
nerales, bodas, en forma masi
va. La devoción a San Ulas es 
una práctica frecuente ((pie 
atrae asimismo a fieles de oirás 
zonas de la ciudad) y a la Vir
gen del Rosario. Los aconteci
mientos (pie más inllnyen en la 
vida religiosa son la Semana 
Santa y las fiestas. Lsla parro-
cpiia tiene la Cofradía de Jesús 
Nazareno y Virgen de la líspc-
ranza, de tipo andaluz. líxislc 
un internado con 150 niños re
gido por Adoralrices con su 
colegio de fíüFl y residencia. 

l a m b i é n lín\í NnT' . immc niin 

Vista parcial dol barrio do Sonto Domingo on Voguoto. 

11 / CANARIAS 
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10 Jueves, 23 de Agosto 1990 
Diario de Las Palmas LOCAL 

La iniciativa 
universitaria 

contrarrestaría 
la decadencia 

de Vegueta 

1 Ayuntamiento apoya a Vegueta como 
futuro «distrito universitario» 

DEÜA JIMÉNEZ 

La asociación de vecinos 

que se muestra totalmente de 
acuerdo con que Vegueta sea 
denominada «Distrito Universi-
r.r:o. Fi rpsto de los crgan.s-

Llamamiento a las 
inct-iti irinnpc; 

del barrio, «espero que la inicia
tiva se lleve a la práctica y que 
no todo quede en promesas 
pditicas». Asimismo, señaló que 
^i primar r~t.cn nr.ra |a a|ar! l -

La asociación de 
vecinos se 

histórico a que se ven someti
dos numerosos edificios del ca-
rrio -que se espera sean acon
dicionados como ceñiros 
culturales-. La des.grac'.cn re-
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«Rebelión» contra la reforma de la 
Comisión municipal Vegueta-Tríana 

JXJAN G R E G O R I O 
Los miembros no políticos de la Comisión 

municipal para Vegueta-Triana protagonizaron 
ayer vina «rebelión» en el seno de ese órgano 

especial, al enterarse de su exclusión 

' Los miembros no políticos 
de la Comisión municipal para 
Vegueta-Triana protagoniza
ron ayer una «rebellón» en el 
seno de ese órgano especial, aL 
enterarse de su exclusión, 
como informaba DIARIO DE 
Ij^S PALMAS.Tras la lectura de 
un informe elaborado por el 
secretario general del Ayunta
miento, como fundamento de 
la reforma de la comisión, 
tuvo lugar una discusión en la 
que los excluidos denunciaron 
el «tinte» especulativo que, ai 
parecer, pretende el Gobierno 
municipal, en favor de los 
constructores. 

El consiguiente abandono 
de la reunión por parte de 
aquellos integrantes obligó al 
concejal de Urbanismo, Enri
que de Vidania, a suspenderla. 
De este modo, el arquitecto al 
que se ha encargado la redac
ción del nuevo Plan Especial 
de Protección y Reforma Inte
rior -PEPRI- de Vegueta-
Triana, Joaquín Casariego, se 

Los miembros no políticos de ese ' : 
órgano especial se quejaron por su 
exclusión y se fueron tras denunciar el 
giro especulativo que persigue el 
Gobierno de ía^capltal grañcanaria ^ ^ 

quedó compuesto y sin poder ' 
exponer su avance, como es::̂ : 
taba previsto. _" —:¿\¿^ :̂ 

Los problemas hablan surgí-, 
do a raíz de que el concejal de ^ 
Urbanismo leyera un informe 
jurídico que aconsejaba rees
tructurar la comisión, inte
grando nuevos miembros no 
políticos con voz, pero sin 
voto. A su vez. De Vidania res
paldó este criterio con su opi
nión sobre la ineficacia de la 
comisión y la posible indefen
sión en que lian estado que
dando muchos ciudadanos, 
como consecuencia de los cri
terios restrictivos y persona
les con que se han rechazado 

petidones de licencia de obra. 

Sospechosa I¡cenciai«n la 
calle Espíritu Santo -

En ese sentido, el concejal 
advirtió que la propia Comi
sión de Gobierno del martes 
habla respaldado el informe 
jurídico, con la idea de conse
guir una mayor operatividad. 
Precisamente, entonces, el ar
quitecto Sergio Pérez denun
ció cómo anteayer se había 
concedido una licencia de edi
ficación en la calle Espíritu 
Santo, pese al dictamen con
trario de la Comisión para Ve
gueta-Triana. 

Ese ejemplo le sirvió al.es-

pontáneo portavoz de los 
miembros no políticos para ar
gumentar su critica sobre las 
intenciones favorables a ios* 
intereses especulativos mos
tradas por el Gobierno munici
pal. Asimismo, replicó que, 
hasta ahora, no se han toma
do decisiones restrictivas ni 
personales, sino en favor de 
los intereses colectivos y en 
defensa del patrimonio histó-
rico-artístico. 

Indefinición del actual 
Plan &pecial - '" 

Por su parte, el concejal so
cialista Federico Rivero inter
vino en el sentido de que los 
problemas surgidos con los 
dictámenes sobre algunas li
cencias no se deben a la com
posición de la comisión espe
cial, sino a la ambigüedad del 
actual PEPRI, hecho que, pre
cisamente, determinó la ela
boración de uno nuevo. 

En cualquier caso, ahora, 
sólo falta que un próximo ple
no ordinario acuerde la nueva 
composición. 
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antiguo dé VeguetaVile TnaSá 
Algunos vecinos recurren a su «derecho 
al pataleo» para decir lo que sienten 
sobre las obras del Teatro, del Museo de 
Bellas Artes y sobre manipulaciones 
contra nuestro patrimonio histórico 

FERNANDO RAMÍREZ 

«Nuestros municipes pare
cen ahora sumamente intere
sados en la colombofilia, tal vez 
para salvar las palomas de la 
Plaza de Santa Ana», nos co
mentó un conocido ciudadano, 
vecino de la zona del Mercado 
de Vegueta. Ante nuestra ex
presión de sorpresa, sin conv 
prender el alcance de sus pala
bras, señaló con el índice a lo 
alto de la fachada del Teatro 
Pérez Caldos, actualmente en 
periodo de restauración: CES la 
única explicación que "encuen
tro a esos cuartuchos-, galline
ros o palomares que se cons
truyen sobre los techos del 
teatro». 

-Aún hay otro «macropalo-
mar» muy cercano, el ático «ca-
feteria de-iRvierno» del Museo 
deArte Contemporáneo, entre 
las calles de Los Balcones y del 
Espíritu Santo, cuyas obras 
continúan adelante por parte 
del Cabildo, a pesar de la sen
tencia del Tribunal Supremo 
que falló su ilegalidad. 

Se pasan a la torera una 
sentencia del Supremo 

A nuestro comentario sobre 
la realización de este museo 
que, sin lugar a dudas, enno
blecerá aún más y constituirá 

un importante atractivo para 
el casco antiguo de la ciudad, 
que precisa revitalizarse, con
testó: «Los vecinos no estamos, 
en absoluto, contra el Museo. 
Sólo criticamos este ático que 
atenta contra las ordenanzas 
de Vegueta, como lo corrobora 
el fallo de la sentencia del Tri
bunal Supremo. Si las propias 
instituciones que han de dar . 
ejemplo, se saltan a la torera y 
buscan todo tipo de tramas 
para no cumplir con lo que dic
tan los tribunales, ¿con qué au
toridad moral pueden exigir 
otros cumplimientos urbanísti
cos a los ciudadanos?» 

Un tercer contertulio agregó 
que, para salvar este «palo
mar», según fuentes «bien in
formadas, como dicen los pe
riódicos», la realización ha sido 
incluida en el nuevo PCOU. 
«Esta es la cuestión a la que alu
de nuestro amigo; pero la sen
tencia del Tribunal Supremo 
sobre la Ilegalidad del referido 
ático es anterior a la aproba
ción de dicho Plan, por lo que 
no tiene vuelta de hoja», pun
tualizó. 

Derecho al pataleo y 
especulación 

- ¿Y qué me dice de ese otro 
gallinero de cacareos, la Comi
sión de Vegueta y Tríana, con el 

J U A N S A N T A N A 
Las obras que se realizan en el «Pérez Galdós», motivo de la queja de los vecinos 

«golpe de estado» de su últirha 
reunión del pasado 15 de mar
zo?-, siguieron bombardeán
donos los interlocutores. 

-Cuando la comisión ha co
menzado a funcionar con cier
ta responsabilidad, exigiendo el 
respeto a las Ordenazas, se ha 
vuelto molesta y se ha preten
dido dejar con voz (el «derecho 
al pataleo») pero sin voto, a sus 
miembros no políticos. El infor
me del Colegio de Arquitectos 

leido y asumido por Enrique de 
Vidania, acusaba a «ciertos 
miembros de la comisión» de 
haber convertido sus sesiones 
en un «tribunal» que lo conde
naba todo, cuando lo cierto es 
que sólo se ha intentado fre
nar la especulación que atenta
ba contra nuestro patrimonio 
histórico. Hicieron muy bien en 
abandonar la sesión quienes se 
sintieron aludidos, quedando 
sólo los políticos en la sala de 

juntas. 
Demostrándonos estar mu

cho más informado sobre «el 
fondo del tema», recurrió el 
ciudadano al conocido procedi
miento de demostrar lo dicho 
con algún ejemplo: «Asi ha su
cedido, a renglón seguido de 
aquel «golpe de estado», que el 
proyecto para un edificio en la 
calle López Botas 44 ha resulta
do aprobado por la Comisión 
de Urbanismo en contra del in

forme emitido por la Comisión 
de Vegueta y Triana, dando la 
casualidad de que figura como 
arquiteao, constructor y pro
pietario del mismo, un recono
cido miembro del Colegio de 
Arquitectos». (Lógicamente, a 
estas palabras textuales, sólo 
hemos omitido el nombre del 
mencionado propietario). 

Al final, humillados y 
descalificados 

Aún añadieron más datos so
bre el tema: «Los componentes 
humillados y descalificados del 
referido «gallinero», la Comi
sión Vegueta-Triana, no tie
nen culpa de que el Colegio de 
Arquitectos no disponga de 
medios adecuados para infor
mar a sus técnicos sobre la ar
quitectura canaria a partir del 
siglo XVII, que ha de constituir 
la base para todas las nuevas 
construcciones que se realicen 
en el casco antiguo de la ciudad 
y, si con los modernos medios 
se mejoran estas líneas maes
tras, mucho mejor», nos dije
ron. 

Se nos ocurrió hacer un co
mentario sobre la sabia mezcla 
del respeto a nuestro patrimo
nio con los avances arquitectó
nicos actuales, por lo que de
bían admitirse algunas innova
ciones para no anquilosarnos 
en el pasado. Sin embargo, po
niendo «la guinda» a la conver
sación, concluyeron: «Lo malo 
es que, en el fondo, lo que se 
persigue en este «gallinero» es 
la especulación, mediante la 
construcción de edificios col
menas para viviendas, oficinas 
y negocios, y les importa un rá
bano nuestro patrimonio his
tórico que califican de «tradi
ción sentimental». 
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DIARIO DE LAS PALMAS LUNES 26/1/87 LOCAL 
ABANDONADA Y SUMIDA EN EL OLVIDO 

«Vegueta, sometida 
a una muerte lenta» 
El presidente de la Asociación de Vecinos, denuncia: «Todos queremos 
revitalizar y relanzar la zona comercial, pero los políticos nos han 
declarado la guerra» 

ADOLFO t A N T A N A 

—Vegueta tiene remedio, porque los vecinos 
estamos unidos, porque hoy ideas para relamer la 
actividad comercial aquí y atraer a le gente y por
que los hechos demuestran que apenas se ponga 
un mínimo de colaboración por parte del ayunta- por eso, es por lo que estamos luchando. 

miento, las cosas cambian radicalmente. Lo que 
sucede es que los munlcipes nos tienen olvidados, 
marginados, sometidos a una muerte lenta que no 
queremos que llegue a producirse. Por eso, sólo 

Nicolás Martín Betancor, 
el presidente de la Asociación 
de Vecinos de Vegueta, se 
muestra indignado ante los 
últimos acontecimientos pro
ducidos en su distrito. 

—La última que han querido 
hacemos ha sido la de arrancar 
las palmeras de la «Plaza de las 
Ranas». Ese «crimen» fue abor
tado por la decidida interven
ción de don Néstor Álamo y por 
las asociaciones de vecinos. A 
mi me estuvieron «toreando» 
toda una mañana, hasta que 
conseguí entrar en el ayunta
miento y hablar con los conceja
les que momentos antes esta
ban en Madrid o en Tenerife. 
Una vez allí, conseguimos la 
promesa de González Chaparro 
de que las palmeras seguirán en 
su sitio. Que cambien el proyec
to, que es lo que van a hacer, 
pero que no cometan más «crí

menes» en contra de la poca flo
ra que nos han dejado... 

Paseando con Mart in 
Betancor por el viejo barrio, 
nos fue posible constatar el 
abandono al que alude el pre
sidente de la asociación de 
vecinos: 

, —En la plazoleta de «Mesa de 
León» hay unas farolas que lle
van más de un año abandona
das. Sólo se han acordado de 
ellas para colocarle un disco de 
dirección prohibida. En la mar
gen derecha nos han colocado 
un «parche», en forma de jardín, 
y cuatro plantas. Una auténtica 
chapuza que afea todo el entor
no y que se ha hecho a pesar de 
nuestros ruegos de que hicieran 
algo que mereciera la pena. Otra 
de nuestras viejas reivindicacio
nes ha sido el tratar de conse
guir el alumbrado de la autovía 

del Barranco. Por la noche, los 
accidentes son numerosos, por
que no hay discos de limitación 
de velocidad y porque apenas se 
ve. El concejal de alumbrado 
dice que no tiene partida presu
puestaria para esa obra, como 
no la deben tener tampoco para 
arreglar la fuente de Espíritu 
Santo, ni para evitar que se lle
ven la cantería de los bancos de 
la plaza del mismo nombre. 
Pepito que este abandono no se 
justifica. Vegueta paga como 
todos los barrios de Las Palmas 
y, por lo tanto, exige que esos 
dineros reviertan en su conser
vación y mejoras. No queremos 
que se acuerden de nosotros 
para hacer fiestas brillantes, que 
lo único que hacen es dejarnos 
el barrio lleno de porquerías. 
Queremos ser iguales ante la 
Ley. Nada más que eso. 

Lo que tiene más enfadado 

'''^^i^^^":.' 
Algunos bancos de cantería se encuentran semiderruidos 

a Martin Betancor, y es curio
so, es que cuando arreglan 
algo, terminan por darle la 
razón: 

—No todo es malo, ojo, pero 
te subleva el ver que si se qui
siera, Vegueta recuperaría toda 
su pujanza en muy pOco tiempo. 
Hace tres años que estábamos 
detrás de los políticos para que 
hicieran pasar las guaguas por 
el interior de Vegueta o que des
cargaran en el cine A vellaneda; 
también solicitábamos que las 
principales calles comerciales 
fueran señalizadas y se pusiera 

un control de horario en los 
aparcamientos. Lo han hecho 
ahora y todo va sobre ruedas, 
perfecto. Esto, que apenas ha 
costado nada, es un buen ejem
plo para demostrar que si qui
sieran, lo que pedimos puede 
ser una realidad en poco tiempo 
y con pocos gastos. Por ejem
plo, está el caso de los mercadi-
llos, ese disparate que han ins
talado lejos del mercado, donde 
no va nadie y donde los comer
ciantes que no han querido 
adquirir el carné socialista, se 
mueren de miseria. Hay gente 

que no vende nada en todo el 
día. Una señora, hoy mismo, ha 
tenido que tirar flores por un 
valor de quince mil pesetas. No 
los quieren sacar de ahí, a pesar 
de que otros sí han salido y no 
quieren hablar de las buenas 
ideas que hay para ubicarlos en 
la calle Lentini, por ejemplo. No 
quieren saber nada de los que 
no se plieguen al «rodillo». La 
indignación es general. Y menos 
mal que, a lo que parece, han 
desistido de la idea de quitar 
también el mercado... 

Foto: JUAN GREGORIO 
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8 Sábado, 5 de Noviembre 1988 
Diarío de Las Palmas LOCAL 

MxMxiyÍg<^^!gl 

nCHAOAS A 
C / L E O N r JOVEN L O S 3ALJCCNES1 

Un nuevo edifício en Vegeta 
no se ajusta a lo proyectado 

FERNANDO RAMÍREZ 

Un grupo de vecinos del ba
rrio de vegueta, en su celo por 
el respeto ai entorno de aquel 
núcleo histórico de la ciudad, 
se muestran preocupados por 
la construcción de un edificio 
en la calle de Los Balcones, nú
mero 8, esquina al callejón 
Agustín Millares, ya que la es
tructura levantada no parece 
corresponder a lo proyectado 
y aprobado. 

Los vecinos, en sus declara-
dones a DIARIO DE LAS PALMAS 
nrpni inran- tjf^ nue el Gablne-

Denuncia pública 
vecinal contra esta 
construcción en la 
calle de Los -
Balcones 

Comparando los planos del 
proyecto con la realidad de la 
construcción -como puede 
apreciarse perfectamente en 
los grabados que acompañan 

i 1 I [!•••••''• 

Este es el dibujo sobre el proyecto original aprobado 

planta baja, según el proyecto, 
ha sido modificada drástica
mente, convirtiendo dos de las 
ventanas en puertas y desapa
reciendo la tercera al igual que 
la puerta propiamente dicha, 
para formar una amplia entra
da de garaje. Una modificación 
ésta, que sorprende a los veci
nos y a cuantos contemplan la 
edificación aún en obras, ya 
que tanto la calle de Los Balco
nes, como la de Agustín Milla
res, son peatonales. 

Nos aseguran que, «además, 
se ha construido un sótano y 
un ático, transgrediendo todas 

ce que se vaya a realizar, ya 
que los bloques colocados su
peran la altura que precisara 
la misma, convertida ahora en 
muro cerrado. 

«Cualquier parecido de la 
realidad con lo proyectado es 
pura coincidencia», aseguran 
losvecinos, quienes opinan que 
se ha dado mayor altura de la 
prevista a las diferentes plan
tas, razón por la cual el edificio 
total ha CTeddo respecto a los 
planos. «No sabemos si se pre
tende asi convertir el edificio 
Interiormente en mayor nú
mero de plantas al dotarse a 

iCualquier parecido de la realidad con lo proyectado es pura 
coincidencia», aaegvuran los vecinos 

bien distinta», nos dicen, al 
tiempo que insistea en que el 
Gabinete Técnico d^l'Ayunta
miento debía preocuparse de 
hacer un seguimiento más es
tricto de estas obras, exigiendo 
que se ajusten a lo proyectado 
y autorizado. 

Es un botón de muestra más 
de cómo se están cargando el 
casco histórico de la dudad, el 

otras consideraciones en el 
mismo sentido nos fueron ex
puestas por el grupo de veci
nos que se muestra muy preo
cupado: «Se destrozan nues
tras plazas con nuevos estilos 
innovadores que son muy loa
bles, pero no en un barrio his
tórico-, se autorizan demolicio
nes de edificios seculares, 
cuando el proceder lógico es 
rnrt-ii iritía^^aasaBoaúam 
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Destmcclón de 
papeleras públicas 
De las 7.000 papeleras púbflcas existentes en la , 
capital gi encanarla, cada afto se destruyen 
unas 1.400 - el 20% - , axno consecuencia de 
diferentes actos vandanccis, según datos facul
tados por la Concejalía de Limpieza del Ayunta
miento, l i reposldfin de esos recipientes, cuyó-
valor unitario ronda las 7.000 pesetas, ocasión. 
na unos gastos totales estimados en diez mnior 
nes anuales, que afronta la empresa acUudlca' 
taña.,]^ ---':^ . -; -í'^ i " ' -^ -^ ' := - -

Los Ingenieros, 
sin paro 

La carrera de Ingenien-
Técnica de Obras PuDiicas e: 
una de las pocas entre cuyos 
titulados no existe paro, se 
gCín S decano del Colegio 
Profesional de Las Palmas, 
Pedro Bello. Esa singulari
dad se explica por el escaso 
número de alumnos que 
cursan sus estudios. 

(PAgina 8) 

Incendios «casuales» se cargan parte 
diel patrimonio histórico de Vegueta 

FERNANDO RAMÍREZ 

Además de los intereses es
peculativos que han provoca
do la alarma sobre el posible 
derribo de una docena de edifi
cios históricos en Vegueta y 
Triana, para ser sustituidos por 
modernas edificaciones, existe 
otro factor que ha sido deter
minante para la desaparición 
de una parte Importante del 
patrimonio, los incendios «ca
suales» registrados en muy po
cos años en una serle de caso
nas antiguas, todas «protegi
das* por las actuales 
normativas de conservación. 
Estos incendios siempre han 
estado rodeados de circuns
tancias no totalmente claras, 
en noches de fin de semana. 

El último de ellos ocurrió el 
pasado mes de agosto en las 
más antigua casa palaciega de 
Vegueta, de finales del siglo 
XVI, donde estuvo Instalda la je
fatura Y cuartel de la Policía 
Municipal. El presidente de la 
A.v. de Vegueta. Nicolás Martin 
Betancort, la pasada semana 
en la reunión de la Comisión del 
distrito, refiriéndose a este úl
timo siniestro, pidió que «se Ini
ciara una investigación seria y 

des a que hubiera lugar». 
La sucesión de estos sinies

tros de los últimos años se ini
ció e l l 5 de Junio de 1981, con 
la desaparición del edificio per
teneciente a la «Botica del Rin
cón», la farmacia más antigua 
de las Islas y todo aquel inmue
ble en gran parte desocupado 
y con pisos y techos de tea, que 
data de finales del xvill. Situa
do en la esquina de la calle 
Muro con la del Terrero, parece 
comprobado, no obstante, que 
las causas de este Incendio si 
fueron casuales. 

También fue pasto de las lía-
mas el edificio del siglo pasado 
que ocupaba la extinta UCD en 
la calle de Los Reyes. Igual des
tino tuvo el Inmueble cuyas es
tructuras calcinadas se ofre
cen en la Plaza de Santa Ana, 
frente a la fachada lateral del 
Ayuntamiento que da a la pla
zoleta del Espíritu Santo. En 
este caso se escribió sobre si 
hablan arrojado un «cóctel mo-
lotov» al término de una verbe
na en dicha plaza. Otro caso 
fue el del edificio, también del 
pasado siglo, de la calle Dr. Pas-
teur, cercano a la Clínica de San-
Roque. 

«Sin embargo, en cada uno 

Cinco edificios 
«protegidos», 
pasto del fuego en 
los últimos siete 
años 

tervención para recuperarlos 
ni por parte de sus dueños ni 
de la Administración, que tiene 
la responsabilidad de velar por 
el patrimonio histórico me
diante algún tipo de actua
ción», dice Nicolás Martin. 

Concretamente en el incen
dio de la casona de la calle de 
Los Reyes, parece ser que una 
entidad bancarla está interesa
da por su adquisición para la 
construcción de un nuevo edi
ficio en cuyos bajos instalarla 
una de sus oficinas, según los 
rumores. También se afirma 
que el último interesado, un 
«constructor», al advertirle el 
titular que «aquello no se podía 
tocar por ser patrimonio histó
rico» respondió, contundente: 
•Usted, véndame la casa. • 

A partir de entonces, comen-

tanas que apareció una maña
na en el frontis del Inmueble, 
«dando la impresión de ser 
abierto con un pico» Días des
pués se produjo el Incendio, 
alegándose como justificación 
que allí pernoctaban gentes de 
mal vivir y, al Igual que siempre 
en los casos precedentes, du
rante la noche de un sábado. 
Los propios vecinos aseguran 
observar movimientos extra
ños de entrada de gente, mien
tras que el deterioro se acelera 
de dia en día, desapareciendo 
ventanas, despiezándolo, sin la 
menor preocupación por 
apuntalar techos, puertas 
abiertas, etc. «Como si se pre
tendiese su ruina total lo antes 
posible». 

Uno recuerda haber escu
chado otra historia paralela, 
cuando, una mañana del año 
18. la ciudad despertó con la 
noticia del incendio del Teatro 
«Pérez Caldos», donde la noche 
anterior se habla representado 
una obra de Néstor de la Torre. 
Se cuenta que los arrendata
rios del teatro tenían que de
volverlo en fecha próxima al 
Ayuntamiento, en las mismas 
condiciones que les habla sido 
adjudicado y «se libraron de un i 
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LUIS DEL n O S A R I O 
H Todo tipo de bnsurns se ngolpnn en el fondo de la fuente 

'Fuente del Espíritu 
iSanto, pestilencia y 
.basuras lamentables 

F.R.S. 

La fuente del Espíritu Santo, 

tobre cuyo deterioro va nos 
íemos ocupado en repetidas 
casiones, al referirnos al con

junto de monumentos, plazas v 
I'dlficios del barrio antiguo de 

/egueta, presenta ademas un 
nmentable aspecto de sucie 

dad y pestilencia que añadir a 

(u triste situación. 
Bolsas de basuras que no han 

Ido retiradas desde hace mu 
chos meses de las conchas que 
están debajo de las carátulas 

ftbradas en cantería, constitu 
B e n la evidencia del mayo." 
"bandono y el poco interés por 

mantener limpio uno de los 

Íionumentos más representa-
ivos de aquel entorno histórl-
0 Pero aquello es solamente 

la parte que se ve a simple vls-

13; la cantidad de basuras, cas
os de botellas, latas de refres 
os y excrementos de animales 

y humanos, etc., que se deposi 

Éjn en el plato elevado del pilar 
e la fuente, es aún mayor. No 
? piense que se trata de des 

perdidos carnavaleros de las 

É
estas de estos dlas: aquel cú-
lulo de basuras data de mu 
IOS meses atrás, tal vez de 

.Tños Las consecuencias lógi 

tas de este estado de suciedad, 
bn las aguas de lluvias acumu 
[das durante algún tiempo, es 

Deterioro de uno 
délos 
monumentos más 
artísticos de la 
ciudad 

una pestilencia Insoportable y 
un auténtico foco de mosqul-' 
tos en esta zona noble de la ciu , 
dad. 

Un abandono que. por otra 
parte, no sólo es higiénico y sa 
nltarlo; ya que, a ello, se suma 
el lamentable estado de déte 
rioro de las piezas de cantería 
azul de aquella auténtica joya 
arquitectónica, con grietas, 
trozos caldos, y elementos tan 
esenciales como la «paloma» 
desaparecida que culminaba el 
monumento y cuyo símbolo le 
daba nombre, las estatuillas la
terales, etc. Todo esto pide a 
gritos una restauración inte
gral de aquel monumento que 
va camino de perderse. Un bo
tón de muestra, en definitiva, 
de cómo se descuida nuestro 
patrimonio histórico, que de
biera disfrutar el 'mimo» más 
exquisito de nuestras corpora
ciones y, por supuesto, tam
bién de los ciudadanos. 

I 
I 
I 
I 
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TaLivdi oe conseWacion, 
Estos incendios siempre han 
estado rodeados de circuns
tancias no totalmente ciaras, 
en noches de fin de semana. 

El ultimo de ellos ocurrió el 
pasado mes de agosto en las 
mas antigua casa palaciega de 
Vegueta, de finales dei'siglo 
XVI, donde estuvo instalda la je
fatura V cuartel de la Policía 
Municipal. El presidente de la -
A.v de Vegueta. Nicolás Martin 
Betancort. la pasada semana 
en la reunión de la Comisión del 
distrito, refiriéndose a este ijl-
timo siniestro, pidió que «se ini
ciara una investigación serla v 
valiente, porque existen indi
cios de que este Incendio no 
fue tan circunstancial, debién
dose dirimir las responsablllda-

mas el edificio dei siglo pasado 
que ocupaba la extinta UCD en 
la calle de Los Reyes, igual des
tino tuvo el inmueble cuyas es
tructuras calcinadas se ofre
cen en la Plaza de Santa Ana. 
frente a la fachada lateral del 
Ayuntamiento que da a la pla
zoleta del Espíritu Santo. En 
este caso se escribió sobre si 
hablan arrojado un «cóctel mo-
lotov> al término de una verbe
na en dicha plaza. Otro caso 
fue el del edificio, también del 
pasado siglo, de la calle Dr. Pas-
teur, cercano a la Clínica de San-
Roque. 

«Sin embargo, en cada uno 
de ellos se da la circunstancia 
de ser todos «edificios protegi
dos» y que todos permanecen 
en ruinas sin la más minima in-

diante algún tipo de actua
ción», dice fJícoiSs Martin 

Concretamente en el íncen 
dio de la casona de la calle de 
Los Reyes, parece ser que una 
entidad bancana esté interesa 
da por su adquisición para la 
construcción de un nuevo edi 
ficio en cuyos bajos instalaría 
una de sus oficinas, según los 
rumores También se afirma 
que el ultimo interesado, un 
•constructor», al advertirle el 
titular que «aquello no se podía 
tocar por ser patrimonio histó
rico» respondió, contundente: 
•Usted, véndame la casa...». 

A partir de entonces, comen
zaron a registrarse una serie 
de desperfectos consecutivos 
e inexplicables como el gran 
boquete junto a una de las ven-

apuntaiar techos, puertas 
abiertas, etc. «Como sí se pre
tendiese su ruina total lo antes 
posíbie-

Uno recuerda haber escu 
chado otra historia paralela, 
cuando, una mañana del aî o 
1S. la ciudad despertó con la 
noticia del incendio del Teatro 
«Pérez Caldos», donde la noche 
anterior se había representado 
una obra de Néstor de la Torre. 
Se cuenta que los arrendata
rios del teatro tenían que de
volverlo en fecha próxima al 
Ayuntamiento, en las mismas 
condiciones que les había sido 
adjudicado y «se libraron de un 
gasto muy elevado» que supo
nían las obras a realizar, al pra 
ducirse aquel siniestro «ca
sual» 

Una historia de varios siglos, con 
un epflogo envuelto en llamas 

Las causas de los incendios de los edificios protegidos no han 
llegado a aclararse totalmente 

F.R.S. 

La casona situada en los nú
meros 25 y 27 de la calle de 
Los Reyes, que fue pasto de 
las llamas hace ahora dos me
ses, es la más antigua de la 
ciudad, un auténtico palacio 
de finales del siglo xvi. Esta 
antigüedad está documental-
mente acreditada ya que el 
viejo Inmueble aparece en los 
planos de Leonardo Torrianl. 

De estilo gótico mudejar, 
pero con matices canarios, 
disfrutaba de unas caracte
rísticas singulares entre los 
más preciados edificios histé
ricos de Vegueta. Con una su
perficie entre los 800 a los 
1.000 metros cuadrados, 
contaba con espléndidos y 
amplios interiores, techos de 
tea. nobles escaleras de can
tería, columnas y grandes co
rredores. «Serla el marco 
Ideal, tras ser sometida a una 

seria reconstrucción en la 
que se respete su arquitectu
ra antigua, para un gran Cen
tro Cultural, bien municipal o 
del Cabildo o autonómico; no 
se puede permitir que desa
parezca este patrimonio his
tórico en manos particula
res», comenta con nostalgia 
Nicolás Martin Betancort. ha
ciéndose eco del sentimiento 
de las gentes del barrio anti
guo de vegueta. 

Distintas ocupaciones y 
propietarios 

Según los datos más remo
tos, este inmueble fue pro
piedad de la acaudalada fami
lia genovesa Sopranls y. pos
teriormente, por alianza 
matrimonial pasó a la «saga» 
de los Manrique de Lara. A lo 
largo de los siglos, fue resi
dencia de destacadas familias 
de Las Palmas (Bravo de La-

Piden la 
respetuosa 
reconstrucción 
de la casona de la 
calle de Los Reyes 

guna. Magly. y otras). 
También estuvo ocupada 

como dependencia de varias 
instituciones. Asi. fue Asilo de 
Ancianos y sede del Colegio 
de San Antonio de Padua, por 
el que pasaron alumnos de 
cuatro generaciones; y, final
mente, se adaptó como Jefa
tura y cuartel de la Policía 
Municipal, hasta que se pro
dujo el trasladado al actual 
nuevo cuartel de Rehoyas. 

Su última dueña fue doña 
Elvira del Castillo (conocida 

como una de las dos «niñas de 
Adán», aun de mayores, por el 
nombre de su padre) quien la 
donó a un empleado suyo 
Este la vendió al constructor 
vinculado con el Ayuntamien 
to, Agustín Fernández, pero 
al surgir las ordenanzas y 
normativas de protección de 
Vegueta, la dejó sin tocarla 
durante muchos años. 

Cosa de meses, aparece 
otro constructor interesado 
en adquirirla, haciéndose con 
su propiedad a pesar de ad 
vertírsele que se trataba de 
un edificio «intocable» por 
pertenecer al patrimonio his 
tóríco - artístico de la ciudad 

El epílogo de esta historia 
de cuatrocientos años lo 
constituyen los acontecí 
mientos precipitados a partir 
de esta última venta, hasta ei 
incendio de hace dos meses. 
sobre el que se pide una in 
vestígación. 

EL RASTRILLO 
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El recuperar la casa para fines sociales es una antigua 
^ reivindicación vecinal/JUAM RAFAEL 

Ai inmueble de Santo 
Domingo le ha salido 
un novio parroquial 

FERNANDO RAMÍREZ 

Las Palmas (Redacción) 

El proyecro de reconvertir 
la casa terrera con fachada a 
todo 'o largo ael margen na
ciente de la Plaza de Santo 
Demingo (haciendo esquina a 
las dos calles laterales. García 
Tello y Rosario) en locales so
ciales para la juventud, para 
la Tercera Edad y para la Po
licía de Distrito del sector de 
vegueta, no sólo continúa 
paralizado, sino que se ve en 
peligro, ya que al inmueble le 
han salido novios, entre ellos 
la propia parroquia de Santo 

Peligra su 
dedicación a la 
juventud, a los 

\ jubilados y a la 
Policía de 
Distrito 

surgido ahora, después de lo
grado el desalojo, para can
jear esta propiedad de patri
monio municipal por otro 
inmueble más alejado, aun
que dentro del barrio de Ve-

El alcantarillado capitalino 
"no sufrió" después de las 

primeras lluvias caídas 
Sin embargo, varios barrios dan la alarma sobre 

La locura automovilística y la 
Plaza de Santa Ana 

JANE MILLARES SALL 

CON total estupefacción he 
leído en los medios de comu
nicación que el Ayuntamien

to de Las Palmas pretende conver
tir el subsuelo de la Plaza de Santa 
Ana en aparcamientos. Hasta este 
punto ha llegado la locura auto
movilística que ha convertido 
nuestra ciudad en un lugar inhós
pito e insoportable. 

La solución aportada por el 
A>"untamiento (al igual que otras 
acciones de nuestros munícipes, 
recuérdese el establecimiento du
rante meses de las horrendas to
rres de metal del carnaval), es otra 
de las actuaciones comedidas y 
premeditadas para conducir nues
tra ciudad a su total desarraigo y a 
convertir los espacios públicos 
(plazas, paseos, etcétera) en recur
sos para unos señores que se apro
pian de la ciudad a base de alqui
trán, ruido y humos. 

Considero, como artista y ciu
dadana, que no se debe permitir 

'1 proyecto de apar
camientos en la Plaza de 
Santa Ana es duramente cri
ticado por la pintora en este 
escrito. 

tal aberración. Que se deben res
petar el patrimonio histórico y 
nuestro barrio de Vegueta. Que ya 
se ha humillado suficientemente a 

los ciudadanos con los adefesio; 
de cables de electricidad y teléfo
nos que han mvadido las tranqui
las calles de nuestro barrio históri
co. Que nunca se ha respetado ni 
leyes ni normas en lo que pudo ser 
declarado como Patrimonio de ¡a 
Humanidad y ahora es vergüenza 
de los ciudadanos. Que cuando le
vanten una piedra de Santa .Ana 
aparecerán nuevos valores patri
moniales que paralizarán la obra, 
o serán pasto de un nuevo expolio. 
Que hay zonas en las que se pue
den crear aparcamientos sin ser en 
el centro del barrio histórico. Que 
ya nos e.xpropiaron de parte de 
nuestras vidas al arrasar con el 
Puente Piedra y el Puente Palo... 

Por todo ello y aquello que no 
puedo ahora expresar, digo ;basta 
ya!, y me sumo a aquellos ciuda
danos que quieran defender 'a pri
mera plaza de nuestra capital para 
que no se convierta en el techo de 
un aparcamiento. 

Jueves, 8 de noviembre 
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LOCAL Diario de Las Palmas Martes, 1 

El Ayuntamiento recupera 
el primer barrio que tuvo 

la capital grancanaria 
En dos semanas habrá acabado la reposición de 

adoquines en San Nicolás 

Con la reposición del adoquinado de la 
calle Real del Castillo, junto a la plaza de 
la ermita del Risco de San Nicolás, el 
Ayuntamiento de Las Palmas de Gran 
Canaria inicia la recuperación del que 
fue primer barrio de la ciudad; 

conservando las estructuras iniciales de 
sus calles, con importantes me/oras de 
las mismas. Dentro de unos días, «el 
Risco» habrá vuelto a los viejos tiempos. 
Y sus vecinos a caminar sobre adoquines 
para ir a la iglesia. 

MIGUEL M. GUEDES 
Las Palmas (Redacción) 

Desde ayer, el tráfico que 
transcurre habltualmente 
por esta zona de la capital 
grancanaria, bastante transi
tada durante los días labora
bles, va a sufrir cortes inter
mitentes por culpa del aco
metido de las obras. El con
cejal de Policía, Diego León, 
dijo ayer que esta medida es 
la única posible para que las 
obras no se retrasen más y 
finalicen en un plazo aproxi

mado de unas dos semanas. 
Las mismas están siendo 

acometidas por unos quince 
trabajadores adscritos al 
Plan Canario de Empleo 
(PCE), y se iniciaron en el mes 
de julio de este año. El alto 
volumen de tráfico de |a vía, 
que confluye con la Avenida 
de Primero de Mayo y con la 
calle Guerra del Rio. ha sido 
el motivo de los continuos 
parones. 

Diego León destacó la Im 
portancia de la obra, que In
cluye el revestimiento que 
recupera la vieja fachada de 

la ermita de San Nicolás, que 
lleva varios años con serios 
problemas de deterioro Ade 
más, dentro del proyecto 
-diseñado por el arquitecto 
municipal Enrique Splnoia-
se Incluye la construcción 'de 
un pilar en el centro de la 
misma plaza. 

Aparte del revestimiento 
de adoquines, material prlmi 
tlvo en esta vía, el Ayunta 
miento ha previsto la cons 
trucción de una escalera en 
la calle Gregorio Gutiérrez 
del «Risco», dentro de los pro 
yectos del Plan de Barrios. 

Unos quince trabajadoros nrr 
adoquinado do la rn 

Obras en las plazas* 
^Espíritu Santo V̂  
Caí rasco, y nuevo 

quiosco en San Telmo 
FERNANDO RAMÍREZ 

Las Palmas (Redacción) 

La Comisión Municipal de 
Urbanismo acordó ayer remi
tir a la Consejería de Obras 
Públicas los proyectos encar
gados por el Ayuntamiento 
para la restauración'drías» 
plazas Espíritu Santo, Calras-
eo y el nuevo quiosco de la 
música en San Telmo. Se co
rresponde asi a una petición 
de la Consejería para la con
tratación y ejecución defini
tiva de estas obras, que 
cuentan con partidas reser
vadas para 1990. 

La cantería de la fuente 
del Espíritu Santo será some
tida a limpieza y picado, re
poniéndole tocios los elemen 
tos que han desaparecido de 
aquel monumento artístico 
en el transcurso de los años. 
El proyecto contempla la 

péSfoñalízáción de la • callé^ 
del mismo nombre y su en->'' 
torno. La fuente y monu
mento de Calrasco también 
serán sometidos a restaura
ción, reponiéndose definiti
vamente la estatua del arce
diano ilustre. 

El quiosco de la música de 
San Telmo será obra nueva, 
con distinta ubicación que el 
deteriorado actual. Se conse
guirá un mayor espacio para 
auditorio, colocándolo más 
hacia el naciente. Junto al li
mite de la zona ajardinada, 
en una semiconcha moderna 
que no afectará a la visión de 
la zona verde, de tal manera 
que el público siempre vea y 
escuche a la orquesta de 
frente. La obra contempla la 
demolición consiguiente del 
quiosco actual. 

Por otra parte, conforme 
se solicitó en la famosa comi
sión sobre el Parque de la 

La cantería do In fuente del Espíritu Santo sorA som 

Música en El Rincón, el de 
partamento técnico de Urba 
nismo presentó un Informe 
sobre el Impacto acústico del 
tráfico en el puente de la 
nueva carretera junto a la 
entrada de dicho parque. 

Las conclusiones do este 
Informo, según una serie de 
pruebas realizadas en el 

puente de Tinoca y en la Ave 
nlda Marítima, determinan 
que, por la distancia, no ha 
brá más decibollos que los 
normales en el interior del 
parque, y afectará más, en 
este sentido, la actual carro 
tora do Chllo on oi lado 
opuesto del gran Parque rio 
la Música; que las barreras 

-tav. 'Tfí^VPV^T-^^'\ W^ ...^ «^ 
•-^••'±Ui^^_imLj..BiLlW41J 193 
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I 
SOCIEDAD l,A PROVINCIA 17 

I s cBSonns do Vngiiotn quirAs se conviertan en espacios para todos. 

"cisilnrio. lii (•(ilnli(M!R-ión po-
ilria llcpar a través de sus tccni-

• D S . 1(1 ()tic supondría una 
Bidilación decisiva. 
• F'cro las actuaciones no tie
nen por i|u6 limitarse a eventos 

Íillurales o académicos. I'.s im-
ulanle también reali/ar una 
cria seria y contimiada de vi

viendas, por ejemplo. Asi, la 
Dirección Ocneral de Vivienda 
se implicaría a través del incen
tivo a la promoción de este 
tipo de pisos, que podrían con
servar las Tachadas y en el inte
rior realizar vivienilas VPO, en 
las que en hipar de ima subven
ción del .S% lucra del 10%. 

Por otro lado, la iniciativa 
privada será otro Tactor impor
tante cuando se ponga en mar
cha un plan serio y de choque. 
Pero no teniendo que aventu
rarse en una empresa altruista, 
como ocurre cu la actualidad, 
sino con paranlías de é.xilo. Asi 
se inslalarian restaurantes, co

mercios, oficinas c incluso ci
nes y cualquier otro sector que 
Tormc parte de la vida social. 

r,n opinión de Jesús (lómez, 
aunque en estos momentos se 
esté atravesando un pequeño 
bache, el emprcsariado canario 
suele ser emprendedor, por lo 
que si se arbitran llis. medidas 
oportunas, como determinados 
créditos blandos, más de uno 
acometería la 'aventura' con 
ímpetu c ilusión. 

Actuaciones inminentes 

Para lodo ello hay dos pasos 
importantes que se darán en 
breve. Î c un lado, el Ayunta
miento presentará en enero el 
plan que permita acometer la 
rcvitali/ación de Vepueta, para 
lo que incluso se tienen las par
tidas económicas reservadas. 
Tras la aprobación en el pleno, 
comenzarán las conversaciones 
con representantes de las dis
tintas instituciones, y proba
blemente durante el primer tri
mestre del próximo año esté 
Tormada la sociedad de ges
tión, que podría quedar ubica
da en las Casas Consistoriales 
de la Plaza de Santa Ana. 

I'.sla sociedad perinilirá dis
poner de Torma continua de la 
inTormación necesaria para co
nocer los edificios disponibles, 
los negocios que pueden abrirse 
y un largo etcétera, que al estar 
controlado por proTcsionalcs 
Tacililará la labor de lodos. 

Por otro lado, la Dirección 
General de Vivienda está prc-
parantlo para la primera quin
cena del mes de Tcbrcro unas 
jornadas sobre cascos histó
ricos lie Ciran Canaria. Consis
tirá en seis sesiones, una de las 
cuales estará dedicada a Vc-
gucta, y en ellas se puede apro
vechar para sentar las bases so
bre las cuales coincnzar a 
actuar en Tavor de Vcgueta. 

Pero, además, el análisis 
comparativo con oíros casos 
canarios podría llevar a reu
niones periódicas y a actuacio
nes conjunlas (|uc bcncnciarian 
a lodos. Atlemás, puetle bus
carse una Tórmula ijuc pcrmila 
que el Instituto Iberoamerica
no, (|ue en la actualidad invier
te miles de millones de pesetas 
en la recuperación de capitales 
como Cu/co, La Habana o Ca
racas, colabore en la rcvitaliza-
ción de los ca.scos históricos de 
estas otras islas (|iie sirvieron 
de paso para la fundación de 
los de Siidamérica, con los i|uc 
guardan ciertas similitudes. 

I 
' re D U3 

LOCi •%B : i D - I 

cii¿™^°™ 
fO 

z}. - 3 

rt, -h rri ni -1 ni (O A r; r-. 

— 3 «u X </> S\ c o 2.-,-, S 

©
 D

el
 d

oc
um

en
to

, l
os

 a
ut

or
es

. D
ig

ita
liz

ac
ió

n 
re

al
iz

ad
a 

po
r U

LP
G

C
. B

ib
lio

te
ca

 U
ni

ve
rs

ita
ria

, 2
01

1.



L U I S D E L R O S A K I O 
José Vicente León se vio sorprendido ante la exposición 
fotográñca que mostraba el deterioro del viejo barrio de 

Vegueta 

Las 130 imágenes 
sobre el deterioro 
del casco histórico 
El alcalde visitó 
ayer tarde las 
AA.W. de San 
Roque, del Batán 
y de Santa Ana 

FERNANDO RAMÍREZ 

El alcalde de Las Palmas, 
José Vicente León, se vio sor
prendido ayer tarde en la vi
sita que realiió a la A.V. «San
ta Ana» de Vegueta, ai en
frentarse - nada mas entrar 
en el loca: sedal - con roda 

del Rastro y la pretendida re
forma del Mercado de Ve-
gueta. La A.V. se pronuncia 
por la continuidad del Ras
tro, ya que signif ic¿ Ha vida» 
para muchos pequeños co
mercios de la zona, «pero 
dignificándolo y potencián
dolo», aportando al alcalde 
una propuesta de organiza
ción y enfoque. La pretendi
da reforma municipal del 
Mercado de Vegueta, de lle
varse a cabo, «despersona-
ria» aquel tradicional merca
do, puntualizando en d «dos-
sier» que entregaron a José 
Vicente León los puntos de 
vista de la A.V. ya expuestos 
recientemente en declara
ciones de su presidente. Ni-

Condiciones tercermundistas 
en el corazón de Vegueta 
Doce familias 
viven en chabolas 
amenazadas con la 
caída de techos y 
paredes 

M.J. BIEDMA 

Las familias que viven en las 
chabolas del Pinillo, ubicadas 
en el barrio de Vegueta. se en
cuentran totalmente desespe
radas. No aciertan a entender 
por qué la alcaldía no recoge 
sus peticiones sobre la conce
sión de unas casas dignas. Aun
que algunas han presentado 
sus peticiones sólo dos o tres 
veces, se da el caso de una fa
milia que pidió una vivienda 
hace once años largos. 

La queja más popular de los 
vecinos del Pinillo se puede re
coger en una sola frase: «Hay 
chabolas y otras que no son ni 
eso». Y para convencerse de 
ello, basta con adentrarse por 
ese callejón mugriento que 
hace de hall vecinal. Completa
mente tapiado por su lado de
recho, cualquiera de los chiqui
llos puede escalarlo, pues po
see infinidad de agujeros por 
donde dia y noche entran y sa
len sus grandes compañeros, 
las ratas. Por detrás de las ca
sas se sitúa un solar abandona
do. Y a pesar del tamaño - bas
tante pequeño- sirve de es
tercolero para la zona. Cinco 
coches abandonados, varios 
sofás, mesas y un basurero 
contiguo llenan por completo 
dicho solar 

En estas chabolas viven doce 

; - . «1 l*s clíAbolas dtó 
PiniBo se eacuentram 
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LQ COSO óe los fres cruces 
y íQ eitnifQ de Colón 

Jesús Gócoez Rcxlñ^aez 
(Presidente de ia Comisión de Turismo de la 
Cámara de Comercio) 

Con motivo de uua de las muchas rcimioncs 
que la L!.N.C.TA.D^ organismo de la ONU 
dedicado aJ desarrollo y al comercio, ha celebra
do en nuestra capiüil, invité a su director general 
y buen amigo, IJr. Bdlido —peruano él— a dar 
a un pasco por la dudad. Adónás de ser tm gran 

, experto en el comercio mundial es un hombre de 
gran sesibilidad artística^ amigo personal del se
cretario general de las Nadooes Unidas, su pai
sano Pérez de Cufiar. 

Recuerdo que era un sábado por la tarde. 
Desde las Canteras Degamos por fin a la señorial 
Vegueta. Tras recorrer las plazas de Saoto Do
mingo y'Banta Ana, calk de Esiñritu Santo, la 
Catedral y calle de los Balcones, al llegar a la 
Casa de Colón hicimos una pequeña parada 
para leer la placa ahisiva a nuestro universal 
Kraus. 

En ese momento nos Degaron las armoniosas 
ondas sonoras de un pxano que portaban ima 
dulce serenata de Schubert. Paicda que todo 
estaba preparado. La música, d ambiente, la 
tranquiUdaid, la paz, el sabor de las viejas caso
nas hicieron que d di^lcnnático dejara de hablar 
de Kcynes, de la csóieia de Chicago y de las 
operaciones de trueque. Lo vi absorto y ensimis
mado continuando d paseo unos minutos más 
por la vetusta Vegntía. Por fin, como despertan
do de un letargo o de un largo viaje en el tiempo 
dijo: 4cHoy me he acordado tanto de mi vieja 
Lima y de Arequipa como de mis ancestros 
castellanos; hoy he vivido y saboreado historia. 
No con^irendo por qué no se ha traido aquí a 
los den congresistas venidos de todo el mundo 
con motivo de la última leonión de la unidad». 

Vegueta, barrio moaonMatal 

Y es que el barrio de Vegueta, cuna de nuestra 
dudad, tiene afortunadamente magníficos ejem
plares de edifidos que exhiben d peculiar estilo 
colonial canario. Póo, junto a-espicndidas man
siones, existen otras casas más modestas, tam
bién de estilo coloniaL que deberían ser conser
vadas, tanto en su interior como en su exterior. 
Son edifiCadones que -manticnm añn m^^t^ al 

Nuestro ilustre paisano y letrado. D. -Ambro
sio Hurtado de Mendoza, hermano de aq-̂ Kl 
rico tipo que se llamaba José —Joseüio para los 
amigos-^ y que el pintor Néstor llevara al lienn 
zo, me sugiere con gran aderto que la dtadaj 
casa —al parecer propiedad del ayuntamiento—4 
sea conservada y cuidada. I 

Recogimos con cariño la propuesta e hicimr-
la correspondiente gestión con nuestro aicald 
mi buen amigo, José Vicente León rogándote' 
que hidcra lo posible para que el próximo día 12Í 
de octubre, fecha en que descubriremos la placa 
referente a los origcncs capitalinos, predsamente 
frente a la «Casa de las Tres Cruces», estén 
todas las fachadas de esa vivienda y casas aleda
ñas en estado de <crevista», albeando las facha
das, jHntando las puertas, arreglando las dete-i 
rioradas farolas (ima de ellas tiene también col
gando un neumático de coche, cual simbólico 
insulto de la moderna y desinflada goma al 
imponerse al monumento antiguo), etc., etc. Se
ria sufidente para que el marco del referido' 
descubrimiento de la placa sea digno. 

Pero, es más, pienso que habria que estudiar 
más adelante por quien corresponda el destino ^ 
de la dtada vivienda para un uso público turísti--j 
co-cultural. Quizá pudiera dedicarse a una espedí 
de de casa-museo con el mobiliario y utensilios^ 
que usaron nuestros antepasados. Historiado- * 
res, cronistas y anticuarios podrían colaborar^ 
aconsejando lo adecuado. Qaro está, que habría ^ 
que resolver el problema de la vivienda de sus " 
ocupantes, en el caso, como es lógico, de que I 
esté ocupada. 

La Ennlta de Colón ; . :̂ 

También estoy de acuerdo, como se hidcra 
hace algimos años, que se abra al público la 
referida Ermita de San Antonio Abad. En su 
suelo erigió Juan Rejón una iglesia que puso 
bajo la advocadón de Santa Ana, a la que el 
fundador era muy devoto. Más tarde pasó a 
Uamarse iglesia de San Antón, y luego de San 
Antonio Abad (?), reconstruida a mwiiados del 
siglo xvm. 

Habría que solidtar el debido permiso de la 
autoridad eclesiástica, ya que las llaves están en 
manos de las Damas Catequistas, que, por cier
to, tienen la ÍElesia Drimorosamente cuidaHa Sil 

PARA QUE ESTO 
NO LE OCURRA 
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LOCAL Diario de Las Palmas Sábado, 10 de Noviembre de 1990 / 6 

Defensa a ultranza de 
los edificios antiguos 

en el barrio de Vegueta 
En diciembre entrará en f urTcionamiento ia 

Escuela-Talier de Retiabiiitación 

^ _^_^ I antiguo de Vegueta s^^ 
démóHifo/pesé a los rumores;' -.S 
prócederrtesde fuentes viacinafesde^ 
barrio, surgidos tras las recientes 
conferencias celebradas por el Centro 
Atlántico de Arte Moderno, donde 
arquitectos catalanes expresarían la 

inutilidad de una rehabilitación de los 
edificios del casco antiguo de la ciudad, 
puesto que hablan considerado 
conveniente — según opinión de los 
aludidos técnicos-, el derribo de 
algunas construcciones señaladas como 
patrimonio histórico. 

DELIA JIMÉNEZ 
Las Palmas (Redacción) 

No obstante, José Luis 
Gago, arquitecto y asiduo 
asistente a todas ias sesiones 
organizadas por el Centro de 
Arte Moderno en dias pasa
dos, ha manifestado que en 
ningún momento se trató el 
tema de la reordenación y 
rehabilitación de los edificios 
de este núcleo histórico. 

En diciembre, 
la escuela-taller 

Además, añadió que el cen
tro comparte la labor de re
construcción de la infraes

tructura histórica del barrio. 
Por otra parte, el conseje

ro de Cultura del Cabildo 
grancanario, Francisco Ra
mos Camejo, aclaró que el ór
gano al que representa con
t inuaba adelante con el 
proyecto de recuperación de 
los edificios antiguos de Ve
gueta, notificando -como 
prueba de ello- láTfíaügura-t 
dóri de la escu'éla^tall^r para;^ 
^ próxirno mes.-í^* 

Los objetivos perseguidos 
por los promotores del cen
tro van encaminados a la for
mación artesana de los pro
fesionales que serán 
destinados a las labores de 
rehabilitación del casco viejo 
capitalino. 

La escuela-taller será ubi
cada en el edificio de la anti
gua Caja de Reclutas, situada 
en la calle de los Reyes. 

/fsimismo. Ramos" Camejo" 
^ñaló que el Cabildo se ha
bla pronunciado ;de f o r m t 
ÍFaVórable al proyecto que 
éretéride la recuperación de* 
|)s edificios abáhdonadosfd^ 
Vegueta, a fin dé dai^le^ütgF 
dad universitaria?" 

^ g ú n él, «sólo seestá pen-"^ 
«aente de fa ;̂ respuesta ^ej,^ 

forado'dé'la Universidad 
etas Palmas,-para saber^ 

I | admite la zoná.como cen- * 
dí^univérsitario .adecuad.. 
í i p j ! hasta et momento** 
rector no ha tjabl 

A principios del próximo año comenzará la rehabilitación de 
Vegueta/ DLP 

, . ^ = • g ^ 
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A.soci.'iciúii .iIc....vcc¡iK).s 
"SANTA ANA DE VEÍHJHTA" 

a I Inirorln, 7. nllo. Tolóloiio :il 11 (51. 350UI-LAS PALMAr, Oi: p I lAN CANAIllA 

iLTMc : R 
' • • i ' . 

relio 
(Í3 

W? 

Don,..NiQpX.¿3.J4a-.í"t.in.BGta.ricort, mayor de mf^ 
di oñoí di fdod. Mlodo , profíLÓn °.°.'?.'^.^'9Í?."."!'^. C 3 ' 

ü N i..42...4.28*295,^,^^ j . Las Palmag de G^(^^^ dnm.,...r /n, . 9 ^ 1 1 ^ . ^ / ^ ^ ^ ^ 

r í a , . .n0..7. con n ó m t r o d» I fno. 311161 

ExPoMF. .yue en calidad de Presidente de la ng£ 

QÍaci(5n. de Vecinpa. "Santa Ana" del barrio de Vigueta, tiene 

el .honor de remitirle el .i'ô g.siei'.auo.. sobre la problemática 

de este histórico barrio ha. confeccionado esta Asociación,. . 

wue, Q,giniigi7ip,..CQní'ía .e.n.que. lo e7;pupigt.o en el. 

citado Uossier merezca.el interés de V.l. y que esa Excma, 

Mancomunidad arbitre medidas, que pallen las graves situaci^ 

nes que denunciamos. 

qu« tinitndo por prt i tntoda «ifo mílancio ^<rvr\ ry'r]»tyar -jui prtvio loi 

I rómi l t l p i r l m t n l i l , It l«a odmilido lo lollclliJdo tn l l p r t l l n f t n e n i o 

Las Palmas de Q,U,,J¿a'it 
octubre 

ILTMO. 3R. PRI ÍGIDEIÍTE UEL JÍKÜMO. OABILUO INSULAR DIÍ GRAN CA^VRIA.- CIUUAU 
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